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Hoy
La Delegación 
Territorial no 
deja al Diamante 
jugar en el 
Polideportivo

La Delegación Territo
rial de Avila no permite al 
Diamante jugar al fútbol 
en el terreno de hierba 
situado en el interior de 
las pistas de atletismo del 
PoÜdeportivo Territorial.

Varios alcaldes del Barranco de las Cinco Villas y algún 
representante municipal de otras localidades de la zona sur de 
Gredos se reunieron, en la noche de ayer, en Mombeltrán, con 
directivos de la empresa “Saltos de Gredos, S.A.” con la inten
ción de cambiar impresiones sobre la instalación de minicentra
les hidroeléctricas én las gargantas e intercambiar información 
al respecto.

El caudal de las gargantas de Gredos puede ser aprovechado para producir energía eléctrica. Once ayuntamientos pueden tener minicentrales lumbreras 

Malestar entre los vecinos
Campo 
experimental 
para luchar 
contra los 
nemátodos de 
la remolacha

Desde este mes de sep
tiembre han comenzado 
los experiments en uña 
finca de Noharre para lu
char contra los nemáto
dos, pequeños organismos 
que están reduciendo con
siderablemente la produc
ción de remolachas.
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Toma posesión 
el nuevo 
gobernador civil

El nuevo gobernador ci- 
vu de Avila, Angel Oliva- 

u toma pose
sión hoy de su cargo en un 
acto que se celebrará a las 

en el Gobierno Civil.
___ _Página 4

RewnISii de alcaldes, en Mombeltrán, para 
tratar sobre las centrales hidroeléctricas

Aunque la reunión preten
día ser secreta por parte de 
ambas partes deliberantes. El 
Diario de Avila pudo saber 
que, entre otros, se encon
traban el alcalde de Mombel
trán, Julián Martín Navarro; 
el de Cuevas del Valle, Licinio 
Prieto González; teniente de 
alcalde de Cuevas, y el conce
jal de El Hornillo y diputado 
provincial, José María García 
Tiemblo.

Puertas afuera de la reunión

La Diputación 
puede redactar 
las normas 
subsidiarias de 
La Colilla

J^iputación Provin- 
dispuesta a redac- 

¥ subsidia- 
^^ ^^ Colilla y de 

siiSí ”^^^icipios, si corf- 
tratn^^ anteriores cón- 
fin n P^^^ ®^te mismo 
a c’abo^ "° ^^ han llevado

Página 8 La señal de televisión, en Avila, con muchas deficiencias lumbreras

se hallaba gran número de 
personas que mostraron su ma
lestar por el carácter secreto de 
la misma, al considerar que el 
tema de las centrées hidroe
léctricas que se pretenden ins
talar en la zona les afecta en 
gran medida. Algunos de ellos 
eran presa de una fuerte exci
tación a la puerta del Ayun
tamiento de Mombeltrán, lu
gar de la reunión, manifestan
do que no se irían en tanto no 

tuvieran conocimiento directo 
de lo tratado.

Un caso que demuestra la 
gran oposición popular a que 
sean instaladas estas minicen
trales hidroeléctricas es el de 
los habitantes de Cuevas del 
Valle, población en la que se 
han recogido mil trescientas 
firmas en contra del proyecto, 
trasladándose hasta la Villa 
unos ciento veinte vecinos que 
arreciaron en sus protestas al 
séries impedido el paso en la 
reunión mencionada, sin que 
la presencia de su alcalde fuera 
motivo suficiente para consi
derarse representados.

Entre los principales oposi
tores al proyecto de instala
ción de minicentrales se en
contraba el presidente de la 

cooperativa “El Castañar”, Do
mingo Fernández, quien visible
mente enojado manifestaba que 
tal proyecto suponía dejar a 
los socios de aquélla sin agua 
para sus regadíos. También se 
encontraban a la puerta del 
Ayuntamiento de Mombel
trán miembros del grupo de 
montaña “La Pecosilla”y de la 
asociación ecologista “Capra”, 
asimismo de Cuevas del Valle.

Por otraj^la Delegación Terri
torial de la Junta informará 
sobre las minicentrales a los 
municipios que lo soliciten, 
según decidió ayer la Comi
sión Territorial de Coordi
nación.

Páginas 5 y 13

Deficiencias en 
la recepción <le 
televisión

Responsables de RTVE en 
Castilla y León y de la Direc
ción Provincial de Transpor
tes de Avila han reconocido la 
necesidad de construir un cen
tro más amplio donde poder 
ubicar los reemisores de Pri
mera y Segunda Cadena, evi
tando con ellos las altas tem
peraturas que se producen al 
funcionar los dos en un recinto 
demasiado pequeño. Debido a 
esto y al calor del verano, se 
desconectaba la Segunda Ca
dena automáticamente una vez 
que se alcanzaban los 40 gra-

En cuanto a las deficiencias 
producidas en la Primera, por 
causa de cables, radioaficio
nados no autorizados, etc.

Página 3
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La redundancia informativa
EMILIO C. GARCIA FERNANDEZ

Vivir en la gran ciudad 
lleva consigo una serie de 
ventajas e inconvenientes. 
En materia informativa, qui
zá pueda suponer un peque
ño “privilegio” frente a la 
población que habita en 
otros lugares. Sin embargo, 
estamos asistiendo, como es
pectadores pasivos, a una 
saturación comunicativa ci
mentada en el reiterado 
martilleo producido en los 
diversos estudios de radio y 
televisión que demuestran, 
en gran medida, falta de 
originalidad a la hora de 
acercarse a las masas que les 
escuchan.

Desde la siete de la maña
na, prácticamente todos los
días del año, y durante dos cias más relevantes del día, 
horas, las ernisoras privadas apenas las desarrollan en los
y públicas del país controlan 
las ondas por medio de una 
serie de programas inforrha- 
tivos que pretenden dar al 
que los sintoniza la “última 
hora”, noticias que tuvieron 
lugar a lo largo de la noche 
anterior y las que se produ
cen en esos mismos instan- . 
tes. La estructura de estos 
programas es precisa, exce- 
sivaménte hermética, apenas 
permite ciertas libertades 
que no estén escritas en los 
folios que el locutor-presen
tador-director tiene delante. 
Este diseño, bueno para 
unos y malo para otros, 
permite, al que se incorpora 
a la audiencia, conocer la 
noticia “fresca”, reciente.

Pero sucede que, en la 
emisora vecina, el recién des
pierto ciudadano se encuen
tra que le dicen lo mismo y 
que cada cuarto de hora se 
lo repiten y repiten. Piensa, 

“El hombre no

se perfecciona

en el egoísmo

si no en la

entrega”.
Jean Vieujean

en su interior, qüe hoy tiene 
un mal día, que si otras 
veces lo ha soportado por 
qué no lo aguanta una vez 
más... Se las promete bue
nas con el periódico que 
adquiere en su kiosco. Leer 
los titulares es suficiente en 
unprimer vistazo. En el de
sayuno se detiene en aque
llas noticias que le son más 
interesantes y su sorpresa le 
obliga a cerrar el diario: dice 
lo mismo y con las mismas 
palabras; la única mejora es 
la fotografía.

La sobremesa permite es
cuchar y ver el Telediario. El 
entretenimiento audiovisual 
no reporta ninguna nove
dad. Se “destacan” las noti- 

quince minutos siguientes 
cuando nos encontramos “a 
modo de resumen” lo que ya 
nos dijeron.al inicio del mis
mo. ¡Esto es el colmo de los 
despropósitos! piensa el ciu
dadano-telespectador, que 
comprueba en las posterio- 

, res ediciones televisivas que 
poco hacen por mejorar las 
contenidos. Se da la circuns
tancia que la originalidad 
está en los presentadores: 
unos se equivocan más y
otros menos al leer el texto 
que se le pasa ante sus ojos.

Llegados a este punto qui
zá convenga resaltar que la 
redundancia informativa 
que se produce a diario sur
ge desde la noticia que remi
te la Agencia, que apenas se 
elabora en cada medio. Sal
vo en casos por todos cono
cidos, la noticia permite un 
tratamiento que la haga ase
quible a todas las personas.

C-9
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Un Congreso para la modernidad y k 
proyección de España

. IGNACIO BUQUERAS Y BACH (*)

Con el acto de clausura, 
celebrado en el Paraninfo de 
la Universidad de Salamanca, 
del I Congreso Mundial de 
Casas Regionales y Centros 
Españoles hemos llegado al 
objetivo que nos marcamos 
hace cinco años, en noviem
bre de 1983, en la Ciudad 
Condal, con motivo del I Con
greso Nacional de Casas Re
gionales y Provinciales, que 
reafirmamos en abril de 1985, 
en Madrid, con motivo del 
I Congreso Hispano Ameri
cano de Casas Regionales y 
Centros Españoles. Durante 
tres apretadas jornadas .he
mos vivido con intensidad, en 
algunos momentos con ten
sión, y siempre con ilusión 
esperanzada, las preocupacio
nes, las complejidades, y los 
proyectos de futuro de nues
tras Casas, Centros, Asocia
ciones...

A través de ocho ponen
cias, cuyas conclusiones se 
han elaborado después de in
tensos debates, algunos de 
ellos podríamos calificarlos de 
apasionados, hemos hecho un 
profundo repaso de nuestras 
entidades. Hemos intentado 
concretizar la filosofía que 
debe impregnarías con la vista 
puesta en el año 2000. Hemos 
analizado nuestra problemáti
ca y hemos buscado y seña
lado alternativas viables. He
mos aumentado con imagina
ción, el abanico de sus posi
bles actividades y secciones 
para dinamizar su vida y au
mentar la acción participativa 
de los asociados. Hemos com
prendido y convenido en la 
necesidad de la potenciación 
de la vida y actividad fede
rativa. Hemos reafirmado la 
importancia de nuestro po
tencial humano, nuestro me
jor patrimonio, para el que 

" debemos aumentar los cauces 
de participación y protago
nismo. La juventud, nuestra 
juventud, hemos dicho que es 
nuestra g jan esperanza. Ha 
estado en el Congreso, ha 
participado activamente en 
las ponencias, y esperamos 
que cáda día se haga más 
presente en nuestras entida
des. Todo lo. relacionado con 
la mujer y su mayor preseíicia 
y participación ha estado en 
nuestra preocupación. La 
Tercera Edad nos ha dado 
mucho, y nos está dando mu
cho. Es importante encontrar 
caminos para que su expe
riencia sea más fructífera. La 
problemática de nuestros 
Centros en Europa y la incor
poración de España e las Co
munidades Europeas suponen 
un reto de adaptación que 
debemos vencer.

La próxima conmemora
ción del Quinto Centenario 

del Descubrimiento de Amé
rica nos ha dado motivo para 
que una vez más valoremos 
las enormes potencialidades 
que nuestras entidades pue
den desarrollar para conse
guir un mejor conocimiento 
en España, de la realidad 
americana, y en América de la 
española. Nuestras relaciones 
con el Gobierno Central y los 
Gobiernos Autónomos han si- 
do motivo de un repaso en 
profundidad de todas y cada 
una de las líneas de aproxi- 

. mación, entendimiento y co
laboración con las diferentes 
Administraciones. Reafirma
mos nuestra firme voluntad 
de diálogo y colaboración. No 
nos afecta ni áfectará ni la 
indiferencia, ni la obstacula- 
ción, ni el rechazo... Mura
llas más fuertes cayeron. En 
cuanto a las lenguas españo
las, y muy principalmente el 
castellano lo consideramos un 
patrimonio invalorable e in- 
dicutible que hay que poten
ciar y proyectar con todas 
nuestras energías.

El Congreso Mundial ha 
permitido a nuestras entida
des una puesta a punto y una 
proyección de primer orden.

Su Majestad el Rey nos ha 
honrado aceptando la presi
dencia de Honor del Congre
so y haciéndonos llegar un 
estimulante mensaje con mo- 

. tivo del acto de inauguración.
La composición del Comité 

de Honor del Congreso nos 
ha permitido aproximamos, 
mejor dicho, me atrevería de
cir a “comprometer” a 30 
personalidades españolas de 
primera magnitud.

Cuatro ministros del Go
bierno nos han remitido sendos 
alentadores mensajes que en el 
fondo son otros tantos com
promisos.

Ocho jefes de Estado —tres 
en el acto de inauguración: 
Bolivia, Luxemburgo y Suiza; 
y cinco en el de clausura: 
Argentina, Ecuador, Panamá, 
Portugal y Uruguay—, han 
querido hacerse presentes con 
sus emotivos comunicados en 
el Congreso, lo que nos debe, 
llenar de satisfacción más que 
por nosotros, por España, los 
que nos precedieroUi y los 
españoles que están residien
do en los citados países. Dos 
españoles universales, Federi
co Mayor Zaragoza y Marce
lino Oreja, respectivamente 
director general de la UNES
CO y Secretario General del 
Consejo de Europa, nos han 
remitido sendos comunica
dos.

Decenas de otros mensajes, 
cartas, telegramas y llamadas 
hemos recibido estos últimos 
días. De entre todos ellos 
destacaría aquéllos proceden

tes de nuestras entidades más 
distantes y modestas. Sus pa. 
labras rezumaban emotividad 
y esperanza hacia nuestro qu¡. 
jotesco quehacer.

Los medios de comunica
ción, posiblemente por prime
ra vez en nuestra historia, de 
casi anonimato, han prestado 
una cierta atención, hacia un 
sector que durante decenios 
ha sido un gran desconocido,

Llamamiento a nuestra cla
se dirigente, formada por los 
varios miles de directivos de 
nuestras 2.622 entidades. Les 
pediría entrega, sacrificio y 
entusiasmo, pero también se
riedad, rigor y eficacia... Les 
diría que construir siemprees 

■ difícil, que el hacer siempre 
tiene sus riesgos, pero en 
nuestras Casas debemos cons
truir y “hacer” tódos los días. 
Les invitaría a luchar contra 
la indiferencia, la apatía yla 
rutina de muchas de nuestras 
gentes. Les sugeriría fueran 
imaginativos, creativos, ilu
sionantes y generosos, que 
desterrarán la envidia y el 
egoísmo, que practicarán el 
trabajo en equipo, la delega
ción de funciones y la capaci
dad integradora. Les rogaría 
hicieran.todo ésto y más, tan
to por cuanto representan co
mo por las potencialidades 
que generan. Luchemos por 
nuestras entidades. Luchar 
por ellas es luchar por uiia 
mejor convivencia, una más 
adecuada vertebración de 

. nuestra sociedad; un mejor 
conocimiento, entendimiento 
y solidaridad entre todos los 
pueblos y regiones que for-
man España; y una mejor 
proyección de España en el 
mundo.

Llamamiento a la sociedad 
a la que debemos ofrecer, una 
vez más, generosidad y ma
xima apertura, La sociedad 
debe ver y encontrar en nues
tras entidades, el aglutinante 
idóneo que al tiempo que le 
permite profundizar en sus 
propias raíces regionalistas le 
aproximan a otras de la ricay 
varia relidad autonómica, sin 
perder la perspectiva de la 
España que a todos nos con- 
forrna. Tengo la plena seguri- 

- dad que el día que cada ^3° 
nuestras, entidades- y todas 
conjuntamente sepan recrear 
nuestras Casas y Centros con 
las conclusiones del Congrès 
Mundial, y, expongan a 
sociedad qué son, qué hacen) 
qué ofrecen, se iniciara pa 
ellas una nueva y brillan 
etapa.

* Píe. del Comité Eje^ 
. tivo del 1 Congreso

dial de Casas Region^
j» Centros Espoñol^^-

SO CO IZOO ’^
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Hacen falta un local más amplio y un emisor, según los técnicos

Deficiencias en la recepción de la Primera y Segunda Cadena
de TVE por altas temperaturas e interferencias
Avila.
Maximiliano Fernández.

En numerosos hogares de la 
Capital abulense, así como en 
la Provincia, se está recibiendo 
con bastantes deficiencias la 
señal televisiva, tanto a lo 
largo del verano, como en la 
actualidad, con interrupciones 
en la Segunda Cadena e inter
ferencias en la Primera, que 
han sido reconocidas tanto por 
la Jefatura de Zona de RTVE 
de Castilla y León, en Vallado-' 
lid, como por los responsables 
de la Dirección Provincial de 
Transportes y Comunicaciones 
de Avila, donde se han presen
tado algunas reclamaciones.

El jefe de Zona de la Red de 
RTVE de Castilla y León, Ma
nuel Castrillo, ha explicado 
que las interrupciones produ
cidas este verano en la segunda 
cadena se han debido a un 
problema de exceso de tempe
ratura en el pequeño local don
de estaba instalado el reemisor 
de la Segunda Cadena, en un 
pequeño montículo cerca de 
Los Cuatro Postes. Al insta
larse también en ese local el 
reemisor de la Primera Cadena, 
hace poco tiempo, ambos apa
ratos generaban mucho calor, 
lo que, unido a la teniperatura 
ambiente, también superior a 
la normal, hacía que se supe
raran los 40 grados, saltando 
entonces el automático del 
aparato. Se trata, según Ma
nuel Castrillo, en el caso del 

• reemisor de la Segunda Ca
dena, de un moderno equipo 
de alta tecnología, del que sólo 
existe en España éste y otro en

contrado con la dificultad de 
que a temperatura superior a 
los 40 grados, salta automáti- 
canientq y se desconecta, pro
duciendo, en consecuencia, los 
cortes aludidos.

•>*/V<- /vXyÿÿ ■"^«A-Zc^

VICTOR GONZALEZReemisor instalado en la zona de Los Cuatro Postes, de Avila

en la actualidad se producen 
en la Primera Cadena, la causa, 
según los técnicos de TVE y de 
la Dirección Provincial de 
Transportes de Avila, es que el 
reemisor del Canal 2, por el 
que transmite la Primera Ca
dena, recibe desde Navacerra
da, al igual que Madrid, Sego
via y una parte de Toledo, con 
una cobertura total de seis 
millones de posibles usuarios 
o receptores. Debido a que la 
separación es grande y a que la 
señal llega un poco atenuada, 
cualquier interferencia como 
línea de alta tensión, teléfonos 
inalámbricos y algunos “ra
dioaficionados” sin licencia, que 
trabajan a 27 megahértzips o 
transmiten en A.M., provocan 
esas deficiencias en la señal, 
con el consiguiente perjuicio y 
malestar entre los receptores.

La solución para este pro
blema, aparte de las exigencias 
de cumplir con las normas a 
quienes pueden interferir la 
señal, será la de instalar en 
Avila una emisora o reemisor 
de TB, no un repetidor; pero, 
según Manuel Castrillo, exis
ten otras urgencias o priorida
des, con preferencia a ésta.

SINTONIZAR POR EL 
CANAL 55

CONSTRUIR UN CENTRO 
MAS AMPLIO

La solución para este pro- 
Wema, que, una vez llegado el

mal tiempo no se va a produ- to y la Diputación Provincial 
cir, es hacer un nuevo edificio la adquisición de un terreno 
en Avila. Para ello RTVE está próximo, que permita construir 
negociando con el Ayuntamien- un centro más amplio. La solu-

el plazo mínimo de un año.
En cuanto adas interferen

cias y mala visibilidad que aún

• Para paliar un tanto el pro
blema, RTVE instaló el repe
tidor de Los Cuatro Postes, 
con el fin de tomar directa
mente la señal de Navacerrada 
y ampliaría por el canal 55, 
reemitiéndola de nuevo. Hay 
comunidades que han orien
tado las antenas hacia ese repe
tidor, sintonizando el canal 
55, solucionando con ello el 
problema, al quedar libre de 
las interferencias; pero los téc
nicos de RTVE no se atreven a 
dar ese consejo como medida 
general, porque hay emisoras 
estivales del extranjero que tam
bién transmiten por el Canal 2

cias.

UN LUJO A SU ALCANCE
MURALLAS de Avila 

200 m. del Parador Nacional Chalets

®uli<la<los".

HABITA T
1 NDALO

^«^rriación y venta en obra C/ Marqués 
21 Z?***® Domingo. Teléfonos 25 *17 30 -

SE ALQUILA BAR
EN GUISANDO

Teléfonos 37-12-06 y 22-08-51

EMPANADAS 
CANAPES 

AGUJAS
MEDIASNOCHES 
TARTALETAS
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

OPOSICIONES
FUNCIONARIOS TITULARES

(Módicos, Farmacéuticos, Veterinarios, 
ATS, Matronas)

¡1,602 plazas en Castilla y León!
Con la seriedad y eficacia de 

LIDER EN CONVOCATORIAS
PONS SANITARIAS
...Y Médicos Registro Civil, Inspectores Mé
dicos y Farmacéuticos, ATS-Visitadores, Mé
dicos Militares, Formación Profesional, MIR, 
FIR, etc!

Consúltenos; 522 55 66 - 621 31 65 
Gran Vía, 30 bis. 28080 MADRID

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50
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Farmacias

Cartelera

OFREÇIOA POR'

TrenesBINGOS:
Avila. Redacción.Salida dirección Salamanca

Salida dirección Valladolid

Radio

F. M

pBono^Uto
Antena 3

12-10 y

i Núms. premiados en el sorteo del día 21 de septiembre.

Radio 80. Serie Oro-96.4. FM 
Stereo.— 24 horas de la mejor 
música con las mir mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

CINE TOMAS LUIS DE VICTO
RIA (Teléfono 22 00 20). A las 
8,15 y a las 11: “LOS GENES DE 
LA MUERTE.

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

El pasado lunes se reunió 
igualmente con los funciona
rios del Gobierno Civil y, el 
martes, con un grupo de 
amigos.

(1) Domingos
(2) Sig. fest. excep.

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

Salida dirección Madrid

26-12.
(3) Laborables
(4) Diario sólo del 13-12-87 al I2-I- 

88; del 26 al 31-3-88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) Diario excep. dom. y 12-10, 9- 

11 y 25-12-87
(7) Domingos y 12-1-, 9-11 y 25- 

12-87.
(8) Lab.excepto sábados
(9) Sábados

(10) Fest. excep. 11-10, 9-11 y 25- 
12-87

6.9 25 39 42 44

NOTA: De 10,00 a 22,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las me
dias. De 22,00 a 5,00 horas, informa
tivos coincidiendo con las horas.

Tren clase
Automotor 
Automotor 
Automotor

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

PROGRAMACION DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

O.M.

H. de salida

17,52
20,18

Avila. Redacción.

Avila. Redacción.

Hoy jueves, día 22: D. Juan 
Paradinas Gómez. Plaza de 
Santa Teresa, 3. Teléf.: 211120.

Mañana viernes, día 23: D.^ 
María Paz García Martínez. 
Virgen de la Soterraña, 20. 
Teléfono: 222083.

José Luis Machuca se despide de las 
autoridades abulenses

0.6iP0: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: Infor
mativos regional y local. 09,00: 
Magazine local. 12,00: Infor
mativo central. 12,30: Maga
zine local. 13,30: Informativo 
regional. 13,50: Resumen in
formativo local. 14,00: Diario 
hablado RNE. 14,30: Micró
fono deportivo. 15,00: El cubo 
mágico. 15,30: Estudio 1.503. 
17,00: Tardes de radio. 18,00: 
Vivir para vivir. 19,(X): Apueste 
por una. 20,00: La hora depor
tiva. 21,00: Trópico utópico. 
21,30: Radiodeporte. 22,00: In
formativo monográfico. 23,00: 
Lo que el tiempo se llevó. 
00,00: Debate desde TV. 01,00: 
Noches de Alanda. 03,00: La 
radio en la radio.

06,(X): Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: Infor
mativo regional y local. 09,00: 
La música, aquí. 15,00: Top 
70. 15,30: La música, aquí. 
17,00: Populares FM. 20,00: 
La música, aquí. 22,00: Infor
mativo monográfico. 22,45: 
Fiesta. 23,00: Lo que el tiempo 
se llevó. 00,00: Debate desde 
TV. 01,00: Noches de Alanda. 
03,00: La radio en la radio.

6,(X): El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero dé la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana, especial reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00: Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: Vi
va la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30: Depor- 
te-3 (Juan Antonio Hernández). 
15,00: Antena de Avila (Carlos 
de Miguel). 15,30: La espadaña

(Los martes. Antena del Campo). 
16,00: Viva la gente de la tarde 
(Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G® Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M. A. García Juez). 18,00: viva 
la gente que empieza (M. A. Gar
cía Juez). 18,30: Viva la gente del 
colé (Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30; Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30: La salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00: Supergarcía en la hora ce
ro (José María García). 1,30: 
Polvo de estrellas (Carlos Puma
res). 4,00: repetición Supergarcía. .

R. Electrotrén Hendaya
Rápido Ter. León-Ferro! 
R. U.T., León Santander
Tr. UT, a Valladolid 
R. Electrotrén a Gijón 
Tr. UT. a Medina del Campo 
R. Naranco a Gijón (1) 
Talgo Pend. Coruña-Vigo 
Rápido U.T. a Burgos 
Talgo Pendular a Gijón 
Rápido Talgo a Santander 
Semidirecto U.T. a Palencia 
Rápido UT. a León 
Talgo a Valladolid 
Atlántico Exp. Ferrol 
Exp. Rías Altas a Coruña 
Exp. Hendaya-Pamplona 
Exp. .Rías B. Vigo-Pontev. 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 
Cantabria Exp. Santander 
Exp. Costa Vasca a Bilbao

9,37 
9,54

10,27 
10,50 
11,32 
13,25 
13,58 
14,46 
15,41 
16,18 
17,06 
20,42 
21,23 
21,55 
23,19 
23,47
0,15 
0,26 
0,39
1,12 
1,22

Expreso a León (2) 
Tranvía UT. (3) 
Cantabria expreso 
Costa Vasca 
Costa Verde 
Tranvía UT. 
Rías Bajas Exp. 
Atlántico Exp. 
Rías Altas Exp. 
Exp. Irún Pamplona 
Tranvía UT. (4) 
Tranvía UT. (5) • 
Rápido Talgo (6) 
Automotor 
Rápido Talgo (7) 
Rápido UT.
Tranvía UT. (8) 
Automotor
Rápido electrotrén 

, R. Gijón-Alic. (S). (9)
Tranvía, UT (8) 
Rápido electrotrén 
Rápido, UT
Tranvía UT.'
Automotor 
Tranvía, UT
Talgo Pendular 
Rápido Ter 
Tranvía, UT 
Rápido UT
Rápido UT
Rápido Talgo
Talgo Pendular
Tranvía, UT (4) 
tranvía UT.
Rápido, UT
Automoter (10)

4,35 
5,42
5,47 
6,00 
6,07 
0,12
6,33 
6,54 
7,05 
7,21
7,49 
7,57 
8,35
9,28 

10,10 
10,35 
10,57 
12,02 
13,28 
13,47 
13,57
14,30 
15,35
16,57 
17,48
17,52 
18,15 
18,50
18,57 
19,13 
19,25 
20,00 
20,13 
20,20 
20,57 
21,19 
22,06

José Luis Machuca, hasta ahora gobernador civil de Avila, con miembros de la Comisión de Gobierno lumbreras

Antes de acudir a ocupar su cargo de gobernador de Guadalajara

El gobernador civil de Avi
la, José Luis Machuca, se 
despidió ayer de los integran
tes de la Comisión de Gobier
no y de la Junta de Seguri
dad Ciudadana, en una comi
da celebrada en un céntrico 
restaurante de nuestra Ca
pital.

Hoy toma . 
posesión el nuevo 
gobernador 
civil de Avila

A las 12 del mediodía de 
hoy tomará posesión de su 
cargo como nuevo gober
nador civil de Avila, Angel 
Olivares Ramírez, nombra
do en el último Consejo de 
Ministros. Al acto de toma 
de posesión podría acudir 
el delegado del Gobierno 
en Castilla y León, Domingo 
Ferreiro Picado, asistiendo 
también las primeras auto
ridades abulenses.

En el mismo acto será 
despedido como goberna
dor civil de Avila, José Luis 
Machuca García, quien ocu
pará el cargo de goberna
dor civil en Guadalajara.

Posteriormente, ambas 
autoridades ofrecerán una 
rueda de prensa.

Angel Olivares Ramírez, 
como ya hemos publicado 
días pasados, es de Burgos, 
en cuyo ayuntamiento ha 
sido portavoz del Partido 
Socialista, por el que era 
también diputado provin
cial. Tiene 33 años y está 
soltero.

La Pastelería 
RECIEN 

HECHA 
CONFITERIA

José Luis Machuca ha de
dicado estos últimos días de 
su mandato como goberna
dor civil de Avila a dejar los 
asuntos ordenados, con sus 
correspondientes informes, 

Negó una licencia de obras para construir cerca del
Puente Adaja_______________

£1 Ayuntamiento estudia las 
condiciones para adjudicar 
puestos en la Feria

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento de Avila estu
diará hoy la aprobación del 
Pliego de Condiciones para la 
adjudicación de puestos del 
Real de la Feria, que, como ya 
informamos, se instalará este 
año, durante las fiestas de San
ta Teresa, junto al recinto del ,
Mercado de Ganados. ,

La Comisión de Gobierno 
tratará también asuntos gene
rales y de Alcaldía, así como , 
los dictámenes informados por ■ 
las Comisiones de Urbanismo <
y de Régimen Interior. (

Precisamente la Comisión

unimos
VjU B AVIV^

para facilitar la labor de su 
sucesor, Angel Olivares Ra
mírez, y a despedirse de las 
otras autoridades provincia
les, así como de responsables 
de organismos e institucio
nes, entre ellas El Diario de 
Avila, donde conversó am
pliamente. sobre su gestión, 
destacando el esfuerzo reali
zado por el bien de la Pro
vincia.

de Urbanismo se reunió ayer, 
concediendo dos licencias de 
obras y denegándo tres, una de 
éstas al arquitecto Miguel 
Angel de Dios para construir 
junto al Puente Adaja, cerca 
de los chalets o residencial del 
mismo nombre. El motivo de 
la denegación, según ha podido 
saber este periódico, es que la 
construcción rompería la vista 
existente en la zona.

La Comisión de Urbanismo 
acordó también incoar expe
diente para la cesión de terre
nos en la Dehesa de Zurrayla 
enajenación de un sobrante, 
en vía pública, de. la calle de 
Ajates. ’
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LUMBRERAS
Los saltos de agua, objeto de aprovechamiento por las minicentrales.

A través de equipos multidisciplinares______

Los servicios de la Delegación 
realizarán una valoración de 
sus actividades
• Se propondrá que las líneas de ayuda 
sean más amplias para que puedan acceder 
aellas el mayor número posible de ciudadanos
Avila. Redacción.

La Delegación Territorial de la Junta 
informará sobre las minicentrales
Avila. M.F.

La Delegación Territorial de 
la Junta de Castilla y León 
facilitará información sobre las 
minicentrales hidroeléctricas a 
aquellos municipios que lo soli
citen, según acordó ayer la 
Comisión Territorial de Coordi
nación, reunida en la Delega
ción Territorial, bajo la presi
dencia de Fernando Jarque y 
con asistencia de la secretaría 
territorial y de los jefes de Ser
vicio.

La decisión se ha adoptado 
después de que algunos muni
cipios solicitaran esta infor
mación ante la posibilidad de 
que las centrales se puedan 
instalar en ellos.^Para ofrecer 
esas informaciones, la Delega
ción Territorial creará un 
equipo multidisciplinar, con 
participación de técnicos de 
sus diferentes servicios, que
conozcan bien el problema des
de el aspecto jurídico, ecoló
gico, forestal, agrario, etc.

El delegado territorial de la buena garantía.

Junta de Castilla y León, Fer
nando Jarque, ha manifestado 
a EL DIARIO DE AVILA 
que existe poca información al 
respecto y que en muchos 
pueblos se ha informado mal o 
manipulado la información, no 
existiendo verdadero conoci
miento de las ventajas e incon
venientes de la instalación de 
las centrales, que, por otra 
parte, están subvencionadas 
por la CCE, lo que, según Fer
nando Jarque, puede ser una

puedan acogerse Asociacio
nes constituidas que celebren 
concursos, como el que se va 
a desarrollar en nuestra capi
tal durante los próximos días 
25 al 28, sobre la Raza Avi- 
leña Negra-Ibérica.

Así mismo propondrá que 
los plazos que se establezcan 
en las líneas de ayudas, al 

• efecto de petición de conce
sión, que cada año se convo
can por esta Comunidad Autó
noma sean más amplias, al 
objeto de que puedan acce
der a las mismas el mayor 
número de ciudadanos posi
ble, que en ocasiones no pue
dan hacerlo debido a que 
estos plazos han sido relati
vamente cortos.
COORDINACIÓN DE 
ACTIVIDADES

También se han tomado 
otros acuerdos tendentes a Ía 
coordinación de las activida
des competentes de los Ser
vicios Territoriales y, princi- 

L palmente, en cuanto a las 
distintas comisiones y otros 

L órganos colegiados existen
tes, según la información fa- 

L cilitada por la propia Dele- 
; gación Territorial de la Junta 
: de Castilla y León en Avila.

Junto al tema de las mini
centrales eléctricas, la Comi
sión de Coordinación de la 
Delegación Territorial, reuni
da ayer, tomó» otras impor
tantes decisiones relativas a 
la valoración de funciones 
realizadas, ayudas para la cría 
de ganado selecto, etc.

Entre los acuerdos más des
tacables adoptadós figuran 
las directrices dictadas para 
realizar una valoración real y 
completa de las actividades 
que se han desarrollado, por 
cada uno de los Servicios Te
rritoriales, en el período que 
lleva funcionando esta nueva 
estructura, para disponer de 
unos datos objetivos al cum- 
plirse^ en el próximo mes de 
noviembre, el primer año de 
funcionamiento.
AYUDAS PARA LA 
CRIA DE GANADO 
AUTÓCTONO

La Comisión propondrá a 
la correspondiente Conseje
ría la creación de una línea 
de ayudas que específica
mente sirva para fomentar la 
cría de ganado autóctono de 
nuestra región, y a la que

V EH I C ULOS COMERCIALES__L I GE R 0 S—G M E

LOMEBEDE «MITO

GME

GME MIDI. Un vehículo po
livalente con unos niveles de 
confort y seguridad incompa
rables.

Una furgoneta que carga 
1.140 kg. de peso y hasta 5.2 m'"^ 
de volumen de carga.

Y si es necesario puede 
llevar con comodidad 8 plazas y 
todo su equipaje.

Con 3 modelos básicos y dos 
motores: Gasolina o Diesel.

GME MIDI. Con un año de 
garantía y el servicio ■ gratuito 
GME Assistance.

GIVIE
RESPALDADO POR GENERAL MOTORS

OPEL] J
DISTRIBUIDO POR LOS CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL GENERAL MOTORS
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Según manifestó en rueda de prensa el director provincial de Educación, Francisco Rojo

Mil alumnos menos en Avila, por descenso de la natalidad
Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

El curso escolar 88-89 ha 
comenzado con normalidad en 
nuestra provincia, según pala
bras del director provincial de 
Educación y Ciencia, Francis
co Rojo, aunque afirmó que se 
han producido retrasos en al
gunos colegios por estar con
cluyéndose las obras que en 
ellos se realizaban.

Durante el presente curso se 
han habilitadó tres nuevas es
cuelas, la primera de las cuales 
evitará el traslado de alumnos 
de algunos pueblos hasta el 
colegio de El Pradillo como 
son Mingorría, Velayos, Vega 
de Santa María y Santo Do
mingo de las Posadas. Asimis
mo se han abierto colegios en 
La Serrezuela y Hoyos del 
Espino. Por lo que se refiere al 
ciclo superior, los alumnos de 
San Juan de la Nava también 
se quedarán en su localidad.

En el momento actual, aña
den responsables de la Direc
ción Provincial de Educación, 
reunidos en rueda de prensa, 
se hallan escolarizados todos 
los alumnos úe EGB y gran 
parte de preescolar, si bien en 
este caso la enseñanza no es 
obligatoria hasta el momento.

Un dato significativo de la 
disminución de alumnos debi
do, fundámentalmente, a la 
disminución de la natalidad, 
es el hecho de que este año han 
salido de octavo de EGB 2.529 
adolescentes y han ingresado 
en preescolar 1.500, lo que 
supone una baja en la tasa de 
escolarización de cerca de mil 
alumnos.

AMPLIAR LAS ESCUELAS 
INFANTILES

Según manifiesta Educación 
y Ciencia, teóricamente no ha 
quedado nadie sin escolarizar

lotería ((G)) nacional

Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer.
LUMBRERAS

delos alumnos que han optado, bliotecas en los centros eseola- 
por Bachillerato o Formación
Profesional, y se pretende la 
ampliación de las escuelas 
infantiles, tal y como está pre
visto por el Ministerio. En el 
caso concreto de Avila, los 
buenos resultados del Colegio 
de La Encarnación alientan a 

cías en tal sentido, preten
diendo que la edad escolar 
obligatoria se rebaje a los 
cinco años, en vez de los seis 
actuales.

Por lo que se refiere a las
elecciones a consejeros escola-_
res, el director provincial de ®^ ^-^ CALIDA
Educación ha manifestado que DLL SISTEMA 
se realizarán en el último tri-
mestre del año.

Ministerio pretende dar en ma
teria escolar afectan a los dere
chos y deberes de los alumnos; 
ampliación y dotación de bi- 

res; ampliación del Plan de 
Formación e Inserción Profe
sional; ampliación y mejora
miento de las prácticas de 
Formación Profesional-2 en 
las empresas; ampliación de la 
formación del profesorado en 
activo. Al respecto, se encuen- 

profesores procedentes de di
versos puntos de España, y en 
novienibre se dará un curso de 
actualización científico-di
dáctica para profesores de la 
Provincia.

EDUCATIVO

Entre las aspiraciones del 
Ministerio de Educación para 
el presente curso se encuentra 
la mejora en la calidad del sis
tema educativo, con mayor 
autonomía para las direccio

nes provinciales y los propios 
centros escolares.

Hay cuestiones que* según 
la Dirección Provincial, que
dan pendientes para el pre
sente curso, como son las ne
gociaciones con los sindicatos, 
que próximamente se reunirán 
con el Ministerio. Importante 
será el fin del debate de la 
reforma de la Ley Orgánica 
del Sistema Educativo (LOSE), 
que llevará a la aprobación de 
ésta.

También quedan pendientes 
la eleccción y renovación de 

centros concertados; eí futuro 
convenio entre la Federación 
de Municipios y Provincias 
(FEMP) y el Ministerio, para 
tratar sobre la colaboración en 
materia de mantenimiento de 
los centros escolares, vivien
das de los maestros, etc.

La firma del convenio de

financiación de instalaciones 
deportivas también será un 
punto a tratar en el presente 
curso, así como el proyecto de 

- nuevas tecnologías, que se re
fieren a la introducción de 
ordenadores y vídeos en la 
aulas, mediante las operacio
nes “Medea” y “Mercurio”, 
respectivamente.
MAYOR PRESUPUESTO 
PARA LOS CENTROS

Es criterio de fa Adminis
tración en el futuro, no ajeno a 
la disminución de la tasa de 
escolarización, que se invierta 
un mayor presupuesto en los 
centros, pero tendente no 
tanto a la construcción de 
nuevos colegios cuanto a la 
realización de reformas que 
sean necesarias para una mayor 
calidad en la enseñanza.

Dentro de los presupuestos, 
está muy adelantado el Cole
gio Onésimo Redondo, de Aré
valo, y se llevará a cabo la 
construcción de otro más en 
Piedrahíta, ya que el actual, 
emplazado en el palacio del 

^Duque de Alba, no reúne las 
condiciones idóneas para ser 
considerado centro escolar 
susceptible de mejoras. En este 
caso, el ayuntamiento de la 
villa del Corneja habrá de 
hacer una cesión de terrenos 
donde ubicar el nuevo colegio. 
En La Adrada también se 
construirá un centro. 

está pendiente la cesión de 
unos terrenos en La Toledana, 
con el fin de llevar a cabo la 
construcción de un centro de 
Formación Profesional, con 
capacidad para seiscientos 
alumnos.

Finalmente, el director pro
vincial de Educación manifes
tó que junto a esto se acomete
rán obras de reforma en otros

fin de mejorar sus instalacio
nes.

pfAS. 1 Compre Vg
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■
 caba de nacer y ya está predestinado para el éxito. Hay señales qué lo indican, que anuncian 

su gran futuro: su espacio habitable, su compacta mecánica, sus asientos anatómicos, sus

zación a doble faz de/100 % de Zas partes expuestas de /a carrocería, sus parachoques envo/yentes de 
dob/e casco, su comp/eto equipam/enio, sus amp/ias superficies acristaladas, su agilidad y su asombro-

^^^^^^^^^^^^^^g J.372 c.c. (72 OV) y 1.580 c.c. (85 CV), como en su versión Turbo 
?^^^^^^^^^^^ CV). Todos ellos son signos de que este coche va a cambiar la historia del automó-

' ^^¿:'Fiát Tpa\ '
Nacido para marcar su tiempo

'■MÍ

i^í
Si 
:ÍÍ»: 
Í 

«Sí 
ÍÍPÍ 
iÍ : aÍ

BWMI«kHÍBí
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Mañana se celebra el Día de la Provincia, en Cebreros

La Diputación Provincial de Avila se encargará de las 
normas subsidiarias de La Colilla y otros municipios
Avila..
Maximiliano Fernández.

La Diputación Provincial de 
Avila está dispuesta a encar
garse de la redacción de las 
normas subsidiarias del Ayun
tamiento de La Colilla, nece
sarias para la regulación del 
polígono industrial y para 
planificar, en el futuro, cual
quier tipo de asentamiento 
tanto urbano como industrial.

El presidente de la Diputa
ción, Daniel de Fernando, ha 
señalado, no obstante, que 
para poder financiar la redac
ción de estas normas, la Dipu
tación está pendiente de con
seguir la anulación de con
tratos antiguos para la redac
ción de normas subsidiarias, 
en un buen número de pue
blos, en los que finalmente no 
se hicieron, bien por causa del 
equipo redactor o de los pro
pios ayuntamientos. Lo que 
pretende la Diputación, par
tiendo de que antes costaban 
alrededor de medio millón de 
pesetas la redacción de las 
normas de un municipio y aho
ra cerca de dos, es anular los 
contratos antiguos, para sumar 
el dinero y adjudicar a un 
número menor de pueblos los 
nuevos contratos. Entre los 
pueblos que mayor urgencia 
parecen tener por la disposi
ción de normas subsidiarias 
están los de La Colilla, Hoyo

de Pinares, La Adrada y Poya
les del Hoyo.
LA CORPORACIÓN 
PROVINCIAL CELEBRA 
MAÑANA TRES PLENOS

Tres plenos celebrará la Cor

Exposición
"Vidrio de La Granja"

El próximo día 24 de septiembre bajo el patrocinio de la 
Fundación Centro Nacional del Vidrio, tendra lugar en la Real 
Fábrica de Cristy y Vidrio de La Granja, una muestra única de 
piezas artísticas y productos elaborados en la Fábrica y, de 
todos los elementos que intervienen en la fabricación del 
vídrioy sus usos a lo largo del tiempo.

La Fundación, que lleva trabajando ya diez años, tiene como 
objetivos, no sólo la rehabilitación de la Real Fábrica y su 
recuperación como edificio del siglo XVIII, joya de arquitec
tura industrial, sino también la creación de un Museo 
Tecnológico del Vidrio, una Escuela de Vidrio y un Centro de 
Investigación y Documentación Histórica, donde los profe
sionales y estudiosos puedan formarse, investigar y disponer 
de las fuentes de conocimiento necesarias para raelizar su 
labor, con la calidad de que siempre ha hecho gala el cristal de 
La Granja

Carlo Ripa de Meana, de la Comisión de las Comunidades 
Europeas y encargado del sector Cultural y Turismo, acaba de 
confirmar la consideración de la Real Fábrica de Vidrio de La 
Granja como monumento histórico-artístico, edificio indus
trial del siglo XVIII y herencia europea de la arquitectura 
industrial del referido período. Esta consideración a cuyo 
concurso acudieron 493 monumentos, conlleva aparte de la 
nominación, una importante subvención en su rehabilitación 
y adecuamiento, por parte de la Comisión.

La Presidencia de Honor de la Fundación la ostenta S.A.R 
Don Juan de Borbón y Battemberg, Conde de Barcelona y, en 
ella participé diversos organismos realacionados con el 
sector del vidrio, entre ellos los Ministerios de Cultura, 
Industria, Trabajo, Obras Públicas y Educación, así como la 
Comunidad Autónoma de Castilla y León, Diputación Provin
cial de Segovia, Ayuntamiento de San Ildefonso, Patrimonio 
Nacional y Cristalería Española

La importancia y el interés que siempre ha despertado el 
Vidrio de la Real Fábrica a nivel internacional, ha hecho que 
sus piezas estén presentes en los principales museos del 
mundo. Como muestra de ello es digna de mención su 
presencia en museos de la categoría de: Museo l’Ermitage de 
Leniñgrado, British Museum de Londres, Museo de Artes 
Decorativas de París, Museo del Vidrio de Lieja The Corning 
Museum of Class, Corning, Estados Unidos,-Museo del Pradoy 
Palacio Real

poración Provincial mañana 
viernes, alas 10.las ll,30ylas 
13 horas.

El primero de ellos, de ca
rácter ordinario, corresponde 
al que mensualmente se cele
bra los cuartos lunes de cada

mes y que ha sido adelantado 
en esta ocasión para hacerle 
coincidir con los restantes. En 
él se abordará el tema de las 
instalaciones deportivas, con 
el propósito, según ef presi
dente de la Diputación, Daniel

Servicio URGENTE de

PAQUETERIA
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
Avila - Valle del Tiétar
Valle del Tiétar - Avila

AVISOS: .
A*>^*. 251537
Arenas 371661
Candeleda 380037
Sotillo (91)8600882
Piedralaves (91) 8665071
Casa vieja (91 ) 8678124
Pedre Bernardo 387008
La Adrada (91) 8670092
Mombeltrán 386070
Cuevas del Valle 386403
El Arenal 375009
V¡llare¡o del Valle 386285

• ••••

Próximamente
AREVALO

de Fernando, de anular las 
concedidas en 1982 y aún no 
realizadas, agrupando sus im
portes para financiar las que 
realicen municipios interesa
dos en ellas. En este Pleno se ' 
tratará también sobre estatu
tos de mancomunidades, espec
táculos taurinos, cesión de 
sementales, planes provincia
les, carreteras 1988, etc.

A las 11,30 se iniciará un 
Pleno extraordinario para im
poner la medalla de plata de la 
provincia a Timoteo Sánchez 
González, inspector del Minis
terio de Educación y Ciencia/ 
por su dilatada labor.

Finalmente, en Cebreros, ce
lebrará la Corporación Pro
vincial un Pleno, cón niotivo 
del Día de la Provincia.

EL BANCO DE CRÉDITO 
LOCAL OFRECERÁ 
DISTINTAS
OPCIONES

Por otra parte, los respon
sables del Banco de Crédito 
Local, con los que se ha estado 
negociando la refiiianciación 
de U deuda de la Diputación, 
ofrecerán varias opciones a la 
Corporación para poderla lle
var a cabo, según se acordó en 
las reuniones celebradas en 
Madrid, entre los directivos 
del Banco y el presidente de la 
Diputación, Daniel de Feman
do, el pasado martes.

El día 28, en el Salón de 
Actos de Caja Salamanca

El grupo 
Cacharpaya 
ofrecerá un 
recital de música 
boliviana
Avila. Redacción.

La música en los Andes de 
Bolivia será la protagonista 
del concierto que el próximo 
día 28 tendrá lugar en el salón 
de actos de la Caja de Sala
manca. Él recital folklórico 
estará a cargo del grupo Ca
charpaya y dará comienzo a 
las ocho y media de la tarde.

Catorce son los temas que, 
en dos partes, serán ofrecidos 
por este grupo zamorano, crea
do en el año 1976, que se halla 
compuesto por cuatro jóvenes 
estudiantes de música, atraí
dos por el encanto de la mú
sica andina, que en corto espa
cio de tiempo han cosechado 
grandes éxitos en buena parte 
de España, aunque en los 
últimos años permanece gene-^ 
Talmente apartado de los esce
narios comerciales.

Cacharpaya forma ya parte 
del reducido número de grU' 
-pos folklóricos que realizan 
composiciones propias, union' 
dose de esta forma al movi
miento denominado neofof 
klore. También es muy solí' 
citado para hacer exposiciones 
y dar conferencias sobre 1^ 
música andina, interviniendo 
así en colegios universitarios) 
casas de cultura y teatros de । 
todo el puís; v
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EL ABULENSISMO ANDALUZ 
___________RAFAEL GÓMEZ MONTERO 

La Heráldica de Santo Tomás de Avila 
y la Capilla Real de Granada

Reflexiones sobre las fiestas 
de Piedrahíta SANTIAGO MARTIN CONDE

Granada.
Rafael Gómez Montero.

Un emblema antiguo, bor
dado sobre el pendón de Cas
tilla, va a reverdecer sus cuar
teles medio milenio después: 
En 1992, con motivo de las 
conmemoraciones del V Cen
tenario del Descubrimiento 
de América.

Es la heráldica que jalona 
las puertas del Real Monas
terio de Santo Tomás de Avi
la, fundado en recuerdo de la 
toma de Granada, o en la 
Capilla de los Reyes Católi
cos granadina, adosada a la 
Catedral renacentista, cerca 
de donde estuvo una mez
quita y donde Hernando del 
Pulgar clavó el “Ave María”. 
La Capilla es gótica y mete 
sus agujas en el cielo anda
luz, como un dosel para cobi
jar los sepulcros de Isabel y 
Fernando, lo mismo que la 
espadaña do Santo Tomás, 
vela el sueño, en sábanas de 
alabastro, del Príncipe don 
Juan de las Españas.

Yugos, fiechas y granadas, 
se repiten en los claustros 
abulenses y en la granadina 
calle de los Oficios, junto a la 
Lonja de Mercaderes. Yugos 
toscos, como los que uncen 
lo pares de labor de La Mo
raña. Flechas en haz, siem
pre en número impar, prin
cipalmente tres, nueve y once. 
Y la granada abierta, en la 
piedra, con sus granos a lo 
vivo, sus ramas y su corona. 
Es el último símbolo que sç 
incorporó al escudo de los 
monarcas, junto a barras y 
cadenas, castillos y leones 
rampantes. El reino musul
mán de Granada, recién con
quistado, dio origen a España 
como nación y a su escudo.

Cuando el Conde de Ten
dilla, primer Capitán Gene
ral de Granada, tremolaba el 
estandarte real en la Torre de 
la Vela de la Alcazaba, el

Escudo de los Reyes Católicos, ya con la granada, los emblemas del yugo y 
las flechas y la divisa “Tanto Monta”.

primer arzobispo de la ciu
dad, que venía de dejar su 
sede como obispo de Avila, 
fray Hernando de Talavera, 
bendecía las estancias naza- 
ríes de La Alhambra, y se 
disponía a decir la priinera 
misa en la Granada cristiana 
de. San Cecilio, bajo el arco 
árabe de la Puerta de la Jus
ticia.

Ese escudo de ayer, em
pieza ya a surgir como sím
bolo del 92. En Granada con
cretamente, aparece ya en 
ediciones de “Ex-libris”, en 
maícofilia y en pegatinas, y 
es muy posible que se editen 
sellos, con motivo de la Ex
posición Internacional de Fi
latelia que hasta este momen
to está previsto que se celebre 
en Granada, pero estos días 
ha salido a la luz la petición 
que hace —¡cómo no!—Sevi
lla. La cuestión es que deja
mos el centralismo madri
leño, para metemos en el 
sevillano. Y que conste que- 
estamos mejor comunicados 

ELSEÑOR

Don Bonifacio Vaquero Hernández
QUE FALLECIÓ EL 18 DE SEPTIEMBRE DE 1988

D. E.P.
Su-fdmiliaf "

RUEGA UNA ORACIÓN POR SU ALMA

Y aprovecha estas columnas para agradecer los testimonios de 
pésame recibidos por tan triste pérdida, a la vez que anuncia que 
las misas que se celebren los días 22 y 23 de septiembre a las ocho 
de la tarde en la iglesia de la Sagrada Familia, será aplicada por el 
eterno descanso de su alma.

con la capital de España, por 
avión, ferrocarril y carretera, 
que con la capitalidad de la 
Comunidad autónoma anda
luza, a pesar de estar más 
lejos Madrid. Que se lo pre
gunten a Almería.

El escudo de los Reyes 
Católicos cobra así palpitante 
actualidad. Se va a bordar en 
tapices y la artesanía hará 
una amplia gama de él, con 
las distintas modalidades: En 
hierro forjado en las fraguas 
del Sacromonte; en cerámica 
árabe del Albaicín; en la jará- 
pa del tejido alpujarreño; en 
taracea, en cuero repujado y 
policromado, bordado en tul 
de La Antequeruela y en cobre 
cincelado.

Modelos los hay en profu
sión en el Claustro del Silen
cio de Santo Tomás y en la 
misma portada. O en torno a 
los sepulcros de Isabel de 
Castilla, Fernando de Ara
gón, doña Juana la Loca, 
Felipe el Hermoso y el prín
cipe Miguel.

Piedrahíta.
Santiago Martín Conde.

Las fiestas de Piedrahíta ter
minan siempre, desde hace unos 
años, con pequeñas reuniones 
de ajedrez. Mientras aún resue
nan los pasacalles y las dianas 
de las gaitillas, mientras todos 
comentamos la grandiosidad 
de orquestas y espectáculos 
habidos, caemos en la cuenta 
de que el éxito o el mérito de 
unas fiestas plenas, se debe a la 
unión de todos. Todos a traba
jar. Todos a participar; cada 
uno en lo que pueda y le guste

El lunes de las fiestas, por la 
tarde, saludamos al señor Arés. 
Luego celebramos en la plaza 
unas simultáneas con él. Hace 
años, concretamente tres, jugó 
en el Instituo una ronda simi
lar y lo hizo como es él. No 
cobro un duro. Ha sido cam
peón de Castilla y León. Eter
no campeón de la provincia de 
Avila; pero es algo más. Es 
campeón de bondad, gracias, 

' querido Félix.
Con la ayuda del Ayunta

miento, de IPISA, de la Caja 
de Ahorros, del Sporting-Aje- 
drez, montamos las simultá
neas, dirigidas sobre la base de 
promocionar a los niños. Ca
torce de ellos se sentaron en el 
tablero para jugar con un gran 
campeón. Arés destacó de entre 
todos, al niño Alberto Pin
dado González. El resto, niños 
de la Escuela de Piedrahíta y 
los hijos de Constantino Vaque
ro de Navacepedilla (Avila), 
recibieron copas, bolígrafos y 
medallas que nos regaló el 
Sporting-Ajedrez.

De entre los mayores desta
caron: Constantino Vaquero, 

’ que ganó ai señor Arés. Isaac 
Reviriego que hizo tablas y el 
numeroso público que nos acom
pañó hasta que se luzo de noche .

Le contamos al señor Arés, 
que este encuentro de los niños 

NAVARREDONDA
Concursos plásticos en el 
Certamen Javier Apausa
Avila. Redacción.

El próximo fin de semana se 
va a celebrar en Navarredonda 
de Gredos el II Certamen Cul
tural “Javier Apausa”.

Los actos se centrarán en las 
siguientes tres modalidades ar
tísticas: pintura, poesía y na
rración corta. .

Con este- motivo se convo
can concursos dé participa
ción abierta para las tres mo
dalidades.

Las bases de participación, 
así como los premios estable
cidos en cada uno de ellos son:

Certamen de PINTURA:

El tema será libre al igual 
que los materiales y técnicas 
que se empleen. Las dinien- 
siones de la obra no están limi
tadas. Cada autor podrá pre
sentar un máximo de dos 
obras.

de la Escuela con él, era la 
última etapa de actos realiza
dos en la Escuela por el Spor
ting-Ajedrez.

Antes fuimos dos tardes a la 
Escuela para enseñar ajugar a 
los niños. Les enseñamos una 
reprodución facsímil del Libro 
de las Tablas y Ajedrez que 
escribió el Rey Sabio y que se 
conserva en El Escorial. Me 
dejó un. ejemplar un personaje 
curioso. Emiliano Martín Gon
zález, droguero, jubilado ya, 
pero con una gran capacidad 
de entrega a los demás. Pues 
bien, comprendiendo la belleza 
que encierran estos libros ha 
comprado tres ejemplares, uno 
para cada uno de sus nietos, 
vive en Guijuelo (Salamanca) 
y los que sabemos como es de 
verdad, desde aquí le decimos 
gracias por haber vivido, por 
conocerte y por disfrutar de tu 
afecto.

Otra tarde les llevamos una 
máquina de ajedrez, sofistica
da, que fue la delicia de la 
Escuela. Su propietario, Sixto 
Gómez, cooperó con sus expli
caciones al éxito rotundo y la 
alegría que despertamos.

En el Sporting hemos pen
sado que no hay otra manera 
para que nuestra juventud re
cobre su buena forma de an
taño, que dedicando a los de
portes más tiempo. Promocio
nar la juventud, es lo único 
que se puede hacer para que 
estos “niñatos” no vean otra 
salida que visitar .las discote
cas, cada día con más asi
duidad.

Da pena ver a estos hom
brecitos, salírseles el vino por 
las orejas cuando aún no tie-, 
nen veinte años. Practicar to
das las formas olímpicas del 
magreo y del sobeo, pública
mente y sin el menor pudor.

Nuevamente, qúendo Arés, 
gracias por venir.

El premio son 13.000 pese
tas en metálico.

Certamen de POESIA:

Pueden córicursar un máxi
mo de dos obras por autor. El 
galardonado recibirá un pre
mio de 13.000 pesetas.

Certamen de NÁRRACION 
CORTA: <

Con un límite de dos narra- 
ciones^por autor, el máximo de 
los originales no podrá exce
der de los 10 folios escritos a 
máquina. El premio son 13.000 
pesetas. ■

Todas las obras se presenta
rán en el bar “Las Nieves” de 
Navarredonda, anteas del día 
23 de septiembre. El fallo del 
jurado será inapelable. Los tra
bajos podrán recogerse, inclui
dos los premiados, el día 25 
tras la entrega de premios.
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--------------  Jóvenes agricultores constituyen la 
NAVALUENGA Cooperativa “EIT o millar”
Navaluenga.
Agapito Rodríguez Aftel.

Los deseos de labrarse su 
porvenir sin arañar la tierra, 
mas al contrario cuidando de 
que nadie meta la azada donde 
la jara, el romero, el tomillo y 
el cantueso crecem salvajemen
te, poblando los montes comu
nales de diminutas casetas para 
las abejas, procurando glucosa 
cuando las flores no son sufi
cientes para alimentar los en
jambres o a éste le acobarda el 
frío y se aletarga y se dedica a 
preparar su reproducción, es 
decir, hace unos tres años, es la 
constante de José Antonio y 
Luis Miguel Hernández Rubio, 
Carlos Grande Gómez, Faus
tino Alonso González, Angel 
Vázquez González y José Cor- 
dibo Costa.

Estos sintieron la necesidad 
de hacer algo más positivo-que 
ver como pacían sus vacas, o 
brincaban o briznaban sus ca
bras, o veían crecer las plan
tas, o amasaban arena y cemen
to para levantar una casa. No 
estaban contentos. Se miraban 
en el espejo del tiempo y fran
camente la imagen les horrori
zaba: piel surcada de profun
das arrugas, troncos encorba- 
dos, manos deformes, atrofia
das, mirada triste, resignada, 
casi oculta por los párpados 
entornados. El espejo no po
día disimular siquiera la coque
tería que se supone debió tener 
la vieja a sus quince o veinte 
años y presentaba una figura 
de pelo liso, canoso, atado en 
la nunca, la faltriquera parda, 
añeja por el paso de los años y, 
eso sí, la mirada tierna, gesto 
amable, ni siquiera las arrugas 
habían podido con la amar
gura, con sus duras penas para 
aviar la casa, de criar los hijos.

Había que cambiar pero sin 
salir del pueblo. Un día oyeron 
por la “tele” o leyeron en los 
periódicos, que primaban a los 
jóvenes que quisieran romper 
viejos moldes, transformar su 
medio de vida, sin necesidad 
de emigrar. Aquello les hizo 
concebir ilusiones. Pensaron 
en transformar sus cultivos, 
pero pronto se dieron cuenta 
que esta tierra no daba para 
más, que aunque esto sea po
sible, son muchos los que po
dían pensar lo mismo, por eso 
optaron por averiguar de qué 
otra forma podían modificar 
sus vidas, abrir nuevos hori- * 
zontes.

Pensaron que el servicio de 
Extensión Agraria podía acla
rar sus dudas y decidieron soli
citar consejo.

La respuesta fue convincente. 
Poco tiempo había transcurri
do y estos jóvenes asistían a un 
curso de capacitación en San 
Juan de la Nava; acudieron a 
la feria de Pastrana (Guadala
jara), de donde sacaron impor
tantes consecuencias pregun
tando cada uno por separado 
cuestiones previamente estudia
das y fundamentales para aco
meter la empresa. Del análisis 
de estas interrogantes llegaron 
a la conclusión de crear un 
esquema de trabajo racional: 
empezaron por construir las 
colmenas, recogedoras de polen 
y adquirieron los paneles de 
cera. Buscaron lugares idóneos 
de asentamiento, para los que 
fue previo el estudio de flora-

Venta de miel en el mercadillo de los miércoles en Navaluenga

Situación de las colmenas Faustino

ción de la zona, pues, como es 
sabido, esta se retrasa según la 
altura, abrigo, y si está más o 
menos sometida por el sol. 
Todo esto requirió que cada 
uno desembolsara ochocientas 
mil pesetas. .

El compromiso adquirido y 
los que, lógicamente, habían 
de sucederse, les aconsejó cons
tituirse en cooperativa para 
solicitar subvención y un prés
tamo de la Caja Rural.

Pero para saber de manera 
más concreta de como fueron 
estos principios, preguntare
mos a Faustino Alonso, que es 
quien más tiempo dedica de 
hecho a este trabajo que nos lo 
comente.

—¿Conseguisteis el crédito?
—Sí; dos millones de pese

tas, en cuenta de crédito, a tra
vés de la Caja Rural.

—... ¿y subvención?
—Nos dieron dos millones 

cuatrocientas mil pesetas por 
asociacionismo juvenil.

—¿Fueron tiempos difíciles 
hasta conseguirlos?

—Y tanto, porque empeza
mos de cero y sin grandes 
recursos financieros. Lo que 

teníamos entonces era un enor
me capital de ilusiones y dedi
cábamos muchas horas de tra
bajo.

—¿Quieres decir que os falta 
ilusión ahora?

—En absoluto. Lo que suce
de es que compartimos esta 
labor con otras profesiones y 
éstas, en algún caso, roban 
tiempo para dedicárselo a esta 
empresa, también porque el 
volumen que ha tomado re
quiera más atención, y no 
todos, repito, están en condi
ciones de prestárselo.

—¿Es que no es rentable?
—Sí, mucho; pero aún es

tamos en período de amorti
zación. Hemos comprado un 
Land-Rover, para transportar 
las colmenas y la miel; mon
tamos el almacén o zona de 
recepción, la del envasado, ex
posición y oficina; adquirimos 
(en algún caso lo construimos 
nosotros misinos), un horno 
calentador o licuador, secador 
de polen por aire caliente, ex
tractor de miel, cerificador so
lar, desopercuíador, caza-po
len, maduradores, filtros, en
vases cerámicos, cuchillos, eléc
tricos y de calentamiento y. 

naturalmente, equipos de. hi
giene y los propios de trabajq 
en el campo. Todo esto ha 
supuesto un gasto importante.

—Cuál es la producción ac
tual?

—Sobre unos cuatro mil kilos 
de miel y quinientos de polen. 
Esto pon solo quinientas col
menas.

—¿Dónde las teneis?
—Ahora en el Castrejón, La 

Parrilla, el Pinasón y el Rome
ral. Dentro de unos días las 
asentaremos más hacia arriba, 
si es que nos dejan espacio los 
valencianos y los extremeños, 
en particular, que son los que 
principalmente aprovechan es
tos recursos, con perjuicio de 
los apicultores de la zona.

—No hay forma de subsa
nar esto?

—Nosotros ya hemos denun
ciado ésto en la Asociación de 
Apicultores de Avila, a la que 
pertenecemos, para que haga 
las gestiones pertinentes.

—¿Existen otros competi
dores?

—El mayor enemigo son las 
importaciones que se hacen de 
China y Argentina, aunque lo 
cierto es que nosotros tenemos 

un buen mercado. Nuestra miel 
conocida por la efe las mil flo
res, es muy apreciada. Ños la 
piden varios economatos, entre 
los que podemos citar por su 
importancia Yumbo y el eco
nomato militar. También de 
Francia se interesan por nues
tros productos, pero de mo
mento nuestro mejor mercado 
está en Navaluenga, pues aquí 
vendemos la mayor parte delà 
que recogemos.

—Pensáis en un futuro inme
diato ampliar el número de 
colmenas?

—En eso estamos, y tam
bién en elaborar otros deriva
dos o productos.

—¿Estáis satisfechos de lo 
realizado?

—Mucho. Hemos olvidado 
las grandes dificultades que 
pasamos en principio y con
tamos con un patrimonio y un 
futuro halagüeño. Pronto con
taremos con nuestro propio 
número de registro sanitario. 
Precisamente hoy hemos tenido 
la inspección.

—¿Es arriesgado» el trabajo?
—Relativamente; se acostum

bra uno a soportar los picota
zos, aunque conviene decir que 
sólo cuando se las ostiga, o en 
la “trashumancia” se las vio
lenta, salen “cabreadas”, agre
sivas. Pero curiosamente, las 
que pican suelen ser las más 
productoras.

—Otro, detalle curioso que 
expone el técnico de Exten
sión Agraria, D. José Luis 
Jiménez, presente en esta entre
vista; “Parece ser que hay per
sonas, que padecen reuma, que 
se dejan picar porque dicen 
que es la mejor terapia contra 
esta enfermedad. Lo que si es 
cierto que el veneno de las abe
jas lo cotizan algunos labora
torios sobre los treinta millo
nes de pesetas kilo, para hacer 
fármacos. (Más caro que el 
oro)”

—Pero muchos picotazos 
puede causar la muerte, ¿no?

—Faustino opina: Hasta cin
cuenta se pueden soportar, 
bueno, esto depende de la sen
sibilidad de cada persona.

—Lo que es conveniente que 
se sepa, —interviene el técnico 
Sr. Jiménez—, es que las abe-, 
jas cumplen una funcióii im
portante en la polinización de 
los frutales y hay que procurar 
por tanto curar los árboles con 
productos que no causen mala 
estas. En otros países priman 
la implantación de colmenas 
para que la floración sea efec
tiva.

—Es que si después del esfuer
zo de nuestro trabajo, —agrega 
Faustino—, no colaboran es 
para desesperarse. Deben tener 
también en cuenta que ya pro
curamos buscar asentamientos 
poco transitados, aunque para 
ello tengamos que subir las 
colmenas en parihuelas, conio 
nos ha sucedido en Sérranmos-

—Dinos, para concluir, ¿don
de pueden adquirirse en Nava- 
luenga, vuestros productos.

—Además de los supermer
cados, en las casas de cada 
cooperativista; cada farnilm na 
convertido su casa en tienda.

Una nueva form'S de extrae 
todos los recursos naturales Y 
ponerlos a nuestro alcancen 
empezado a ser una realidd 
en Navaluenga. Este es tam 
bién* un inicio de una gra 
empresa, un nuevo concep 
de vida para estas faffliha » 
para estos jóvenes que no qnic 
ren emigrar, sino vivir apeg 
dos a su tierra.
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Se lleva a cabo desde primero de mes

Cultivo experimental para acabar con la plaga 
de nemátodos
• Son pequeños organismos que están reduciendo considerablemente 

la producción de remolachas
Arévalo. E J. Rodriguez. —

Desde principios de este mes 
de septiembre, se ha comenzado 
un tratamiento, en una finca de 
la localidad de Noharre, contra 
los nemátodos (pequeños insec
tos microscópicos que atacan a 
la raíz de la remolacha y se 
elimentan de ella con el detri
mento para la producción de la 
mismeO. Este tratamiento se está 
realizando también en varias co
marcas de las zonas remolache- 
ras de toda la región

Los nemátodos son pequeños 
organismos alargados y de forma 
tubular que viven en el suelo y se 
alimentan parasitando a las 
plantas que viven sobre él Exis
ten diversos tipos de estos pará- 
sitosi Dionisio Rincón Agudo en su 
estudio sobre los nemátodos en el 
cultivo de la remolacha azucare
ra en Castilla y León publicado 
por la Junta de Castilla y León y 
la Sociedad cooperativa Azuca
rera ACOR, distingue cinco dife
rentes según afecten a las hojas 
y tallos, raíces, sean migratorios 
o sedentarios.

Los síntomas del ataque son 
fáciles de identificar, normal- 
rnente apartir del mes de mayo se 
pueden observar los quistes 
blancos en la raíz de la remola
cha En los campos infestados 
aparecen zonas en las que la 
vegetación se retrasa, es menos 
vigirosa y las hojas tienden a 
marchitarse con el tiempo solea- 
® y cálido como si la planta 
necesitara agua
1 En cada recolección de remo- 
■acha los rendimientos disminu
yen más y el cultivo no responde 
aleonado. De ahí que a este mal 
56 le califique de “cansancio de 
la tierra”.

Desde el año 1983 en que se 
el Servicio de Formación e 

pestigación de ACOR, una de 
as principales preocupaciones 
a sido determinar el nivel de 

'Atestación de nemátodos de las 
A’A'as remolacheras de la Co- 

Atunidad de Castilla y León 
cifras que figuran en el

° ^^ív^Aito corresponden al 
al de huvos y larvas encontra- 

°A en 100 gramos de tierra en

^LA

Aldeaseca
Arévalo
Banomán de Zapardiel 
Cabezas de Alarnbre 
Cisla
Collado de Contreras 
Donjimeno
Fuente el Sauz
Horcajo de las Torres 
Canga
^adrigal de las Altas Torres 
bagazos
^ava de Arévalo 
Palacios Rubios

Las cifras que figuran, corresponden al total de huvos y 
larvas encontrados en 1()O gramos de tierra

Los cultivos de remolacha están muy afectados por la plaga de nemátodos SANZ

esta comarca del norte de la 
provincia de Avila.

METODOS DE CONTROL

Los principales métodos de 
control de esta plaga de la remo
lacha azucarera que recoge Rin
cón Agudo son varios: medidas 
preventivas (no utilizar tierras 
provenientes de azucareras, evi
tar la entrada en las parcelas de 
animales que vienen de pastar 
en zonas contaminadas, limpiar 
aperos y tractores, evitar la proli
feración de malas hierbas que 
puedan ser húepedes del parási
to y no introducir en la rotación 
cultivos multiplicadores del pa
rásito): entre otras medidas es
tán las prácticas culturales como 
puede ser la rotación de cultivos 
o la realización de siembras tem
pranas; otra medida muy eficaz, 
pero muy cara, es la lucha quí
mica utilizando productos pes
ticidas que se añaden al suelo. 
Por último, se utiliza la lucha 
biológica que es la que se está 
experimentadno en los distintos 
campos de Castilla y León, como 
es el caso de la finca de Noharre.

La lucha biológica es la utili
zación de seres vivos para limi
tar y controlar con ellos la pobla
ción de determinados animales o

H -1- L en 100 gr. tierra

3.640
3.876
3.311 

945 
1.798 
1.060 

190 
1.030 
3.640 
2.900 
2.140 
4.030 
4.670 

580 

plantas perjudiciales. Cuando 
una plaga tiene un enemigo na
tural es evidente que este, al 
vivir a expensas de ella, limitará 
su desarrolló.

La lucha biológica contra ne
mátodos viene desarrollándose 
desde hace bastante tiempo. Son 
varios los métodos de estudio, 
desde la obtención de varieda
des de remolacha tolerantes o 
resistentes a la utilización de 
organismos parásitos o depreda
dores, pasando por la utilización 
de plantas nematicidas. ,

De todosæstos métodos, algu
nos de ellos efectivos en el la
boratorio, el único que se está 
utilizando en el gran cultivo en 
el campo es el de las plantas 
nematicidas. Aunque existen va
rias especies de plantas que tie
nen esta condición, los ensayos 
se están haciendo fundamental
mente con cuatro plantas, dos 
pertenecientes al género Rapha
nus la Pegletta y Nemex y dos del 
género Sinapis, Maxi y Emergo.

PLANTAS NEMATICIDAS

Cuando en un terreno que se 
encuentra infectado por nemá
todos, se cultiva una de estas 
plantas, se , producen sobre

Resultados obtenidos
El Servicio de Formación e 

Investigación de ACOR vfene 
realizando desde 1983 ensayos 
de control de nemátodos me
diante el cultivo de plantas 
nematicidas, principalmente 
Regleta Los resultados obteni
dos en estas tres campañas han 
sido altamente esperanzado
res. Las reducciones consegui
das en las poblaciones de ne
mátodos varí an entre un 68 por 
ciento y un 87 por ciento, al
canzando la reducción media 
conseguida en la totalidad de 
los campos un 77 por ciento. 
Son cifras muy importantes 
que ponen de manifiesto, co
mo mediante el cultivo de estas 

ellos el mismo efecto inicial que 
si se tratara de remolacha Al ser 
la planta apetecida por los nemá
todos las secreciones de las raí
ces estimulan a éstos que se 
dirigen a la planta y penetran en 
ella para alimentarse.

A partir del cuarto o quinto día 
y como consecuencia del daño 
producido por el parásito, el teji
do nutricional de la planta sufre 
una serie de modificaciones. Los 
componentes celulares comien
zan a modificarse; la estructura 
celular aparece mucho más ás
pera y como floculada, formán
dose vacuolas en la célula. En 
estas condiciones la alimenta
ción de los nemátodos se ve 
dificultada y modificada y como 
consecuencia de ello sólo se de
sarrollan los machos. Al no pro
ducirse hembras, se corta el ciclo 
biológico de Heterodera, no se 
producen huevos viables y en 
consecuencia su población dis
minuye. El efecto en consecuen
cia de estas plantas es el de 
constituir auténticas trampas 
para los nemátodos, ya que les 
atraen y alimentan pero impiden 
su reproducción El resultado 
final sobre el suelo es que en el 
año siguiente disminuye de mo
do importante la población de 
nemátodos.

plantas se puede conseguir un 
control efectivo de los nemá
todos, manteniendo la infesta
ción del suelo, a unos niveles 
en que los daños que pueden 
producir a la remolacha sean 
escasós.

La Regleta,, es un rábano de 
tipo forrajero. Su cultivo debe 
de estar orientada a controlar 
la infestación de namátodos 
del suelo como objetivo princi- 
paL El cultivo debe realizar
se en aquellas parcelas en que 
los análisis hayan detectado 
una fuerte infestación de ne
mátodos y siempre después del 
cultivo del cereal: -

Arévalo, una de 
las localidades 
más afectadas
• Los nemátodos 

limitan el 
crecimiento de la 
planta

F. J. Rodríguez

El cultiva de la remolacha 
azucarera constituye parai 
rfúestra comarca y para núes- | 
tra región la base de una 
economía agraria junto con 
otros productos como son los 
cereales y el girasol

En nuestra región se dedi
can a este cultivo unas 115 
Has. y se invierten muchos 
millones de pesetas para que 
a mediados del otoño el pre
ciado producto pueda obte
nerse.

También son muchos los 
millones de pesetas perdidos 
por las plagas de nemátodos. 
Nuestros agricultores cono
cen sus tierras y saben cuan
do éstas están “cansadas”, lo 
que motiva grandes pérdidas.

Los daños directos que 
produce el nemátodo son bá
sicamente la limitación del 
crecimiento de la planta la 
disminución con pérdidas de 
la.producción de cosecha que 
puede llegar al 85 por ciento. 
También se aumenta las ne
cesidades de agua La planta 
se marchita con mayor rapi
dez por lo que se hacen nece
sarios los riegos más frecuen
tes con el consiguiente au
mento en los gastos. Por últi
mo, se pierde una buena par
te de los fertilizantes añadi
dos al suelo como conse
cuencia de que la planta no 
puede asimilarlos al tener las 
raíces dañadas.

El peligro de los nemáto
dos se ha extendido por toda 
la región Esta ha sido la ra
zón por la que la Consejería 
de Agricultura se haya decidi
do a actuar y a crear campos 
de investigación para luchar 
contra esta plaga La finca de 
Noharre, propiedad de Sera
fín Sánchez presidente de la 
Asociación Profesional de 
Remolacheros debe ser el co
mienzo para que en años su-- 
cesivos esta plaga remita

Será necesario, una vez 
que se comprueben los resúl- 
tados de esta investigación 
que los responsables munici
pales y autonómicos infor
men a los agricultores de la 
manera de hacer frente a es
tos pequeños organismos 
que están esquilmando nues
tros campos.

Para este año, mientras 
tanto, los nemátodos si afec
tarán a muchas delas fincas . 
de nuestra comarca El total 
de larvas y huevos encontra
dos en la tierra hacen prever 
que afectarán de una manera 
importante a la producción 
de este año. Es impresionan
te las cifras marcadas en el 
gráfico: Aldeaseca con 3.640, 
Arévalo con3.876. Horcajo de 
las Torres con 3.640, Maga
zos con 4.300 y Nava de Aré
valo, son las más afectadas, 
con 4.670, larvas y huevos 
encontrados en 100 gramos 
dé tierra
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 Ha sido donada por Caja Salamanca_____________

La inauguración de la fuente ornamental 
cerró las fiestas de San Cipriano

Los pueblos se quedan vacíos
Virgilio Jiménez López.

Fontiveros. Francisco Gutiérrez Barcala.
Acaba de echarse el telón sobre el escenario de Fontiveros 

donde se ha desarrollado un acto más, una edición más, de las 
fiestas de San Cipriano patrono y titular de la parroquia. Y es el 
momento de echar un vistazo atrás y hacer un sencillo resumen 
del resultado final, globalizado de lo que han dado de sí las 
mismas.

El tiempo nos ofreció una 
de cal y otra de arena. Al frío 
reinante las primeras fechas 
siguió un final apacible y bueno, 
que contribuyó a que la asis
tencia, ai menos en actos como 
pelota y baile fuera masivos. 
Destaquemos los actos religio
sos, muy concurridos. Los bai
les y verbenas también se han 
visto muy concurridos. Las 
orquestas y grupos que han 
amenizado los bailes han mere
cido elogios por parte de la 
gente joven.

También hay que destacar 
la colaboración prestada por 
entidades y firmas comerciales 
a la hora de donar trofeos y 
premios.

Muy brillante y espectacu
lar el primer acto, con la pro
clamación de la reina y damas, 
que lucían preciosos trajes fe
nomenal el mensaje y pregón 

del ilustre pregonero, Carlos 
Sánchez-Reyes. Muy bien la 
juventud con la proliferación 
de peñas que han competido 
entre sí para alcanzar el primer 
puesto conseguido por Pachus, 
seguida de Barbulina y Egip
cias.

Las Amas de Casa también 
han puesto su granito de arena 
con su peña, sus competicio
nes, sus concursos, sus degus
taciones gastronómicas, etc...

EMOTIVO EL ACTO DE 
HOMENAJE A LA 
ASOCIADA MAYOR

Importante el capítulo de
portivo que merecerá comen
tario aparte y dentro del de
porte de la pelota, como depor- 
te rey en esta zona. Muy com
petidas las pruebas y competi
ciones entre los más pequeños.

Un hecho curioso para los 
anales es recordar la fecha del 
16, festividad de San Cipriano, 
cuyos actos centrales iban a 
ser presididos por nuestra pri
mera autoridad, el goberna
dor civil José Luis Machuca y 
justamente ese día, era rele
vado de su puesto. Echamos 
de menos en los actos oficiales 
de ese día alguna representa
ción oficial provincial.

En definitiva, han sido unas 
fiestas alegres que si hubiera 
que resumirías en una palabra 
sería la de normalidad. No ha 
habido detalles negativos dig
nos de mencionar y jóvenes y 
mayores se han divertido den
tro de un orden y con una ale
gría común. En la última fecha 
se inauguró solemnemente la 
fuente donada por Caja Sala
manca a laPlaza de Marcelino 
Pérez. Una lástima que una 
avería técnica no permitiera 
actuar al grupo Candeal que lo 
hará el domingo, día 25, a las 
ocho y media de la tarde y que 
con la entrega de los premios a 
los chavales cerrará definiti
vamente estas fiestas de San 
Cipriano.

¡Qué.triste queda el pueblo! Ya se acabó el verano. Una 
pesada nube de nostalgias, portadora de tristes soledades va 
envolviendo las casas, que med^jsas se agrupan buscando el 
calor que se fue tras la trepidante alegría vocinglera de los 
chavales, al retornar, acabadas las siempre cortas vacaciones 
para reemprender la ardua; pero siempre inevitable y necesa
ria tarea, que les prepare con la adquisición de nuevos y cada 
vez más imprescindibles conocimientos, para poder hacer frente 
a los innumerables obstáculos que la vida, cada vez más duray 
difícil a cada momento que pasa, les ha de poner en su
caminar hacia adelante.

Ya se acabó el verano. Se 
fueron los chavales y con 
ellos se fue la alegría, que en 
libertad volaba llenando el 
ambiente de infantiles sue
ños de un hermoso mañana.

Ya se acabó el verano. La 
tristeza de una larga y pesada 
soledad se adueña de la aldea, 
de (antas y tantas aldeas, que 
durante las efímeras vacacio
nes estivales, creyeron rena
cer de sus cenizas aventadas 
una vez más, por la negra 
realidad del opresor silencio 
a que se encuentran someti
das durante una temporada 
tan larga como son las lar
gas, las interminables noches 
de un invierno, que al mar
charse los chavales, vemos 
empezar; pero que en nues
tra pesada soledad, creemos 
inacabable.

El multicolorído de los tra
jes veraniegos, florecillas ra
diantes recorriendo en velo
ces competiciones naturales, 
nunca programadas de ante
mano y por lo tanto, al ser 
naturales y espontáneas, siem
pre más competitivas, nos 
hacen recordar aquellos tiem
pos, por suérte tán lejanos, 
ya, en los que los niños no 
podíamos disfrutar de estiva
les vacaciones ya que durante 
estos meses de agobiante tra
bajo, todos los brazos eran 
pocos para poder recoger la 
raquítica cosecha, sin lacual, 
resistir el interminable invier
no sería muy difícil de con
seguir.
VIDA TAN DISTINTA

¡Qué alegría nos produce 
el contemplar como nuestros 
nietos pueden gozar hoy de 
una vida tan distinta de 
aquella que a nosotros nos 
tocó!

Como pueden disfrutar de 
unos medios, de unas como
didades, de una situación tan 
confortable, que ni los más 
ilusos soñadores de aquellos

LASBERLANAS

Animación en las fiestas patronales
Avila. M.F.

Con un tiempo bastante bue
no y muchas gánas de diver
tirse, se han,celebrado, en Las 
Berlanas, las fiestas patronales 
en honor de la Virgen de La 
Asunción, durante todo el fin 
de semana pasado y el lunes, 
día 19.

La misa, con procesión y 
subasta de banzos, que este 
año han valido poco, competi
ciones deportivas, entre las que 
han destacado las de calva y 
mus y grandes bailes en el. 
Salón de Cine muy bien ani
mados por las orquestas “Nue
vo Amanecer” y “Nácar”, han 
constituido los principales in
gredientes de esta fiesta, que 

pasados tiempos, pudieron 
imaginar.

Se quejan, nos quejamos 
de que la vida es dura, de que 
así no se puede seguir. De 
que el tiempo pasado fue 
mejor. Tal ve^ tenga razón 
algunos que así piensan. Sus 
motivos tendrán. Yo no lo 
creo así aunque las diferen
cias entre los distintos secto
res de una sociedad con remi
niscencias raciales aún siguen 
creando distancias, ya no hay 
siervos y señores. Ya los an
tiguos parías pueden mezclar
se con los antes intocables. 
Ya, sobre todo los niños, 
salvo raras excepciones, no 
son los hijos del esclavo ni 
los niños de papá.

Ya los trabajadores por 
cuenta propia o ajena, pue
den, aunque no todos, dis
frutar con sus hijos de unas 
merecidas vacaciones, premio 
a su diario quehacer en una 
sociedad donde el hacinamien
to y el estentóreo caminar de 
la gran ciudad les desequili
bra el sistema nervioso, hacién
doles necesario uña cura de 
reposo, respirando lejos de 
su obligado hábitat el puro 
aire del tranquilo sosiego pue- 
bleril, que no solamente rela
jará, curándolo, su sistema 
nervioso, sino que lavará sus 
ennegrecidos pulmones, lim
piándoles del humo almace
nado en ellos y arrojado indis- 
críminadamente por los miles 
de tubos de escape que de día 
o de noche, sin descansar un 
momento, acosan por do
quier.

Las aldeas, cada vez más 
bellas y acogedoras, ofrecen 
a los pobladores de las polu
cionadas urbes sus encantos 
y su innegable salubridad a 
cambio solamente de un re
cuerdo que mitigue el dolor 
de su triste soledad al sen
tirse abandonada por la grey 
infantil

ha quedado un poco despla
zada por la de finales de agosto! 
con motivo de La Riada. No 
obstante, los berlaneses resi
dentes y los que se encuentran 
en otros puntos de la geografía 
nacional, volvieron a su pu^' 
blo, para estar juntos durante 
estos días y divertirse. Tam
poco faltaron los numerosos 
visitantes que siempre acuden 
al pueblo con motivo de tas 
fiestas, contribuyendo a aumen
tar la animación.

Ahora, para cerrar el ciclo 
festivo en Las Berlanas, falta’’ 
las ferias del 25 de octubre) 
aunque en los últimos años se 
ha perdido casi toda la tra 
dición.
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En la mayoría de ellos, según los alcaldes, falta información

Once municipios del Valle del Tiétar, con proyectos 
de instalación de minicentrales hidroeléctricas
Arenas de San Pedro. Félix Rosado. 

En el Valle del Tiétar, en los últimos meses, ha proliferado 
de forma inusual la petición de instalación de minicentrales 
hidroeléctricas. De hecho once municipios de esta zona se han 
visto afectados por los proyectos: Arenas de San pedro, el 
barrio Ramacastañas, de esta localidad, Mombeltrán, Cuevas 
del Valle, El Hornillo, Guisando, Candeleda, El Arenal, 
Mijares, La Adrada, Gavilanes y Piedralaves. En casi todas 
ellas, especialmente en las primeras en que se realizó la 
solicitud para construir una minicentral en el curso de sus ríos, 
la inmediata reacción ha sido la de oponerse a su instalación 
por considrarla perjudicial tanto económicamente, para sus 
regadíos, como ecológicamente para sus paisajes. Otra de las 
notas que destacan absolutamente todos los alcaldes es la de la 
falta de información.

Ayer se reunieron en Mom
beltrán alcaldes, técnicos y 
representantes de alguna de 
las empresas peticionarias de 
las minicentrales para expli
car precisamente lo que una 
central energética de este tipo 
supone. En la edición de ma
ñana informaremos de los re
sultados de esta reunión.

De momento, con los datos 
que los Ayuntamientos y cor
poraciones poseen actualmen
te. nadie quiere que se instale 
en su término minicentral al
guna.

En Arenas señalan que an
tes de seguir adelante se nece
sita más información; en El 
Hornillo, la oposición es cla
ra; en Guisando esta oposi
ción no solamente es visible 
sino que además es rotunda, 
ya que, entre otras cosas, ar
gumentan que esta localidad 
está declarada conjunto his- 
tórico-artístico y pintoresco y 
las minicestrales redundarían 
negativamente en su entorno 
paisajístico; en Candeleda las 
aceptarían siempre bajo unas 
determinadas condiciones, y 
previo estudio de su impacto 
ecológico (han delegado su 
gestión en una fundación eco
logista, José María Blanch); y 
en El Arenal se muestran 
asimismo reacios a ver en su 
rió una minicentral.

En las demás localidades la 
publicación de las solicitudes 
realizadas por otras empresas 
para instalar también mini- 
Centrales se ha hecho en los 
Ultimos 30 días, y la informa- 
eión de la que disponen “es

Ultimas peticiones presentadas en la Confederación 
Hidrográfíca del Tajo
frenas. F.R.

El Boletín Oficial de la 
Provincia ha publicado los 
anuncios de la concesión de 
aguas en competencia de 
proyectos par^a aprovecha- 
nuentos hidroeléctricos de 
acuerdo con el R.D. 249/ 
‘988, de 18 de marzo sobre 
el procedimiento de tramita
ción de concesiones hidro
eléctricas con potencia infe- 
jor a 5.000 KVA. y con 
ue^ino a uso industrial.

Término municipal: Mija- 
y Gavilanes.

Peticionario: Saltos del 

escasa”, como aseguraba el 
alcalde de. Mombeltrán, Ju
lián Martín Navarro.

“Nosotros, —dijo—, lo que 
queremos es información. He
mos buscado los proyectos en 
Avila y no los hemos encon
trado por_ninguna parte. Tan 
sólo sabemos de las minicen
trales por lo que ha publicado 
el Boletín Oficial de la Pro
vincia y por la información de
El Diario de Avila”.

Añade que “una vez que 
tengamos información se lo 
comunicaremos a los vecinos 
para que den su opinión sobre 
este tema”. Lo que sí afirma 
es que el pueblo está tranqui
lo. “No ha habido protestas 
de ningún tipo, porque por 
ahora no hay nada hecho”, 
señala.

La información del alcalde 
de Mombeltrán también ha 
sido solicitada a la Junta de 
Castilla y León, “donde me 
han dicho que vendrán algu
nos técnicós para explicamos 
detalladamente en qué consis
ten las minicentrales”.

MAS DE 300 FIRMAS 
EN CONTRA

Licinio Prieto González, al
calde de Cuevas del Valle, 
entiende que sí pueden crear 
trastornos al pueblo. Aquí la 
campaña en contra de las 
minicentrales se inició en po
cos días. Para empezar no 
están de acuerdo, “ningún ve
cino”, con la expropiación 
forzosa de las parcelas de sus 
fincas. “Tenemos fincas pe-

Tiétar, S.A.
Denominación: Salto de 

Mijares. Garganta de las To
rres.

Caudal: 1.600 litros/se- 
gundb.

Término municipal: La 
Adrada.

Peticionario: Saltos del 
Tiétar, S.A.

Denominación: Salto de 
Don Jesús. Garganta de los 
Hornillos. .

Caudal: 520 litros/segun-

Término municipal: Pie
dralaves.

Casi todos los Ayuntamientos consideran que se daña el sistema ecológico 
de los ríos. pajuelo

queñas y nadie quiere que le 
quiten el agua”.

El primer paso para em
prender’ una campaña contra 
las minicentrales, al parecer, 
se dio en la cooperativa. Pi
dieron firmas y ya se han 
conseguido más de trescien
tas, según fuentes municipa
les.

Por otra parte, sobre el 
valor ecológico de la zona 
donde se quiere instalar en 
este caso, el Puerto el Pico y 
afluentes de sus gargantas Li
cinio Prieto indica que “por 
supuesto este lugar tiene un 
gran valor”.

Apunta por último que no 
hay nada claro sobre el pro
yecto y “nosotros pedimos 
una aclaración, saber de qué 
se trata, que nos lo expliquen 
y más información, porque no 
hay absolutamente nada”.

En Piedralaves el alcalde, 
Manuel Gómez López, señala 
que este asunto aún no ha

Peticionario: Saltos del 
Tiétar, S.A.

Denominación: Salto de 
Piedralaves. Garganta de 
Nuño Cojo.

Caudal: 500 litros/s.e- 
gundo.

Términos municipales: 
Arenas de San -Pedro y 
Mombeltrán.

Peticionario: Saltos de 
Gredos, S.A.

Corriente: Río Ramacas
tañas.

Caudal: 7.500 litros/se- 
gundo.

Término municipal: Cue
vas del Valle y Mombeltrán. 

sido tratado a nivel de pleno. 
“Nuestra postura”, puntuali
za, “sin embargo no es la de 
opoonernos sistemáticamen
te”.

El obstáculo que, en prin
cipio, encuentran son la posi
bilidad de que la minicentral 
solicitada en la garganta de 
Nuño Cojo pudiese entorpe
cer las obras del proyecto de 
una presa que se quiere cons
truir en Piedralaves en la mis
ma garganta, proyecto cuya 
tramitación ya ha comenza
do. “Desde luego si intefiere 
nuestros intereses”, confiesa 
“entonces tendremos que opo
nemos a su instalación”.

Habla también de la posibi
lidad de que pudiese ser com
patible, y además beneficiosa, 
“por lo que podría resultar”.

Ahora, al igual que el resto 
de los Ayuntamientos,, lo que 
falta es información, pero la 
empresa en cuestión. Saltos 
del Tiétar, se ha ofrecido a 
darla.

Peticionario: Saltos de 
Gredos, S.A.

Corriente: Garganta del 
Puerto del Pico y afluentes.

Caudal: 900 litros/se- 
gundo.

Términos municipales de: 
Guisando, Arenas de San 
Pedro y Él Hornillo.

Peticionario: Saltos de 
Gredos Sociedad Anónima.

Corriente: Ríos Caulos y 
Cuevas, en el paraje de El 
Hornillo.

Caudal: 1.400 litros/se- 
gundo.

CANDELEDA

Un concejal 
socialista, 
sorprendido 
como cazador 
furtivo
Arenas. F.R.

El concejal del grupo so
cialista del Ayuntamiento de 
Candeleda Nemesio López 
fue sorprendido, junto a 
otro candeledano, por 
miembros de las fuerzas de 
la Guardia Civil de Oropesa 
y Talavera de la Reina, se
gún pudo saber este periódi
co de varias fuentes consul
tadas, cuando iban a cazar 
ilegalmente durante la no
che del pasado viernes, en 
montes del término munici
pal de Oropesa.

A parecer los presuntos 
cazadores furtivos trataban 
de cobrar piezas de ciervos 
en la madrugada del viernes 
al sábado, momento en que 
fueron vistos por vigilantes 
de la Guardia Civil. Aun
que, según nuestras noticias 
el grupo lo componían tres o 
cuatro personas, parece ser 
que sólo fueron detenidas 
dos, una de ellas Nemesio 
López.

. Tras prestar declaración e 
incautárseles las armas, así 
como una vez instruidas las 
diligencias oportunas fueron 
puestos en libertad.

SOTILLO DE LA 
ADRADA

--- —.. *» ——

Las entradas, 
carísimas

Sotillo de la Adrada. Garci.

El pasado martes hablamos 
sobre lo que no se contó de la 
feria y festejos taurinos de 
Sotillo de la Adrada. Por 
falta de espacio no hicimos la 
última puntualización sobre 
las mismas.

Un punto a destacar en 
contra de los organizadores, 
es el elevado precio de las 
entradas, así no se hace afi
ción. Eso es tirar cantos al 
propio tejado. Pienso que 
siempre será más "beneficioso 
vender 2.000 entradas a 800 
pesetas que despachar 1.000 
localidades a 1.400 pesetas. 
He visto a gente acercarse a 
taquilla y marcharse haciendo 
“fu” como el gato. Soy de los 
que piensan que los toros nos 
los tenemos que pagar, pero 
con mesura.

Otro dato a destacar res
pecto a las entradas es la gran 
afluencia de “tifus” o entra
das de favor, incluso pude 
comprobar que se había reser
vado un espacio en el tendido 
de sombra. A mi no me im
porta que se inviten a^ciertas 
personas, lo que sí me impor
ta es que me metan Ía mano 
en el bolsillo.
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Hace unos di as dejé escrito 
en esté mismo periódico que 
Poyales se habia, o lo hablan, 
convertido en permanente ac
tualidad durante el verano. Y 
no lo ha sido solemente por 
pedir sino que han surgido dos 
restaurantes que congregan a 
buen número de comensales 
de todos los pueblos del entor
no y de la vecina Talavera 
Ciertamente están difundien
do los valores hoyancos y con
virtiendo a este pueblo en cita 
obligada para los amantes de la 
buena mesa

EL RINCONCILLO

Ya les hablé de Casa Pablo 
volveremos nuevamente, y 
ahora le ha tocado el turno a un 
restaurante que está haciendo 
las delicias de cuantos gustan 
de los frutos del mar. Porque no 
es preciso hacer un largo ca
mino hasta Galicia para degus
tar unos percebes, unas lan
gostas, nécoras, gambas o un 
extraordinario Buey de Mar. Y 
todo gracias a uri madrileño, 
que vivia en la colonia de San 
Fermín, que conoció este lugar 
privilegiado hace unos dieci
siete años, tiene familia en 
Candeleda, y desde hace dos 
tomó la decisión de acondició-' 
nar el Rinconcillo y cambiar los 
aires madrileños por los de 
Poyales.

Cinco son en la familia y 
todos contribuyen a que las 
viandas estén en su,punto y 
que los precios sean ló sufi
cientemente razonables para 
merecer la pena el viaje.

Los fines de semana hay que 
reservar mesa, porque en esos 
días Antonio se trae de las 
lonjas madrileñas los mejores 
mariscos que en ellas encuen
tra Lo congelado no tiene sitio 
en este Rinconcillo. Y si quiere 
rematar la faena con un buen 
cochinillo, un chuletón o unas 
chuletillas de lechal a las bra
sas también podrá hacerlo. 0 si 
prefiere entonar el cuerpo pri
mero puede que unas buenas 
judí as de la tierra una paella o

Esquina de los jabalíes MM)

Por las rutas gastronómicas de Arenas 
de San Pedro y Poyales del Hoyo

unas patatitas guisadas sirvan 
para abrir camino.

Buen vino de pitarra algún 
postre casero y algún dulce 
completan una carta en la que 
no podí an faltar el lomo ibéri
co, el buen chorizo del cagalar 
y un riquísimo queso en aceite. 
Todo servido por este madrile
ño con aspecto de cantaor fla
menco, con sus gafas oscuras a 
lo Porrina de Badajoz, y con 
una permanente sonrisa que 
allana caminos y da confianza.

Luego, si es verano, aquí lo 
es durante muchos meses del 
año, en la terraza puede repo
sar al fresco de las estrellas, 
bajo una de sus higueras, la 
suculenta cena

ADIOS A JULIAN Y TERESA

Han sido muchos cursos 
compartiendo con este matri
monio. Muchos fines de sema
na hací amos planes comunes y 
muchas hpras se nos pasaban 
hablando de lo divino y huma
no. Son un matrimonio entra
ñable, siempre dispuesto a ir o 
venir, a estar en casa o recorrer 
cualquier rincón de nuestro 
entorno.

Uno, da gracias a Dios por 
conocer a quienes nos ayudan 
a sobrevivir y hacer más fácil la 
solución de nuestros proble
mas. Pero, sobre todo Julián, 
llevaba una vida de auténtico 
Titán El camino de Oviedo a 
Arenas se lo ha hecho centena^ 
res de veces, puede ^ue miles, 
porque él explicaba sus sabe
res en su cátedra de la Univer

sidad de Oviedo y Teresa, los 
suyos, en el Instituto arenense.
Y eso “ño era vida”. Ahora, 
Teresa y Julián, vivirán en 
Oviedo con sus tres hijos de 
una manera “normal”. Pero nos 
visitarán y repartirán su tiem
po libre entre su salmantinó 
Sequeros y este pueblo en él 
que hubieran echado raíces si 
les hubiera sido posible. Nos 
veremos más de tarde en tarde, 
pero tendremos otro pretexto 
para irnos a Oviedo, que no es 
mal sitio.

DESPEDIDA GASTRONOMICA

Nos despedimos, como no 
podía ser menos, con una pan
tagruélica cena en Casa Pabló, 
en el mismísimo .Poyales. Allí 
nos reunimos amigos de la más 
diversa condición y credos. 
Empezamos pronto y termina
mos con el laba recordando 
noches y días pasados en las 
tertulias más diversas y en los 
lugares más insólitos. No voy a 
describirles la cena que luego 
me cargan el sambenito corres
pondiente. Pero tengo que ad
vertir a los amantes de la buena 
cocina que descubrí una carri
llada de cerdo al horno real
mente exquisita, muy sencilla 
de cocinar y muy económica, y 
unos higos en salsa de naran
jas que hubieran dejado bo
quiabiertos a restaurantes de 
cuatro o cinco tenedores. Tuve 
que terminar con el arrope es
pecial de la casa casi inmejo
rable. Hubo cava, orujo desti
lado por ese mago del alambi

que que se llama Pedrito ayu
dado por su inseparable Anto
nio; puro para los fumadores y 
un “chiriffluss” con “hilarios” 
para aligerar. Todo perfecto 
porque ni siquiera cantamos 
Austurias, patria querida, que 
hubiera sido muy propio.

DE OTROS LUGARES 
PARA COMER

El 26 de agosto inicié un re
corrido por algunos de los lu
gares doade podemos atenuar 
el apetito. Voy a seguir aunque 
añorando tabernas como El Pá
jaro Verde, la de la Martina, la 
del Tío Corales, la de la tía 
Catalina, El Sotanillo y otras que 
configuraron toda una época 
Pero la vida sigue y hay que 
caminar.

FLORIDA -

Ha sido el complejo pionero 
en temas lúdicos. Inició su an
dadura con la primera piscina 
privada que se instaló en Are
nas y la completó con un bar- 
restaurante donde se comían 
las mejores croquetas de Espa
ña y una pista de baile por done 
desfilaron los conjuntos más 
importantes de esa generación 
No faltaron los solistas punte
ros y allí comenzaron los Festi
vales Infantiles a beneficio de 
la construcción de la Residen
cia de Ancianos. .Construyó la 
discoteca mayor de toda la zo
na y actualmente ha entrado en 
funcionamiento el hotel D. Al
varo de Luna de una categoría 

superior a su calificación y de 
un extraordinario y refinado 
buen gusto. El salón para ban
quetas y convenciones es el de 
mayor capacidad de los exis
tentes en Arenas. En él se falló el 
Primer Premio Gredos que, en
tonces, era de periodismo y que 
ganó merecidamente, entre 
muchos aspirantes, María Lui
sa Losada

lA CARACOLA

Está en la calle de Mesones, 
junto a la Cruz Verde, y ocupa 
el solar de lo que fuera impor
tante posada Es un lugar mo
derno y confortable que acoge 
a familias enteras pues tiene 
habitaciones. En su restauran
te se come expléndidamente 
con raciones generosas y coci
na tradicional José su propie
tario, comparte la afición hote
lera con la taurina y en la baña 
del bar se comentaban las últi
mas novedades. Los precios 
son equilibrados.

EL MODERNO

Es un bar que está detrás del 
grupo escolar José Zorrilla Es 
un local pequeñísimo pero que 
ofrece unos de los mejores 
callos de nuestro pueblo. El 
servicio familiar es muy ama
ble y los precios están al alcan
ce de las economías más mo
destas.

IA PARRILLA

Es la otra churrería arenense 
donde, Tomás, ofrece unas po
rras de primerísima calidad y 
unos vasos de café con leche 
de gran capacidad, ideales para 
el desayuno de los más comi
lones. También e^ buen lugar 
para mentidero sobre todo en 
las mañanas invernales. Sus 
clientes son gentes adictas y 
fieles.

Hoy hacemos aquí parada y 
fonda Seguiré en otro mo
mento.

LA ADRADA Esther Requena Marco, nueva directora
del colegio público de £GB
La Adrada Javier Fernández.

Con la alegría con gran ilu
sión y renovadas esperanzas, 
cientos de chicas y chicos se han 
incorporado a su tarea en la EGB.

Los dos edificios que acogen a 
los dos ciclos, primera etapa y 
párvulos en el viejo, y segunda 
en el nuevo, se han visto abarro
tados y sus aulas han recobrado 
la vida que quedó adormecida al 
final del pasado curso.

NOVEDADES: NUEVA 
DIRECTORA

Después de “apretada y cari
ñosa” votación, la balanza se 
inclinó hacia el lado de Esther{la 
“rival” fue la ex-directora Carmi
na Sánchez), que aceptó la elec
ción y toda la carga de trabajo 
que ello representa porque, sen
cillamente, ama la escuela y, en 
consecuencia ama a los niños. Y, 
si se ama algo, (¡nada más y nada 
menos que los niños!), tiene que 
vaciarse en lo amado. Esa es su 
norma

Esther Requena Marco, una 
joven maestra de 29 años, madri
leña de nacimiento, y adradense 
por ví culos muy directos. Su ma
rido, Juan Manuel taiúbiéñ 

maestro aquí, es hijo de adra- 
densos. Regresó al pueblo en el 
curso pasado, después de su úl
tima experiencia en San Martín 
de Valdeiglesias, y después de 
otras experiencias en los alrede
dores de Madrid, donde ejerció 
desde que terminó la carrera en 
el80.

Cursó sus estudios de Magis
terio en la Escuela “Pablo Mon
tesinos” de la capital de Españay 
posee las especialidades de Prees
colar, Lenguaje y Educación Es
pecial Con los más-peques pre
cisamente se estrenó en La Adra
da, y ahora, en su nuevo car^o, y 
además de él impartirá Lengua
je en Segunda Etapa No va a 
olvidar el preescolar, pues tiene 
dos hijos (Helena de 3 años y 
Gabriel de 6), que seguirán sien-

La escuela, una mano del hogar
Quisiera trasmitir a todos los 

padres esta urgente y sincera 
llamada “Somos maestros por 
sincera vocación; pasamos con 
sus hijos muchas horas, durante 
muchos meses; intentamos, con 
nuestro conocimiento y buena 
voluntad, formaries, educárles... 
Solo ” viv«ttGí^-‘liara sus- hi jos. . . 

do sus alumnos, además de hijos.
Hemos querido saber algo 

más de ella, y a duras penas 
obtuvimos algunos “ apuntes” de 
su vida privada No quiere más 
protagonismo que su labor en la 
escuela

De vida sencilla, con aficiones 
muy grandes hacia la literatura 
(leer es casi “un vicio”), la músi
ca y cantar. La gusta mucho can
tar, y el teatro.

No sabe cómo, pero tratará de 
contagiar éstas bellas aficiones a 
sus alumnos, y tiene proyectos, 
junto con otros compañeros, pa
ra crear cuadros artísticos, para 
hacer teatro, para que los chicos 
sepan expresarse a través de és
tas artes. Y seguro que lo conse
guirá Un buen equipo de maes
tros y maestras están con ella. 

pero nunca podremos suplir a 
los padres. Sin su confianza en 
nosotros, y su contacto personal 
y colaboración todo nuestro es
fuerzo severá muy disminuido. 
Vean en la escuela una continu- 
ción de sus hogaress, y en noso
tros una mano tendida a sus 
hijos,- coíi vodei amoY í- ■ 

dispuestos a colaborar.
Hay un gran equipo en esta 

EGB, y seguro que este año va a 
ser un año importante en la 
Escuela de La Adrada

UN LLAMAMIENTO

Me hace un gran hincapié en 
él Se Siente representante de 
todos los maestros cuando me 
habla así, y póne un gran y 
sincero énafasis.

Va dirigido a todos los padres, 
padres y madres, de los álumnos 
del Centro, y en particular a 
aquellos que forman la APA

La Escuela solo con los maes
tros y alumnos, pero sin sentirse 
efectiva y afectivamente unida a 
los padres, no funcionará bien 
Es de primera necesidad que 
haya una estrecha unión entre 
los hogares y esta continuación 
del hogar, que es la Escuela El 
contacto permanente, la mutua 
confianza el sincero afecto que 
debe existir entre padres y maes
tros, y la colaboración entre am
bos, dará sus frutos en los hijos- 
alumnos, que en definitiva es por 
lo que vive el maestro. Para lo 

. que han estudiado y se preparan 
coritinüéméfíte:’ éï hiñó

ARENAS DE 
SAN PEDRO

Las obras de Ias 
escuelas, casi 
finalizadas
Arenaa F. R _____ _

Las obras de remodelación 
que se están realizando en las 
escuelas de Educación Gene
ral Básica de la localidad de 
Arenas de San Pedro están a 
punto de ser finalizadas, por 
lo que se espera que los alum
nos puedan volver con nor
malidad a las clases dentro de 
dos semanas como máximo.

Hasta el momento las cla
ses de EGB se están impar
tiendo en el Instituto de Ba
chillerato Juana de Pimentel 
donde se han habilitado las 
aulas varios días antes de lo 
normal ya qúé los cursos de 
BUP comienzan a primeros 
de octubre.

Las obras del colegio José 
Zorrila terminarán muy pro
bablemente este viernes, así 
como lo harán las de amplia
ción del salón de actos del 
otro colegio del pueblo, el 
Divina Pastora, también en 
un plazo de pooos días.
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Dieciocho ministros de España 
y Francia asistirán a un 
seminario en León

LeÓP. Efe.______________
Dieciocho ministros de Es

paña y Francia, nueve de 
cada país, participarán en el 

' cuarto seminario que celebran 
ambos países para tratar asun
tos bilaterales, que se cele
brará en León los próximos 
8 y 9 de octubre.

El seminario hispano-fran
cés de León será presidido 
por los ministros de Asuntos 
Exteriores de España y Fran
cia, Francisco Fernández Or
dóñez y Roland Dumas, res
pectivamente, dijeron a Efe 
fuentes de la organización de 
la reunión.

La reunión, que será simi
lar a las celebradas anterior
mente en España (Zaragoza 
y Barcelona), tiene como ob

Morano y el candidato a 
alcalde no participarán en la
ejecutiva de AP
León. Efe. _____ _____ _

El ex alcalde Juan Morano 
y el candidato a la Alcaldía, 
propuesto por AP en la mo
ción de censura presentada 
recientemente, Luis Diego 
Polo, quienes se afiliaron re
cientemente al partido alian
cista, no asistieron a la reu
nión del Comité Local de 
León.

En la reunión del Comité 
Local, que se celebró en la 
noche del martes, fue desig-

jetivo profundizar en las rela
ciones bilaterales hispano- 

" francesas y analizar otros 
asuntos del panorama comu
nitario, principalmente de la 
cooperación monetaria, e in
ternacional.

Aunque todavía noha sido 
ultimada la composición de 
las respectivas delegaciones, 
está previsto que formen par
te de ellas nueve ministros de 
cada país, entre ellos los de 
Asuntos Exteriores, Econo
mía, Defensa, Interior y Agri
cultura.

Las sesiones de trabajo del 
seminario hispano-francés se 
celebrarán en el Hostal de 
San Marcos de León, en cuyas 
instalaciones se realizan ac
tualmente los preparativos 
correspondientes.

«

nado nuevo presidente a Fran
cisco José Díez, quien susti
tuye en el cargo al ex alian
cista y actual concejal del 
CDS Andrés Martínez Tra
piello.

La nueva ejecutiva local 
de AR de León acordó fijar 
la fecha del 11 de octubre 
próximo para celebrar una 
asamblea extraordinaria bajo 
el lema de la integración e 
invitó al sector crítico a par
ticipar en la misma.

LUMBRERASSe estudiará la calidad de las aguas en los tíos de la Región.

Afecta principalmente a los ríos______

La Junta y Universidades firmaron 
convenios sobre medio ambiente
Valladolid. Efe. _________

La Junta de Castilla y León 
y varias universidades firma-, 
ron ayer en Valladolid diver
sos convenios sobre investiga
ción en materia de medio am
biente que suponen la aporta
ción por el Gobiermo autóno
mo de 21 millones de pesetas.

Los convenios fueron firma- 
dos por el consejero de Fomen
to, Jesús Posada, y represen
tantes de las universidades de 
Valladolid, León, Salamanca 
y Autónoma y Complutense 
de Madrid.

Los convenios firmados con 
la universidad de León y Valla

Del Banco Hispano Americano

dolid tratan del estudio de la 
calidad de las aguas de los ríos 
de Castilla y León.

Además, con la Universidad 
de Valladolid fue firma.do otro 
convenio sobre el seguimiento 
de un vertedero piloto de resi
duos industriales.

Con la Universidad de Sala
manca se han suscrito dos con
venios, uno que trata sobre el 
estudio de temas de salud y 
medio ambiente en Castilla y 
León y otro que está referido 
al aprovechamiento del mato
rral en la Región.

El suscrito con las universi
dades de Madrid, a través del

Departamento Interuniversita
rio de Ecología, trata de la 
conservación y gestión de las 
zonas húmedas de Castilla y- 
León.

Posada dijo que estas accio
nes de la Junta sirven para 
integrar a las universidades en 
este tipo de estudios y aprove
char sus enormes potenciali
dades y su deseo de investigar.

Para Posada, la finalidad 
última de los convenios es el 
fomento de la investigación en 
Castilla y León y el aprove
chamiento por parte del go
bierno autónomo de las posi
bilidades de aplicación de los 
estudios.

León: Jornadas de Teología
León. Efe.

Las XXII Jornadas Nacio
nales de Teología que hoy co
menzarán en León estarán de
dicadas al estudio de la pobreza 
y la solidaridad.

Las Jornadas, organizadas 
por la Universidad Pontificia 
de Salamanca, se desarrolla
rán hasta el 24 de septiembre 
en la Basílica de San Isidoro 
de León.

TALLER DE REPARACIONES
DE AUTOMOVILES 

CACrE TOJU
ZAPATOS - COMPLEMENTOS

PROXIMA APERTURA

, Dr. Fleming 11 AVILA

• PINTURA
• CHAPA
• REPARACION DE CARROCERIAS
• EMBANCADA Y PINTADO EN CABINA

Carretera Piedrahita Km. 3.
Teléfonos 21 28 12 y 22 95 60

LA COLILLA (Avila|

En las sesiones de trabajo se 
analizará el fenómeno de la 
pobreza y sus secuelas frente al 
desarrollo de la sociedad actual, 
bajo perspectivas éticas, so
cioeconómicas y religiosas.

La presentación de las Jor
nadas correrá a cargo de José 
Ramón Flecha Andrés, vice
rrector de la Universidad Pon
tificia, y del decano de la Facul
tad de Teología, José Manuel 
Sánchez Caro.

Inaugurada en León una exposición de obras 
maestras de la pintura
León. Efe.

Una exposición de obras 
maestras de la pintura univer
sal fue inaugurada ayer en 
León dentro de los actos con
memorativos del VIH centan- 
rio de las Cortes Leonesas de 
1188.

La muestra está integrada 
por once lienzos de diferentes 
autores pertenecientes a la co
lección del Banco Hispano 
Americano.

Las obras expuestas son “La 
Anunciación”, de El Greco; 
“Paisaje montañoso”, de Joost

de Momper,; “Retrato de Don 
Diego de Mesía, marqués de 
Leganés”, de Van Dyck; y “San 
Miguel Arcángel”, de Francis
co de Zurbarán.

También forman parte de la 
exposición “San Vicente Fe
rrer”, de Jerónimo Jacinto de 
Espinosa; “El mensajero”, de 
Fray Juan Ricci; “La educa
ción de la Virgen” y “San 
Vicente Ferrer predicando”, de 
Alonso Cano; “La presenta
ción de la Virgen en el tem
plo”, de Juan de Sevilla; y 
“Desembarco de la Infanta Ma
ría de Austria en Nápoles”, de 
Doménico Cargiulo.

Según los organizadores de 
la exposición, el Banco His
pano Americano ha aportado 
para esta ocasión las obras 
más importantes de la pintura 
española, flamenca y napoli
tana, que forman parte de su 
colección.

La elaboración del catálogo 
de esta exposición, que estará 
abierta al público en la sala 
Capitular del Hostal ¿e San 
Marcos hasta el próximo 17 de 
octubre, ha corrido a cargo de 
Adolfo Pérez Sánchez, José 
Manuel Pita Andrade y Díaz 
Padrón. '
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Aprobadas mejoras territoriales 
en varias provincias
Valladolid. Efe.

La Consejería de Agricul
tura, Ganadería y Montes 
aprobó planes de mejoras 
territoriales que afectan a di
versas zonas de las provin
cias de Salamanca, Zamora, 
Avila y Burgos.

En la provincia de Sala
manca las obras aprobadas 
son las de pavimentación de 
poblados, en la zona regable 
por el canal de Villagonzalo 
y las de la red de caminos, de 
fábrica y restauración del me
dio natural, en la zona de 
Guadapero.

En la provincia de Zamora,

Constituida la mancomunidad 
Norte-Duero
Valladolid. Efe.

La Consejería de Presiden
cia y Administración Terri
torial ha aprobado la consti
tución de la mancomunidad 
“Norte-Duero”, formada por 
ocho municipios zamoranos, 
y ha dado el visto bueno a sus 
estatutos. .

La mancomunidad “Norte- 
Duero” está formada por los 
ayuntamientos de Abezames, 
Malva, Villalonso, Villardon
diego, Morales de Toro, Po
zoantiguo, Villavendimio y 
Bustillo del Oro.

El fin primordial de esta 

las obras a realizar son las de 
la red de caminos correspon
dientes a la segunda fase de 
las actuaciones que se reali
zarán en la Reserva Nacional 
de Caza de las Lagunas de 
Villafáfila.

En la provincia de Burgos 
se realizarán obras de mejora 
de la captación y depósito de 
distribución de Tórtoles de 
Esgueva. <

Finalmente, en la provin
cia de Avila se realizará la 
red de caminos y las de sa
neamiento y restauración del 
medio natural en la zona de 
Saornil (Tolbaños).

mancomunidad es la presta
ción de servicios mancomu
nados en materia de recogida 
y tratamiento de residuos só
lidos urbanos, aunque tam
bién tiene entre sus objetivos 
la limpieza, conservación y 
mantenimiento de las vías 
públicas, así como, los servi
cios municipales de alumbra
do público y abastecimiento 
domiciliario de agua.

La sede de la mancomuni
dad “Norte-Duero”, que ten
drá personalidad j urídica pro
pia y consideración de enti
dad local, se situará en el 
ayuntamiento de Morales de 
Toro.

La cosecha vinícola será buena, a 
pesar del mildiu

Ponferrada (León). Efe.

La cosecha vinícola de este 
año será de buena calidad, a 
pesar de la recienteplaga de 
mildiu, afirmó en Ponferrada 
el director general de Polí
tica Alimentaria, Mario Ma
raver.

Maraver asistió en Ponfe
rrada, en representación del 
Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, a una 
reunión de consejos regula
dores en la que se trató el 
futuro de los vinos con de
nominación de origen dentro 
de la CEE de cara a la im

plantación del mercado único 
en 1992.

También asistió a la reu
nión, en la que participaron 
representantes de los conse
jos reguladores de denomi
naciones de origen de Galicia 
y Castilla y León, el director 
del Instituto Nacional de De
nominaciones de Origen 
(INDO), Santiago Menéndez.

Mario Maraver manifestó 
que la celebración de esta 
reunión fuera de Madrid se 
debe a un intento de acerca
miento del Ministerio a los 
Consejos Reguladores, siem
pre a través de las respectivas

Comunidades Autónomas”.
Según Mario Maraver, “en 

el intento de mejorar la cali
dad de los vinos nos encon
tramos con las enfermedades 
del viñedo, como el mildiu, 
que este año, a pesar de esto, 
la producción será de buena 
calidad, aunque la cantidad 
será menor”.

Los consejos reguladores 
presentes en esta sesión de 
trabajo celebrada en Ponfe
rrada son los correspondien
tes a las denominaciones de 
Bierzo, Ribera del Duero, 
Rueda, Toro, Cigales, Rías 
Bajas, Ribeiro y Valdeorras.

JUZGADO DE 1.^ INSTANCIA N^ 2 DE AVILA 
BDICTO

SE HAGE SABER: En este 
Juzgado al núm. 55/88, se tra
mita expediente de dominio a 
instancia de don Pedro Pinda
do López, mayor de edad, casa
do, pensionista, vecino de ., 
Avila, G/ Eduardo Marquina 
núm 35, con D.N.L número 
6.347.549, en su propio nombre 
y en representación de don 
José Luis, don Santiago, don 
Alfonso-Carlos, doña Rosa Ma
ría, don Miguel Angel Pindado 
López y doña Maña de los 
Angeles Margarita, doña Rosa 
María, doña María Teresa, don 
José-Mari a y doña María del 
Rosario García Pindado, sobre 
inmatriculación en el Registro 
de la Propiedad de Avila, en la 
porción que a cada uno le co
rresponde, de las siguientes 
fincas; en el término municipal 
de Avila:

" 1 Afinca RUSTICA, deno-'' 
minada RIVILLA. DE., AVILA, 
destinada en su mayor parte a 
cereal secano, con . algunos 
prados y erial, que forma un 
coto redondo en cuyo interior . 
existen enclavadas varias .fin-, 
cas que fueron propiedad de 
don José M.’ Pindado, dóri Fé
lix Blázquez y otro y qué es 
atravesada por las carreteras de 
Avila a El Escorial, de Avila a 
Toledp y por la carretera vieja 
de Tornadizos. Linda: Al Norte, 
con la Dehesa de Aldialgordo, 
propiedad de Lucio y Juan Jo
sé Pindado de Juan; al Este, 

con la Dehesa del Gansino, 
propiedad de los herederos de 
don Claudio Sánchez Albornoz 
y término de Tornadizos; al Sur, 
con la carretera vieja de Torna
dizos que la separa de la Dehe
sa del Fresnillo, propiedad de 
la Exorna Diputación Provin
cial de Avila con esta Dehesa, 
con el río Chico y con la Dehe
sa de Romanillos, finca de do- 
.ña Pilar Silvela otra dé don 
Feliciano Muñoz Rivilla y De
hesa de Aldialgordo; en su in
terior y en su parte Sur-Oeste 
tiene diversas edificaciones 
destinadas a casa pajares, ci- 
jéis, colgadizo y garaje. Perte
neciente à la finca aunque 
queda fuera de su perímetro, 
una tierra aislada y enclavada 
en la'^ Dehesa de Aldialgordo, 
sita en las proximidades del 
lindero Norte de la finca que se 
describe. Tiene una extensión 
superficial de ciento noventa y 
ochó' hectáreas, veinticuatro 
áreas y noventa y seis céntiá- 
reas; '' ’ - ■ -

Z—.Tierra al sitio del RI0 SE
QUILLO 0 LOS CACHETES, cu
yos linderos actuales son: al 
Norte, cauce del río Sequillo; 
Este con fincas propiedad de 
don José Marí a Pindado y here
deros de don Pedro González 
Romanillos y Sur y Este, con 
carretera vieja de Avila a Tor
nadizos. Tiene una extensión 
superficial de tres hectáreas, 
cincuenta y ocho áres y setenta 
y cinco centiáreas.

Adquirieron los expresados . 
la mitad indivisa de ambas fin
cas, por herencia de su madre y. 
abuela doña Milagros..López 
Martín, según consta en.escri
tura de protocolización y apro
bación de operaciones parti
cionales de7 de octubre del986 . 
otorgada ante el Notario de 
Avila don José María Gómez 
Riesco núm 1.225 de prótoco- 
lo; la otra mitad indivisa de las ’ 
fincas, las adquirieron, por do
nación del esposo de la ante
rior. también padre y abuelo 
del solicitante-y sus represen
tados, respectivamente, me
diante la correspondiente es
critura otorgada con la misma ... 
fecha y ante el mismo Notario 
que la anterior al núm 1.256 de 
protocolo. Corresponden a don 
Pedro, don José Luis, don San
tiago, don Alfonso-Carlos, do
ña Rosa María, y don Miguel 
Angel Pindado López, una-sép
tima parte indivisa de ánbas 
fincíis a cada uno de ellos y-a 
doña Marí a de los Angeles Mar
garita, doña Rosa María doña 
María Teresa, don José- María 
del- Rosario,. una treinta y cin- 
coava parte indivisa a cada uno 
de. ellos, de ambas fincas.

La primera de las fincas des
crita, la adquirió don Victoria
no Pindado Ubeda, casado con 
doña Milagros López Martín en 
virtud de diversas compras 
efectuadas a doña Cesárea 
Aboín Rojas, don Francisco 
Hernández Alonso, doña To

masa Alonso Pérez y otros; ca
reciéndose de título escrito; en 
cuanto a la segunda de las 
fincas .descritas, la adquirieron 

. don Victoriano y doña Mila
gros en virtud de escritura pú
blica en sufavor otorgada por 
doña Benita Fernández Partia- 
na el 29 de octubre de 1935 
ante el Notario de Avila don 
Federico García Barroso, don 
Victoriano Pindado Ubeda, es 
el último titular catastral de 
ambas fincas, las que no figu
ran inscritas en el Registro de la 
Propiedad de Avila

' Por providencia de esta fe
cha se ha acordado citar por el 
presente, a aquellos de quie
nes proceden las fincas, exten
siva a los herederos en su caso, 
al último titular catastral y co
lindantes, cuyos nombres se 
han hecho constar, aún euan- 
do sean citado^ personalmen
te, así como a cuantas persóñas 
ignoradas'pueda perjudicar las 
inscripciones solicitadas, a to
dos ellos, para que en término 
de diez días puedan compare
cer en el expediente a alegar lo 
que a su derecho convenga, 
conforme dispone la regla 3.® 
del artículo 201 de la Ley Hipo
tecaria

Dado en Avila a uño de sep- 
teimbre de mil- novcecientos 
ochenta y ocho..

Firmas, ilegibles.

Alcalde socialista 
en Cistierna, a 
pesar del pacto 
municipal
Cistierna (León). Efe. .

El candidato del PSOE 
fue elegido ayer alcalde de 
Cistierna (León), gracias a 
la abstención de un conce
jal aliancista que rompió el 
pacto existente entre AP, 
UNLE y DC para situar en 
la alcaldía al único edil de 
UNLE.

El nuevo alcalde, Carlos 
Alvarez González, accedió 
al cargo, en un pleno ex
traordinario celebrado ayer 
garcías a la abstención en la 
votación del concejal de AP 
Teófilo Fernández, lo que 
impidió que alcanzase los 
votos necesarios Antonio 
Llamazares, concejal de 
UNLE. . .

La alcaldía de Cistierna 
qüedÓ veante elpasadodia 
12, ai dimitir el aliancista 
Manuel- Villaverde Calvo, 
quien renunció al cargo ale
gando no poder atenderlo 
por razones profesionales.

El Ayuntamiento de Gis- 
tierna está integrado por U 
concejales, de los cuales seis 
pertenecen, al PSOE, 5_a 
AP, 1 a UNLE y 1 ala DC.

Al abstenerse un conce
jal de Ap, se produjo un 
empate a seis votos que fue 
resuelto a favor del PSOE 
por ser su candidatura l® 
más votada en las últimas 
elecciones municipales.
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IM
Llegó anoche en visita oficial de dos días

Apretado programa de Margaret Thatcher 
en Madrid
Madrid. Lid, Pilar Cernuda.

Se encuentra ya en Madrid la primera minis
tra británica Margaret Thatcher, que hoy jue
ves inicia su primera visita oficial a España. 
Thatcher, que ya viajó a Madrid para asistir al 
Congreso de UCD cuando era la líder de la 
oposición en Gran Bretaña, tiene una agenda

Margaret Thatcher llegó a 
última hora de la tarde y se 
trasladó directamente a la re
sidencia de la embajada, para 
estar descansada hoy cuando 
su visita tenga ya carácter ofi
cial. Hoy por la mañana acu
dirá a la Moncloa para su pri
mer encuentro con González y 
después se trasladará a la Uni
versidad Complutense, donde 
mantendrá una reunión con el 
rector Villapalos y con los pro
fesores que colaboran ^n los 
programas hispano británicos, 
Al mediodía, almuerzo con el 
Rey Juan Carlos y después, en 
la embajada, encuentro con el 
ministro Fernández 'Ordóñez. 
Más tarde asistirá en el Con
greso de los Diputados a una 
reunión con portavoces par
lamentarios y responsables de 
política internacional de los 
distintos partidos, y por la 
noche tiene la cena oficial en la 
Moncloa. El viernes, desayuno 
con Hernández Mancha en la 
embajada, inauguración de la 
nueva sede del consulado bri
tánico en Madrid y la inaugu
ración también de los almace
nes Marks and Spencer en 
Galerías Preciados. Nuevo 

traslado a la Moncloa para su 
segunda entrevista política con 
Felipe González, a la que se
guirá una rueda de prensa con
junta. Tras almorzar en pri
vado en la embajada, por la 
tarde visitará el Museo del 
Prado antes de emprender via
je de regreso a Londres.

TRES TEMAS 
IMPORTANTES

Tres son los capítulos más 
importantes a tratar entre los 
dos jefes'de Gobierno en sus 
encuentros de estos días: rela
ciones bilaterales con el con
tencioso de Gibraltar, CEE y 
política de seguridad y defensa. 
Sobre Gibraltar, la postura de 
los españoles es la de no llegar 
en ningún momento a la con
frontación directa con That
cher, entre otras cosas, porque 
las posturas de una y otra 
parte están muy claras, no son 
coincidentes, y por tanto es 
inútil abrir una nueva discu
sión. Aidemás, en diciembre 
Howe y Ordóñez analizarán 
ese problema, en exclusividad, 
en la reunión que celebran 
anualmente para revisar el

muy cargada, con dos entrevistas con el presi
dente González que, además, y como es habi
tual en las visitas de Gobierno, ofrece una cena 
en su honor en el palacio de La Moncloa. Hoy 
almorzará en La< Zarzuela con el Rey Juan 
Carlos, con quien ya tuvo oportunidad de cam
biar impresiones durante eí viaje ofícial de los 
Reyes a^ Londres hace dos años.

cumplimiento del acuerdo de 
Bruselas.

La CEE es un asunto priori
tario para González, que asu
mirá la presidencia el 1 de 
enero, y tratará de explicar a 
Thatcher sus objetivos para 
tratar de que los apoye el 
Gobierno británicb. En cuan
to a seguridad y desarme, las 
porturas son abiertamente dis
tantes, con una Thatcher que 
días antes de iniciar su viaje a 
Madrid ha recordado que 
cuando se quiere entrar en un 
club —OTAN, UEO— se de
ben aceptar sus normas, aun
que ha advertido que eso no 
significa ningún tipo de veto 
de su Gobierno a la posible 
adhesión española a la UEO.

F. ORDÓÑEZ: LA VISITA 

“ES DIFICIL”

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Francisco Fernández 
Ordóñez, afirmó ayer que la 
visita a España de la primera 
ministra británica, Margaret 
Thatcher, “es difícil”, pese a

La primera ministra británica llegó a Madrid.

que “no ha planteado ningún, 
problema”.

En unas declaraciones a la 
COPE, el jefe de la diplomacia 
española señaló que el asunto 
de Gibraltar “tiene úna carga” 
y que ha estado siempre pre
sente en las distintas conversa
ciones que han mantenido Gon
zález y Thatcher en las ocasio
nes en que se han visto. “No 
será la primera vez y desgra
ciadamente no la última”, 
agregó.

Sobre las relaciones qué man-

EFE

tienen González y Thatcher, 
Fernández Ordóñez dijo que 
“entre ellos funciona una co
municación normal” y agregó: 
“se entienden bien, lo cual no 
quiere decir que estén de 
acuerdo”.

Afirmó, por último, que la 
primera ministra británica no 
ha planteado problemas a la 
hora de la elaboración del 
programa de su visita. “Lo ha 
hecho con gran naturalidad y 
no ha rehuido nada”, agregó 
Fernández Ordóñez.

El presidente guineano procedía de París

González transmitirá a Obiang 
su deseo de cooperación

Si hay dos listas, no tomará partido

Fraga: En el congreso de AP 
“Voy a templar gaitas”

Madrid. Efe._________

El presidente de Gobierno, 
relipe González, transmitirá 
al Jefe del Estado ecuatogui
neano, Teodoro Obiang Ngue- 
®a, la disponibilidad de Es
paña a proseguir la coope
ración.

Este es el mensaje princi
pal que desea transmitir el 
Gobierno español al guiñea
do durante la visita de unas 
horas que el presidente 
Gb^ang efectuará a Madrid 
mañana viernes.

^^larig llegará a la capital 
española a media mañana 
procedente de París, donde 
eroctúa una visita oficial y 
regresará a Malabo esa mis
ma noche.

El presidente de Guinea 
Ydatorial se entrevistará con 
g Jefe de Gobierno español, 

elipe González, a primera 
ora de la tarde, y podría 
ambién celebrar un encuen- 
rocon el ministro de Asun- 
os Exteriores, Francisco Fer

nandez Ordóñez, hecho que 
ndavía no ha sido confir

mado.
E^sita^e Obiang se pro

duce a petición propia, según 
fuentes diplomáticas españo
las que insisten en que no ha 
sido imprevista.

“No es normal que el pre
sidente Obiang realice en Es
paña una escala técnica en su 
viaje de regreso a Guinea”, 
señaló una fuente del Palacio 
de Santa Cruz.

Las mismas fuentes aña
dieron que durante la visita 
sólo se hablará de cuestiones 
relacionadas con la coopera
ción, y recordaron que desde 
el establecimiento del Acuer
do Marco de 1985 “la situa
ción tiende a mejorar”.

El Gobierno español pedi
rá también al Jefe del Estado 
ecuatoguineano que haga un 
esfuerzo en la dirección de 
dialogar con la oposición, 
“sin que ello quiera decir que 
España desea injerir en los 
asuntos internos de Guinea”, 
afirmron fuentes oficiales.

Las citadas fuentes dije
ron, por otra parte, que 
España considera “normal” 
la cooperación francesa en 
Guinea “porque es bueno que 
sea una cooperación diversi
ficad a”.

Madrid. Efe.

El ex presidente y fundador 
de Alianza Popular, Manuel 
Fraga, afirmó ayer que el pró
ximo congreso nacional de AP 
“va por buen camino’, y que su 
postura ante esta convención 
es la de “templar gaitas, un 
papel modesto, pero simpáti
co”.

El líder conservador estimó 
necesario que el congreso 
aliancista “no sea de confron
tación”, y advirtió que “si al 
final hay dos listas, yo no 
tomaré partido, y si hubiera 
un grupo díscolo, nos encon
traría a todos enfrente”.

En un encuentro con un 
grupo de mujeres periodistas, 
Manuel Fraga, hoy aspirante 
a la presidencia de la Xunta de 
Galicia, se mostró eufórico ante 
los comicios autonómicos de 
1989: “No hay nadie que dis
cuta que seremos el partido 
ríiás votado. Después de tanta 
chapuza, la gente espera de 
nosotros un Gobierno honesto, 
fuerte, serio y eficaz”.

Por ello, Fraga anunció que 
a partir del próximo mes de 
mayo fijará su residencia defi

nitiva en Galicia, aunque de 
modo itinerante. Le aguarda, 
según dice, “una vida de hom
bre a caballo, como los Reyes 
Católicos, que fueron los me
jores Reyes de España y no 
vivían en una sola capital, sino 
que se movían de un lado para 
otro”.

A partir de octubre, Manuel 
Fraga retornará a las reunio
nes de la Junta Directiva Na
cional de AP, algo que no 
hacía desde su histórica dimi
sión como presidente del par
tido. No obstante, matizó que 
“no hay que darle a esto un 
sentido dramático, vuelvo sólo 
en mi calidad de presidente 
regional de Galicia”.

Con respecto a polémicas 
previas al Congreso de enero. 
Fraga es rotundo: “Nuestras 
bases, que son sanas y sólidas, 
quieren un congreso de unidad 
y se dan las condiciones para 
una candidatura integrada”.

En un alarde de llaneza y 
buen humor, ironizó que “Us
tedes como mujeres, lo van a 
entender muy bien. El Con
greso es como un parto, no 
puedes creer que va a salir por 
donde va a salir, pero al final 
sale”.

El Rey 
Juan Carlos 
entregó diplomas 
en Toledo
Toledo. Efe.

El Rey presidió ayer en 
Toledo la entrega de diplo
mas a los alumnos de las 85 
promoción de Estado Ma
yor, en una ceremonia que 
se celebró en la Academia 
de Infantería.

Esta es la primera vez 
que la efltrega de diplomas 
se celebra fuera de Madrid, 
al estar en período de re- 
modelación la sede de la 
Escuela de Estado Mayor.

Don Juan Carlos, acom
pañado por el ministro de 
Defensa, Narcís Serra, y los 
jefes de los Estados Mayo
res llegó a la Academia, al 
mediodía, donde fue reci
bido por el presidente del 
Gobierno Autónomo.
“ En esta estancia, el Rey 
era esperado por un cente
nar de invitados y por los 
82 jefes y oficiales de los 
tres ejércitos y de la Guar
dia Civil y los 10 de los ejér
citos de la RFA, Colombia, 
Corea, Estados Unidos, Fran
cia, Italia, Marruecos, Perú, 
Reino Unido y Venezuela, 
integrantes de la 85 j "omo- 
ción de Estado Mayor.
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Los abogados pagarán el 6% de IVA______

Ultimados los Presupuestos Generales 
del Estado para 1989
Madrid Lid por Mariano Guindal

El Ministerio de Economía y Hacienda tiene 
prácticamente ultimados los últimos flecos que 
quedaban del proyecto presupuestario para el 
próximo año, por lo que el Consejo de Ministros

del viernes^ día 23, aprobará remitirlos al Parla
mento. Al día siguiente^ Carlos Solchaga hará una 
presentación de las grandes cifras aunque la rueda 
de prensa oflcial para explicarlos en su integridad 
no se realizará hasU él sábado día 1 de octubre^ 
aunque su entrega formal al presidente del Parla
mento será el viernes^ día 30. por la tarde

LA BOLSA
Información facilitada por la

H CAJA D AHORROS D AVILA

A la espera de los tipos
Madrid. Lid.

Una de las principales cues
tiones que ya han sido despe
jadas han sido la desgravación 
fiscal de la vivienda para el pró
ximo año, donde existía un claro 
enfrentamiento entre el Ministe- 
rió de Economía, que la quería 
reducir sustancialmente por en
tender que el sector de la cons
trucción ya no necesitaba este 
tipo de estímulos^ y el de Obras 
Públicas, quien defiende que 
una reducción drástica puede 
suponer un empeoramiento de 
expectativas. Los presupuestos 
aprobados por el Consejo de 
Ministros mantienen el mismo 
sistema de desgravación que el 
que existe en 1988.

Otro aspecto interesante del 
proyecto presupuestario para el 
próximo ejercicio es la desapari
ción del capítulo para gastos de 
religión. Por tanto, si el llamado 
impuesto religioso no cubre los 
14.000 millones de pesetas que 
recibe la Iglesia Católica la dife
rencia se hará a través de un 
crédito ampliable

Otra módificación importante 
será que a partir de 1989 la 
minuta de los abogados serán 
gravadas con el 6 por ciento del 
IVA por lo que desaparece el 
tipo cero que vera an disfrutando 
hasta ahora Esta medida ya se 
contempló en los presupuestos 
de 1988 pero a última hora se 
eliminó, ante la fuerte oposi
ción realizada por el Colegio de 
Abogados y muy especialmente 
por su presidente Antonio Pe
drol Wus. Sin embargo, en esta 
ocasión, no se puede seguir re
trasando más y en el último - 
Consejo de Ministros se decidió 
aceptar las exigencias del dicta
men remitido por la Comisión 
Europea exigiendo que desapa-

A petición de la ONU

España podría 
enviar fuerzas 
militares a 
Namibia
Madrid. Efe

El Gobierno español está 
dispuesto a enviar fuerzas 
militares a Namibia para apo
yar el proceso de indepen
dencia de aquel país africano, 
si la Organización de Nacio
nes Unidas así se lo pide a 
España según un portavoz 
del Ministerio de Defensa

De confirmarse esta peti
ción,de la ONU para partici- 

^par en la operación UNTAG 
''(Grupo de Asistencia de las 

Naciones Unidas para el Pe
riodo transitorio en Namibia), 
seri a la primera vez que Espa
ña participa en una de estas 
misiones.

Esta disposición del Go
bierno español fue confirma
da también ayer por el minis
tro de Asuntos Exteriotres, 
Fernández Ordóñez.

rezca el tipo de IVA El Gobierno 
no está dispúesto a asumir la 
presidencia de la comunidad 
con una denuncia de la comi
sión ante los tribunales de Lu
xemburgo por incumplimiento 
de la normativa comunitaria A

POR MINISTERIOS

El crecimiento presupuestarió 
por ministerios y programan en 
Eneas generales, también están 
muy perfilados. En conjunto el 
gasto público crece un 14 por 
ciento, excluyéndose los gastos 
financiaros, ya que con estos el 
crecimiento es del 18.

Así, por programas hay que 
destacar que las dotaciones para 
infraestructuras crecen en un 55 
por ciento; para Transportes el 
22; Justicia 20; Educación, 19; y 
Sanidad, 15. Por el contrario, los 
recursos disponibles para apoyo 
a la industria disminuirán en un 
5 por ciento al no tener que 
soportar ya los gastos "de recon
versión.

Por departamentos, el MOPU 
dispondraí de 514.217 millones 
de pesetas. un 50 por ciento más 
de lo qué tenía inicialmente en 
1988. Las inversiones se concen
trarán en la construcción de au
tovías, obras hidráulicas y equi
pamientos industiales.

El presupuesto del Ministerio 
de Transportes se eleva a527.049 
millones, con un crecimiento del 
22 por ciento, destinados al Plan 
de Transportes Ferroviarios —tre
nes de alta velocidad— y adap
tación de la red terrestre de la 
radiotelevisión privada

JUSTICIA Y EDUCACION

_ Justicia dispondrá de 158.000

Será debatida en breve por las Cortes_______

1^® I^®y de Espacios Naturales

establece un nuevo marco legal
Madrid. Efe

El ministro de Agricultura 
Carlos Romero, dijo ayer que la 
nueva Ley de Conservación de 
Espacios Naturales.y de la Flora 
y Fauna Silvestre “establece un 
nuevo marco legal para los espa
cios naturales protegidos, que 
serán distribuidos en cuatro ca
tegorías”. '

Según el citado proyecto de 
ley, la declaración y gestión de 
tres de estas categorías (paisaje 
protegido, monumento natural y 
reserva natural) corresponderán 
a las comunidades autónomas, 
mientras que los parques nacio
nales quedarán bajo la gestión 
de la Administración central

Junto a estas categorías tam
bién se establece las figuras de 
la zona periférica de protección, 
cuyo cometido es evitar los im
pactos ecológicos sobre los es

millones de pesetas — en el pre
supuesto inicial solo se contem
plaban 143.527 millones— des
pués de las fuertes presiones 
ejercidas por Enrique Múgica, de 
los cuales 23.000 millones se 
destinarán a mejorar los tribuna
les de justicia y la puesta en 
marcha de la primera parte de la 
Ley de Demarcación y Planta 
También mejora las dotaciones 
para las instituciones peniten
ciarias, con la contratación de 
2.840 nuevas plazas

El INSALUD dispondrá de 
225.000 millones de pesetas más 
que el año pasado, con lo que se 
pretende la universalización de 
la sanidad en el segundo semes
tre del próximo año; la puesta en 
marcha de cuatro nuevos hospi
tales y la creación de 1,200 ca
mas más. Se duplican los recur- 
-sos para apoyar el plan especial ' 
contra la droga

El Ministerio de Educación y 
Ciencia contará con un presu
puesto de 858.844 millones de 
pesetas, con lo que las inversio
nes’ que realice éste ministerio 
crecerán un 17 por ciento. Con 
estos recursos se pretende poner 
en marcha el desarrollo de la 
LODE, escolarización plena de 
los alumnos de EGB, mejora de la 
situación de los profesores no 
universitarios, ayudas y becas 
destinadas a los jóvenes en pe
riodo de formación.

Por último, está la Enea de 
creación y promoción de Em
pleo, por lo que el presupuesto 
total del Instituto Nacional de 
Empleo crece en un 16 por cien
to y llega a 1,124 billones de 
pesetas. En el capítulo de presta
ciones destaca la universaliza
ción de las pensiones no contri
butivas.

pacios naturales protegidos, y 
las áreas de influencia socioe
conómica, en las que se integra
rán los municipios en que se 
encuentre el espacio protegido.

Carlos Romero señaló que las 
áreas de influeñcia" surgen para 
compensar sicioeconómicamente 
a los habitantes de las zonas 
afectadas”.

Esta nueva ley, aprobada por 
el Consejo de Ministros a finales 
del pasado mes de julio, será 
debatida en breve en las Cortes 
Generales, con ei fin de dotar a 
España de un nuevo marco jurí
dico por el que se coordinen las 
actuaciones de todas las admi
nistraciones públicas.

Los objetivos de esta ley, se
gún el ministro, se centran en 
establecer un conjunto de normas 
claras y precisas que permitan la 
protección, conservación y me
jora de los recursos naturales.

La moderación regresó a los mercados de valores gracias a los 
tanteos selectivos del dinero. Con el recorte de la sesión anterior 
parece que la Bolsa ha respondido suficientemente la fuerte 
subida del IPC de agosto, y a la espera de nuevos datos económicos 
los corros alternar posiciones. El temor actual de los inversores 
vierte de la mano de los tipos de interés. En los próximos días se 
producen subastas de préstamos de regulación, bonos y letras que 
confirmaran la repercusión de. los preefós.

En este paréntesis, el comportamiento del mercado, equilibré 
k conjunta se mostró muy irregular, y frente a caídas 

abultadas en el grupo constructor encontramos repuntes en 
numerosos valores industriales.
INDICES Azucarera... 1.095 1.075

Madrid: 276,64 (—0,27).
Koipe.............

Tabacalera..
376
939

373,50
939

Barcelona 116,63 (—0,62).
Bilbao: 362,78 (—0.65).

Uniasa...........640 634

Valencia 251.70 (—0.53). Construcción-

Cubiertas.... 701 720

BOLSA DE MADRID Dragados.... 402 400
Focsa.............1.320 1.320

Acciones: Anter. Ayer Comercia
Finanzauto.Electricidad: 640 639

Cantábrico. 193 191
Transportes y comunicaciones:

Hidrola .... 93 92,75
107

Telefónica... 183,25 182,50

Sevillana... 107 Iberpistas ... 107,50 106,75

Iberduero ..
Fenosa.........

130,50
86,25

131,50
86

Seguros

Mapfre...........1.360 1.365

Mineras; Metal, Básicas: Fénix.............2.325 2.350

Felguera .... 358 351,50 Bancos
Hornos......... • 79,50 79 Castilla .N. Montaña 94 99 Bilbao...........1.060 1.065

Cementos: Centrai......... 1.015 1.015

Asland........... 980 953 Banesto........1.015 1.015

Lemona........ Hispano......... 770 770

Valen Cem... 2.100 2.100 Popular.........1.637 1.637

Uralita...... 547,50 546 Santander... 923 923

Exterior.........431 431
Químicas: BNP...............545 541

Cepsa........... 465 461 Fomento ... . 400 400

Cros............... 428 429 Herrero......... 1.920 1.910

Río Tinto.... 343 334 Bankinter ... 1.041 1.030

Petromed.... Valencia .... 325 325

Zaragozano. 862 862

Metal Mecánica Atlántico.... 330 325

Vizcaya......... 1.060 1.065
M Ibérica... 265 263
Citroen........ 1.320 1.330 Inmobiliarias
Tudor.... ;.. 338 340 Encinar......... . 820
Amper........... 800 820 I. Metro......... 885 885
Auxiliar... ;. — - — Urbis............. 461 457
Fas a............... 600 605 Vallehermoso. 611 608
Santa Ana... 380 377 Vacesa........... 885 885

Industrias Manufactureras Inversión Mobiliaria:
Papelera ... . 278 , 276 Cartisa........... _ 990
Sarrio............. 391 391,50 Popularinsa —
Aguila........... 365 360 Bansaliber.. . — 985

El Hispano-Americano, el más madrugador

Desde hoy, apertura gradual 
de los bancos por la tarde
Madrid Efe

Los bancos iniciarán a partir 
de hoy una apertura gradual en 
horario de tarde, en conformi
dad con lo pactado en el con
venio del sector de prolongar 
la jornada hasta las cinco de la 
tarde de lunes a jueves para el 
25 por ciento de las plantillas y 
el mism© porcentaje de ofici
nas.

Las cajas de ahorro también 
tienen previsto iniciar el nuevo 
horario a partir de octubre, de 
acuerdo con su convenio, aun

que todavía están pendientes 
de la fijación de fechas y otros 
ajustes estratégicos, inforwæ 
ron a Efe fuentes de la pattO" 
nal ACARL.

El banco más “madrugador 
será el Hispano America^ 
que, a partir de hoy, empezaraa 
abrir un número pequeño o® 
oficinas, aunque entre sus 
estimaciones figura llegar a la 
apertura a corto plazo, del 25 
por ciento pactado en conve
nio, lo que supone286 oficioso 
atendidas por unos 3.000 em
pleados.
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Un fax remitido desde la Dirección General de Deportes dice que es imposible la utilización

La Delegación dice que la negativa al Diamante 
para usar el campo de las pistas viene de Valladolid
Avila. J.R. Alonso. desde la Dirección General de Juventud y Deportes y que 

ellos no tenían poder de decisión al respecto. £1 director 
general de Juventud y Deportes, Vicente Orden Vigara, en 
declaraciones realizadas a este periódico, contradice esta 
versión, ya que declaró a este periódico, que esta decisión la 
debían adoptar en la Delegación Territorial de Avila.

La Delegación Territorial de la Junta en Avila dice que la 
decisión de no ceder el campo del interior de las pistas de 
atletismo al Diamante para que juegue al fútbol viene dada

Mario Galán, jefe de ser
vicio’ de la Delegación Te
rritorial de Avila, comenta 
que él no ha hablado con la 
Dirección General, pero que 
el martes se recibió un fax 
de Valladolid en el que se 
remite a un informe que 
realizó la Dirección General 
al Servicio Territorial de 
Cultura en el 87, en el que se 
decía los inconvenientes que 
tenía el utilizar este campo 
para la práctica del fútbol. 
También se dice en este fax, 
que se firmó, el día 16, las 
actas de comprobación de 
replanteo de las obras que se 
van a realizar en el Polide
portivo Territorial: “Por lo 
que reiteramos la imposibi
lidad de utilizar dicho 
campo”. .

Para Galán, esta imposi
bilidad de utilizar dicho 
campo se refiere a que el 
Diamante no podrá jugar en 
el lugar que había solicita
do: “Si está hablando del 
replanteo, en el párrafo pri
mero se refiere al informe 
emitido el día 8 de octubre 
del 87, entonces, yo creo que 
el sentido está claro”.

El último párrafo del fax 
mandado, desde la Dirección 
General de Deportes dice 
^^5-^jualmente, según Galán: 
Finalmente, está previsto, 

dentro de los presupuestos 
del 88, acometer las obras de 
construcción de un campo 
de fútbol en el recinto de 
dichas instalaciones, por lo 
Que solventaría el proble
ma”.

Servicio de la 
delegación Territorial tiene 
d convencimiento de que el 
criterio de la Dirección Ge-

Juventud y Dépor
ts está claro, de una parte 
d informe del 87 y, de otra, 
as obras que se van a reali- 
ar y una esperanza que es.la 
onstrucción de un campo 

en el 88”.

CONVERSACION CON 
ORDEN VIGARA

^^^''^rsación manteni- 
desde este periódico con 

S®** general de Juven- 
dPn íP^Portes, Vicente Or- 

en relación a la 
posibilidad de que el Dia- 

Pp^icra jugar en el 
dp .shuado en el interior 

J P’^^^^ <Je atletismo del 
fue t Territorial, 
tg. ’up^^nalmente, la siguien- 

^ principio, la Direc- 
es muy respe- 

normas de 
braría”^*^^’' P®rque sinó so- 
Pron?^ ^^ provincias. La 
ne ni ^^^^’ ^n todo caso, tie-

__ ‘ e Obstante, mi criterio

Está proyectado la construcción de un campo de fútbol junto a las pistas de atletismo. lumbreras

personal es, que en unas 
pistas de atletismo, que son 
de material sintético, prácti
camente no se está jugando 
en ningún sitio de España. 
Las pistas son para lo que 
son, y en todo caso, si faltan 
instalaciones de fútbol, ha
bría que hacer otras. En 
todo caso, yo no voy a 
decidir qué es lo que tiene 
que hacer Avila en ese terre
no concreto. Me consta que 
se han iniciado gestiones pa
ra que se pueda jugar al 
fútbol en otro sitio. Creo 
que es Avila, la ciudad de 
Ávila, que tiene sus instala
ciones, la que tiene que pro
poner y decidir qué es lo que 
hay que hacer ahí, nosotros, 
desde aquí, no vamos a dar 
ninguna instrucción de có

La Escuela de Policía cede 
su campo por tres partidos
Avila. J.R.A.

La Escuela General de 
Policía permitirá al Dia
mante, equipo abulense que 
milita en Regional Preferen
te, disputar tres partidos de 
liga en sus instalaciones, se
gún ha podiddo saber este 
periódico de fuentes policia
les. Esta resolución está en
caminada a que el conjunto 
diamantino pueda empezar 
la competición, a la espera 
de que se solucione el pro
blema de campo que tiene 
en estos momentos.

La Escuela General de 
Policía, a través de un escri
to que remitió su director al 
Ayuntamiento de Avila, de
negó, en principio, el uso de 
las instalaciones policiales al 
Diamante, por ser la solici
tud de cesión por un tiempo 
demasiado largo. El alcalde 
de nuestra capital, Antonio 
Encinar, tras ésto, solicitó 
que el campo de fútbol de la 
Escuela de Policía fuera ce

mo deben utilizar esa insta
lación”.

Más adelante, continúa

diciendo: “Nuestro criterio 
es que unas instalaciones 
son para lo que son. Una 
pista de baloncesto-es para 
baloncesto y lo normal es 
que se juegue al baloncesto, 
si además puede ser utiliza
da para otra cosa, que se 
use, porque las instalaciones 
son para usarlas. Pero, en 
todo caso, unas pistas, en 
donde hay un campo de 
fútbol, que cuestan mucho 
dinero, pasar con botas, 
puede crear problemas, pero 
yo, ahí, no voy a entrar 
enese tema”.

Mario Galán, sobre las 
declaraciones de Orden Ví- 

dido durante un período, 
algo más corto, hasta que se 
solucionara el tema del 
campo.

Estos tres partidos que se 
le va a permitir jugar al 
Diamante en la Escuela de 
Policía, no son prorroga
bles, según fuentes policia
les, por lo que, tras jugar los 
mismos, el Diamante deberá 
tener otro terreno para po
der disputar los encuentros 
oficiales.

SELECCION NACIONAL

La selección nacional del 
Cuerpo Nacional de Policía 
se encuentra concentrada en 
la Escuela General, prepa
rando un partido ^contra su 
homónimo italiano para el 
próximo día 1 de octubre en 
el estadio Helmántico de 
Salamanca.

Mañana viernes, jugarán 
un encuentro amistoso con
tra el Diamante, a las 19,30 
horas.

gara, nos dice: “Yo no pon
go en duda, ni lo que tu me 
dices, ni lo que te ha dicho 
Orden Vigara. Yo me limito, 
exclusivamente, porque a mi 
me gusta hablar siempre so
bre documentación, no quie
ro hacer juicios de valor, 
sobre todo cuando no tengo 
elementos de juicio. Enton
ces, yo no entro en lo que te 
ha dicho a ti Orden Vigara, 
ni en lo que tu dices que te 
ha dicho. Me explico, yo me 
remito, exclusivamente, a lo 
que tengo aquí, que es un 
fax, que además alude al 
informe, emitido por la pro
pia dirección general en el 
87, y yo no puedo pasar de 
ahí”.

La próxima semana, Ma
rio Galán se desplazará a 
Valladolid para mantener 
una reunión con el director 
general de Juventud y De
portes, con el que tratará 
varios temas, entre los que 
se puede encontrar la fecha 
exacta del comienzo de las 
obras en el Polideportivo 
Territorial de Avila.

EL DIAMANTE ESPERA 
RESPUESTA

Julián Sánchez, presiden
te del Diamante, recibió 
ayer la notificación, por es
crito, de la Delegación Te
rritorial en lasque se le 
informaba del hecho de que 
no se le permitirá jugar en el 
terreno del interior de las 
pistas de atletismo. Ante és
to, el directivo diamantino 
se dirigirá al Ayuntamiento 
de Avila para que le de una 
solución antes del martes 
próximo.

Sánchez comenta, que en 
el caso de que no se encon
trara un campo en el que 
jugar antes de que tenga que 
recibir a un partido en casa, 
retiraría a su equipo de la 
competición Regional Pre
ferente.

Hernández Yáñez 
saltó 7,42 metros 
en Salamanca
Avila. J.R.A.

El saltador abulense de lon
gitud, Angel Hernández Yá
ñez, realizó un salto de 7,42 
metros en unas pruebas cele
bradas en Salamanca el fin de 
semana pasado, lo que supo
ne un incremento de cinco 
centímetros sobre el mejor in
tento que realizó en el Gran 
Premio de Salamanca de At
letismo hace dos semanas, que 
fue de 7,37 metros. Con el 
intento de 7,42, quedó pri
mero en la prueba que no 
tenía competidores de gran 
nivel ya que tan sólo partici
paron atletas salmantinos.

Hernández Yáñez continúa 
sus entrenamientos de cara a 
participar en una prueba en 
Tolosa (Guipúzcoa), a finales 
de mes. “Si no acudo a To
losa, dejaré de entrenar por 
esta temporada, para comen
zar los entrenamientos, de 
nuevo en el mes de noviem
bre”.

En Salamanca, según expli
ca el saltador abulense, “no 
estuve demasiado bien, pero 
el salto de 7,42 fue bueno”. El 
resto de los intentos estuvie
ron al rededor de los 7,20 
metros, realizando varios in
tentos nulos.

La lesión que arrastra Her
nández Yáñez no le molestó 
durante la prueba, según de
clara.

Abierto el plazo' 
de inscripción 
de la II Legua 
Popular de 
Valladolid
ValladoUd. Efe.

La Dirección General de 
Deportes de la Junta de Casti
lla y León ha abierto el plazo 
de inscripción para participar 
en la II Legua Popular que se 
celebrará el próximo primero 
de octubre en Valladolid.

La II Legua Popular, cuyo 
recorrido consta de 5.572,7 
metros, se celebrará dentro de 
los I Juegos Populares y de 
Deportes Autóctonos de Cas
tilla y León.

El número de inscripciones 
será de 40 por provincia, ex
cepto en Valladolid, donde no 
habrá límite de número, aun
que en las diferentes provin
cias se podrá aumentar el nú
mero siempre que el viaje 
corra por su cuenta.

Las inscripciones podrán 
realizarse en la Sección de 
Deportes de los Servicios Te
rritoriales de Cultura de la 
Junta, y en Valladolid, aparte 
de la sección de Deportes, 
también en el lugar de salida 
de la prueba situado en los 
Jardines de la Rubia.

La fecha límite de inscrip
ción será la del 27 de septiem
bre, excepto en Valladolid, 
donde podrá hacerse hasta el 
mismo día de la prueba en el 
lugar de salida.
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ráTBei./SKaÍINDA DIVISIÓN "B"

Fue jugador del filial del Real Madrid

Alvarez confía en que el Real Avila supere la 
eliminatoria de Copa frente al Castilla
Avila. Pablo Herráez.

De normalidad se puede 
definir, por el momento, el 
trabajo en el seno del Real 
Avila, tras las dos primeras 
sesiones de la semana, dedi
cadas más al aspecto físico 
que al técnico y de balón. La 
tarde del martes se dedicó a 
la preparación dentro del 
estadio y ayer a sesión de 
“footing”, en El Soto, para 
acabar en el estadio. Pará 
hoy el partidillo entre los 
jugadores de la plantilla, con 
algún refuerzo de los equipos 
inferiores, para completar los 
más de veintidós que inter
vienen cada jueves.

En cuanto a lesionados, se 
han recuperado, o lo estarán 
de aquí hasta el sábado, los 
Moyano y Robles, que eran 
los que más problemas tenían, 
o al menos los que al final del 
partido del domingo tenían’ 
ciertos problemas. Claro está 
que Toño, , continúa siendo 
baja fija para el partido del 
próximo sábado, ante el Ma
rino.

En otro orden de cosas, al 
margen del próximo partido, 
entre la plantilla abulense 
reina cierto optimismo con el 
partido de Copa, ante el Cas
tilla. Y de él hablamos, preci
samente con un ex-castillista, 
Ricardo Alvarez:

ALVAREZ Y LA COPA: 
SEGUIREMOS 
ADELANTE

—“El partido es difícil, muy. 
difícil, como todos los de 
Copa, pero son noventa mi
nutos los que hay que jugar y 
en ellos puede pasar de todo. 

aunque tengo bastante con
fianza* en que seamos nos
otros los que sigamos ade
lante”.

—Por aquello de que ju
gaste en el Castilla, imagino 
que tendrás alguna motiva
ción especial:

—Hombre, siempre gusta 
jugar ante un ex-equipo tuyo 
y en este caso, más por ser el 
Castilla. Pero, bueno, la mo
tivación como cualquier otro 
partido, intentando hacedrlo 
lo mejor posible y salvar la 
eliminatoria, pero nada más”.

—Siempre en partidos de 
Copa se habla de las ventajas 
y desventajas de jugar el pri
mer partido en casa. Las opi
niones al respecto, o los gus
tos, si prefieres, varían. ¿En 
éste sentido a qué te apuntas?

—A mí siempre me ha gus
tado más jugar el primer par
tido fuera, pero, dadas las 
circunstancias, creo que al 
Avila, por la taquilla, le inte
resa mucho más que jugue
mos en casa el primer par
tido y, en definitiva, esto es 
lo que importa en este mo
mento”.

—Otra de las cuestiones 
que puede resultar interesan
te o al menos que, sobre el 
papel, os puede dar cierta 
ventaja es enfrentaros aquí y 
ahora al Castilla, porque se 
piensa que puede estar poco 
conjuntado o con falta de 
rodaje, dadas las innumera
bles altas del filial “meren
gue”:

—Pienso que sí, porque 
son equipos filiales a los que 
se sube mucha gente nueva 
todas las temporadas y hasta 
que se acoplan les suele cos

tar trabajo, por lo que coger
les a estas alturas de tempo
rada es más ventajoso que 
peijudicial.

Esta es la opinión, auto
riza opinión, de un ex-cas
tillista, hoy abulense. Pero, 
al margen de la Copa, lo más 
próximo estará en Tenerife, 
aifte el Marino. Un recién 
ascendido que de los seis 
puntos disputados sólo ha 
conseguido uno. ¿Panorama 
difícil para el Avila o por el 
contrario a aprovechar el “río 
revuelto”?

—Creo que muy difícil, 
como cualquier otro partido 
fuera de casa. Lo de que sólo 
lleva un punto es muy rela
tivo, porque ahí tienes al 
Atlético de Madrid, el último 
y mira que equipo tiene.

Pienso que para nosotros 
va a ser muy difícil porque 
ellos sólo han jugado un par
tido en casa y enaste contra 
nosotros tratarán de apun
tarse la primera victoria. No 
obstante, nosotros estamos 
preparados para puntuar en 
cualquier campo y vamos a 
intentarlo el domingo”.

De momento, el trabajo 
continúa, para esta tarde el 
mencionado partidillo de en
trenamiento y mañana par
tida hacia Tenerife, para el 
sábado, a partir de las nueve 
y media de la noche, hora 
peninsular, enfrentarse al de
butante en la categoría, C.D. 
Marino, en su campo “Anto
nio Domínguez”, en la Playa 
de las Américas, al sur de la 
isla tinerfeña.

CICLISMO

Echave, vencedor 
en la Vuelta a 
La Rioja, confirmó 
el dominio del BH
Logroño. Efe._____

Federico Echave, del equipo 
BH, se adjudicó la victoria 
final de la XXIX Vuelta Ci
clista a La Rioja tras dispu
tarse ayer la cuarta etapa, de 
160 kilómetros, Logroño-Lo- 
groño, en la que venció Ma
rino Alonso, del Teka.

Juan José Canellas, tam
bién del BH, que ganó al 
“sprint” las tres primeras eta- 
.pas de la ronda ciclista rio
jana, cedió el jersey de lidera 
su compañero Federico Echa
ve, que confirmó el poderíadel 
equipo dirigido por Javier 
Mínguez.

Desde el inicio de la etapase 
sucedieron los intentos de es
capada, aunque el fuerte ritmo 
impuesto por el BH en el pelo
tón anuló todas las aventuras 
hasta las primeras rampas de 
la ascensión al Alto de Las 
Viniegras, de primera catego
ría, en el kilómetro 67.

Marino Alonso saltó de un 
grupo de diez corredores que 
encabezaba la carrera, pero 
fue alcanzado por Federico 
Echave, con el que protago
nizó una escapada de 83 kiló
metros, en la que ambos cola
boraron hasta la línea de meta.

Alonso y Echace coronaron 
el Alto de Las Viniegras con 
una diferencia de 44 segundos 
sobre Mújika, del Caja Rural, 
primero del grupo persegui
dor, bastante roto en la subida 
al puerto, mientras el pelotón 
también se dividía en numero
sos grupos.

En el Alto de El Rasillo, de 
tercera categoría, la diferencia 
de los dos escapados era de 
cuatro minutos y 42 segundos, 
que aumentó en el descenso y 
en los últimos kilómetros delà 
carrera hasta alcanzar una ven- 
taja máxima de 6:03 en la loca
lidad riojana de Entrena.

Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo
DEMARCACION DE CARRETERAS 

DE CASTILLA Y LEON

UNIDAD DE AVILA
A los efectos de lo dispuesto en los Arts. 17 y 52 de la 

Ley de Expropiación Forzosa de 16 de diciembre de 
1954 y 17 de su reglamento y declararse de urgencia el 
Proyecto de clave 31-AV-2180 “Refuerzo del firme con 
MB.C., incluido arcenes, en la carretera N-403 de Toledo 
a Valladolid. P.K. 2.100 al 26,700. Tramo: Avila-Blasco- 
sancho. Cumplido el trámite de información pública, se 
cita a los propietarios afectados para la formalización 
de las actas previas en el Ayuntamiento de Santo 
Domingo de las Posadas el día 6 de octubre próximo a 
las 12 horas.

PROPIETARIOS DOMICILIO

Ayuntamiento Municipio
Silberia Rodríguez
Epifanio Serrano 
Agustín Jiménez

Avila 15 de Septiembre de 1988 
EL INGENIERO JEFE DE LA UNIDAD, 

Juan Manuel Martín- Tereso Ruiz.
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OLIMPIADAS DE SEÚL-88 —__i^

Fácil victoria española en baloncesto y Doreste se coloca tercero en Finn

Las gimnastas españolas consiguieron la mejor 
clasificación en una Olimpiada
Seúl. Efe.

El equipo femenino español de Gimnasia deportiva 
alcanzó ayer su más lograda actuación en unos Juegos 
Olímpicos al obtener el noveno puesto por conjuntos y 
clasificar a dos de sus componentes para el concurso 
individual. Laura Muñoz y Eva Rueda fueron las abandera-

das de Ia selección de Jesús Carballo, que en sólo un año, el 
que va desde los Mundiales de Rotterdam a los Juegos de 
Seúl, han subido tres puestos en el escalafón mundial. 
Nunca la gimnasia española había conseguido una hazaña 
semajante. Ni siquiera en los Juegos de Los Angeles, a los 
que las españolas acudieron en calidad de invitadas para 
cubrir las abundantes bajas ocasionádas por el boicot de los 
países del Este.

En la ciudad californiana, 
Laura Muñoz y sus compa
ñeras saldaron su actuación 
con un duodécimo puesto, 
pese a que las europeas 
orientales/a excepción de 
Rumanía, boicotearon en 
bloque la competición olím
pica.

España confirmó ese duo
décimo puesto en los Mun
diales de Rotterdam, esta 
vez con todas las mejores en 
liza, y ahora ha subido tres 
peldaños tras^ derrotar, en la 
última rotación, al equipo 
de Corea, que como local 
fue objeto de un benigno 
tratao por parte de los jue
ces.

VICTORIA EN 
BALONCESTO

En baloncesto, España 
agotó su cupo de rivales 
fáciles en su grupo y aprove
chó la escasa altura y la 
técnica inferior de los juga
dores chinos para anotarse 
su segunda y amplia victo
ria.

Los hombres de Antonio 
Díez Miguel derrotaron por 
32 puntos a China (106-74), 
pero volvió a ofrecer una 
pobre impresión en muchas 
fases del partido, y particu
larmente en el primer pe
ríodo.

Como ocurrió contra 
Egipto, los españoles estu
vieron en un tris de hacer el 
ridículo en la primera fase, 
ya que los chinos, mientras 
tuvieron fuerzas, no permi
tieron que su desventaja fue
ra suficiente como para lle
var tranquilidad a Díaz Mi
guel.

En remo se cumplieron 
tos oscuros presagios, ya que 
en lajornada de repesca sólo 
Jose María Bermúdez y Ma
nuel Vera lograron el acceso 
a semifinales, en la especia
lidad de doble scull.

POLEMICA ENTRE 
LOS REMEROS

Luis María Lasúrtegui y 
Penando Climent, al tiempo 
que eran eliminados en la 
repesca de dos sin timonel, 
se convertían en el centro de 
una polémica que divide al 
equipo español y que ame
naza con degenerar en gue
rra abierta.

El remero vasco, por su 
condición de candidato a la 
presidencia de la Federación 
Española de Remo, recibe 
tantas críticas como las que 
él emite contra los actuales 
federativos.

Uno de los componentes 
del cuarteto sin timonel, Jo
sé Ramón Oyarzabal, acusa 
a Lasúrtegui de haber veni
do a Seúl a hacer campaña 
electoral y no a competir. 
Las espadas siguen en alto.

En waterpolo, España de
butó con una cómoda victo
ria ante China (13-6) con 
seis goles de Manuel Estiar
te, mientras los yugoslavos, 
actuales campeones mun
diales, olímpicos y universi
tarios, perdían ante Estados 
Unidos por 7-6.

España no tuvo represen
tantes hoy en la piscina, 
donde se batieron tres re
cords mundiales y dos olím
picos.

Las aguas parecen volver 
a su cauce en natación, 
mientras figuras como el ale
mán federal Michael Gross 
y —en menor medida— el 
estadounidense Matt Biondi 
no acaban de responder a la 
expectación que les había 
precedido.

El “Albatros” sigue per
diendo records y ayer le tocó 
,el turno al olímpico de 100 
metros mariposa, prueba en 
la que Anthony Nesty, natu
ral de Surinam y afincado 
en Estados Unidos, superó 
por una centésima, con 53

José Luis Doreste está el tercero en la clase Finn. archivo

segundos justos, a Biondi en 
tanto que Gross ocupaba un 
humillante quinto puesto.

El húngaro Tamas Darnyi 
mejoró su propia plusmarca 
de 400 estilos con 4:14.75; 
Silker Hoerner (RDA) arre
bató a la canadiense Allison 
Higson el de 200 braza (2: 
26.71).y el relevo 4 x 200 
libre de Estados Unidos su
peró el tope de los alemanés 
federales.

DORESTE, TERCERO

José Luis Doreste, en la 
clase Finn de vela, se situó 
ayer en posiciones de meda
lla al clasificarse tercero en 
la segunda regata. En la 
general ocupa ese mismo 
puesto y es el autor del 
mejor resultado entre los 
españoles.

En la clase 470 Adelina 
González y Patricia Guerra, 
“la pareja del gobierno”, co
mo ya se la conoce por sus 
apellidos, ocupan el séptimo 

puesto en la general, mien
tras la tripulación masculina 
(Fernando León y Francisco 
Sánchez) está, un puesto más 
arriba.

Los españoles comenza
ron con buen pie la compe
tición de tenis. Los tres 
hombres ganaron sus res
pectivos partidos ante riva
les de poco pesó. Sólo el 
japonés Shuzo Matsuoka hi
zo sudar a Emilio Sánchez. 
Sergio Casal y Javier Sán
chez disfrutaron de una plá
cida jornada ante rivales 
africanos.

En ciclismo, José Manuel 
Moreno se quedó a las puer
tas del diploma olímpico 
con su noveno puesto en lá 
prueba de velocidad, mien
tras el boxeador ' Antonio 
Caballero recibía una sobe
rana paliza del vietnamita 
Hien Dang Hieu, que en 
cinco minutos y medio aca
bó con su oponente en el 
peso minimosca.

Retransmisiones 
olímpicas para el 
día 23
Avila. Redacción.

21.00-1,00 h. Resumen de 
la jornada.

Aletismo. 1,00-9,00: 1,00, 
hept. 100 m. vallas F.; 1,10, 
lanz. peso, elim. M.; 1,30, sa
lida maratón F.; 1,50, 100 m. 
1.^ serie M.; 2,00, hept. salto 
altura M.; 2,10, triple salto 
eliminatoria M.; 3,00, 400 m. 
vallas series M.; 3,50, llegada 
maratón F.; 4,40, 400 m. va
llas 1.^ serie F.; 5,25, 100 m. 
2.^ serie M.; 5,30, hept. lanz. 
peso F.; 5,50, salida 20 Km. 
marcha M.; 6,00, 800 m. 1.^ 
serie M.; 6,40, 3.000 m. 1.^ y 
2.^ series F.; 7,10, llegada 20 
Km. marcha M.; 7,40, 3.000 
m. 3.^ serie F.; 8,00, hept. 200 
m. F.; 8,10, lanz. peso final F., 
8,30, 10.000 m. series M. 

' Remo. 1,00-8,00: 1,00 fina- , 
les (7.^ a 12.^ plaza) F.-M. 

Waterpolo. 1,00-5,00. 6,00- 
10,00: Primera fase. España- 
Estados Unidos.

Baloncesto. 1,45-15,30: Pri
mera fase M.' 1,45, España- 
Canadá; 3,45, Brasil- Egipto; 
6,30, China-Estados Unidos; 
8,30, Puerto Rico-Rep. Cen
troafricana; 11,30, Corea- 
URSS; .13,30, Yugoslavia- 
Australia.

Hípica. 2,00-10,00: Saltos 
obstáculos.

Natación. 2,00-7,00. Seríes: 
400 m. L.M., 100 m. Marip. F. 
200 m. Br. M., 100 m. Br. F. . 
relev. 4 x 100 M., 800 m. L.F.; 
12,00-15,00, finales: 400 m. L. 
M., 100 m. Mar. F.; 200 m. 
Br. M. 100 m. Br. F. Relev. 
4 x 100 M.

Tenis. 3,00-10,00: Elirnina- 
torias dobles M. e in'divi- 
dual F.

Gimnasia. *4,00-8,00: Final 
individual. Múltip. F.

Ciclismo. 9,00-13,00: 4.000 
perse, equipos clasif. y cuar
tos de final M. Velocidad se
mifinal M. y F. 4.000 perse, 
por equipos M.

Vela. 3,00-9,30:. Cuarta re^ 
gata.

Natación: El nadador suri- 
namés Anthony Nesty, ganó 
ayer en Seúl la medalla de oro 
en la final de .100 metros 
mariposa en 53 segundos, ba
tiendo el record olímpico con- 
eguido en Los Angeles por el 
alemán michael Gross, hoy 
quinto en la final. Nesty ganó 
en la final a dos favoritos: el 
estadounidense Matt Biondi y 
el británico Andy Jameson.

IL QUINIELON
| Nombre y ipeUtOOS ........ ....................... aaAaoEian ■

* UFO

LM 
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| ioahoeo .....

’ *ÍHBIW>SP(UA

Nombre y »peUKJ0S

: XdgT'Piœ.AJ

Ú><C

UN sao SONO

La gran novedad de la 

Quiniela: ¡El Quinielónl
Ahora, el que acierte los 

14 resultados puede gánar 
el nuevo partido comple
mentario: el Pleno al 15 ¡El 
Quinielónl

Con nuevos premios mi
llonarios. Y por el precio de 
siempre: ¡Sólo 20 pesetas!

cm

OQB 
DOB 
DBB 
DBB 
OBB 
DBB 
DBB

T la mayor emoción: si se 
produce un fondo adicional, 
se incrementa el importe 
para premios de otra ¡ornada, 
y se ¡uega la GRAN COPA, 
el nuevo bote de la Quiniela. 
Con mós millones para los 
que acierten el Pleno al 15. 
¡Es muy fóciil 
¿Que todavía no has ¡ugado?

Juega que llega... que llega... 
que llega EL QUINIELON.

POR LO MISMO 
MUCHO MÁS.

LA QUINIELA
APUESTAS DEPORTIVAS DEL ESTADO
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CALVA
Mediocre 
actuación abulense 
en el Campeonato 
Nacional de 
Alcorcón
Avila. Redacción.

La actuación abulense en el 
Vl Campeonato Nacional de 
Calva, disputado en Alcorcón 
(Madrid), fue mediocre, ya 
que sólo consiguió clasificarse 
para disputar la final de de
sempate, entre 10 jugadores, 
el representante del Caja de 
Avila, J.J. Rodríguez. El res
to de los jugadores tuvo una 
actuación mediocre respecto a 
la categoría que obstentan.

El campeonato se celebró 
en sus tres categorías (1.^, 2.^ 
y 3.^), añadiéndose la de in
fantiles, en la que destacó el 
joven jugador Javier Moreno.

La final del Campeonato 
Provincial por Comarcas se 
celebrará el domingo, día 25, 
a las 11,30 horas en las “Can
chas de Calva”, detrás del 
Mesón Castilla.

KSCA
El Club Alberche 
ganó el I Concurso 
de Ciprínidos para 
directivos
Avila. Redacción.

El Club de Pesca El A1-. 
berche ganó el I Concurso de 
Ciprínidos, realizado en días 
pasados en el pantano El Mi- 
lagro-Mirueña, entre directi
vos de diferentes asociaciones 
y clubs de pesca. Los repre
sentantes estuvieron pescando 
durante toda la mañana, que
dando la clasificación final de 
la siguiente manera: Club el 
Alberche, Federación Provin
cial de Pesca y Club de Pesca 
La Toledana.

EMBALSE DE BECERRIL

" José Manuel Pablo de Sas
tre, con 96 piezas que supo
nían 39.420 puntos, se adjudi
có el Campeonato de Ciprí
nidos disputado el pasado día 
11 de este mes en el embalse 
de Becerril, organizado por el 
Club Alberche, el cual fue 
patrocinado por “Joyería An
gel”. Se reunieron en este 
Campeonato 48 pescadores, 
que consiguieron capturar 
1.532 piezas que dieron un 
peso en la báscula de 354 
kilogramos.

La clasificación final fue la 
siguiente:

12 clasificado: José-Manuel 
de Pablos de Sastre, 96 pie
zas y 39.420 puntos.

22 clasificado: Sebastián 
Mirón Alvarez, 72 piezas y 
29.490 puntos.

32 clasificado: Miguel-An
gel Grande Gómez, 79 piezas 
y 28.150 puntos.

42 clasificado: Alejandro Ji
ménez Arganda, 74 piezas y 
28.080 puntos.

52 clasificado: José del No
gal Jiménez, 73 piezas y 
25.940 puntos.

62 clasificado: Carlos Vegas 
Hernández, 66 piezas y 17.300 
puntos.

72 clasificado; Carlos Mayo 
Jiménez, 53 piezas y 16.990 
puntos.

82 clasificado:, Amador de 
la Calle Avezuela,-42 piezas y 

.-I5-.3Â0-4?Jintûx..„.

CONVOCATORIA DE LAS PRUEBAS 
DE APTITUD PARA EL ACCESO A LA

UNIVERSIDAD
SEPTIEMBRE DE 1988

Las pruebas de Aptitud para el Acceso a la Universidad se 
celebrarán en todo el ámbito de la Universidad de Salamanca 
los días 2-2 (jueves), 23 (viernes) y 24 (sábado) de Septiembre 
en una convocatoria única que se iniciará a las cuatro de la 
tarde del día 22.

Los alumnos realizarán los ejercicios en las ciudades y 
centros que se especifican a continuación:

(A) EDIFICIO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS
(Plaza de la Merced s/n)
(a) Todos los alumnos de los planes antiguos (1971, 1975) 

que hayan aprobado total o parcialmente el C.O.U. antes del 
curso 1978-79, de todos los Centros dependientes de la Uni
versidad de Salamanca (provincias de Avila, Salamanca y 
Zamora) y todos los alumnos extranjeros o españoles con 
estudios convalidables.

(b)' Alumnos de los Institutos de Bachillerato: FRAY 
LUIS DE LEON y TORRES VILLARROEL y de los Cole
gios: MARISTAS (C.U.M.), ANTONIO MACHADO e 
INMACULADA (Salamanca).

(B) EDIFICIO DE PRECLINICAS DE LA FACULTAD 
DE MEDICINA

(Próximo a la Facultad de Farmacia, Avenida del Campo 
Charro s/n)

Alumnos de los Institutos de Bachillerato: LUCIA DE 
MEDRANO, FERNANDO DE ROJAS y VAGUADA DE 
LA PALMA, y de los Colegios: CALASANZ, MAESTRO 
AVILA y NEBRIJA.

(C) EDIFICIO DE LA SECCION DE PSICOLOGIA Y 
FACULTAD DE BELLAS ARTES

(Antiguo convento de Claretianos, Cra. de Toro s/n)
Alumnos del Instituto de Bachillerato MATEO HER

NANDEZ y de los Colegios SANTA TERESA, MONTES- 
SOR! y MARIA AUXILIADORA.

(D) EDIFICIO DEL “CENTRO DE ENSEÑANZAS INTE
GRADAS” DE ZAMORA

(Antigua Universidad Laboral de Zamora)
Alumnos de los Institutos de Bachillerato: MARIA DE 

MOLINA, CLAUDIO MOYANO y MAESTRO HAEDO, 
del CENTRO DE ENSEÑANZAS INTEGRADAS y del 
Colegio CORAZON DE MARIA.

(E) INSTITUTO DE BAGHILERATO “ALONSO DE 
MADRIGAL” DE AVILA

Alumnos del Instituto de Bachillerato ALÓNSO DE 
MADRIGAL y del Colegio LA ASUNCION.

(F) COLEGIO UNIVERSITARIO DE AVILA
(Calle de Santo Tomás s/n)
Alumnos del Instituto de Bachillerato ISABEL DE CAS- 

TILLA.y del Colegio LA MEDALLA MILAGROSA.

(G) Los alumnos de los Institutos de Bachillerato de: ALBA 
DE TORMES, BEJAR, CIUDAD RODRIGO, GUIJUE
LO, PEÑARANDA DE BRACAMONTE, VITIGUDINO, 
ARENAS DE SAN PEDRO, AREVALO, PIEDRAHITA, 
EL TIEMBLO, BENAVENTE y TORO y los del Colegio 
“LA INMACULADA” de Armenteros, en su propio Centro.

CAMBIO DE TITULARIDAD
El Hotel San Marcos, sito en Plaza Villaamil 

(CIUDAD DUCAL) de Las Navas del Marqués, de 3 
estrellas y con signatura H-AV-102, que estaba 
regentado por doña Ruperta Sanz Acebes, pasa a 
serlo ahora por SAERA S.A, lo que se hace público 
a todos los efectos oportunos.

(H) Los alumnos del Colegio SAN JERONIMO de Alba de 
Tormes en el Instituto de Bachillerato de Alba de Tormes.

Lós ejercicios se desarrollarán con el siguiente horario y 
naturaleza:

DIA 22, JUEVES

4 h. de la tarde: presentación de los alumnos.

PRIMER EJERCICIO Y PRIMER BLOQUE

HORA
16,30
18,30

DURACION EJERCICIOS
90 minutos Análisis de un texto
60 minutos Lengua Extranjera

DIA 23, VIERNES

9 h. de la mañana: convocatoria de alumnos

PRIMER EJERCICIO Y SEGUNDO BLOQUE

HORA
9,30

11,30

DURACION EJERCICIOS
90 minutos
90 minutos

Lengua Española 
Filosofía

4 h. de la tarde: convocatoria de alumnos

SEGUNDO EJERCICIO Y PRIMER BLOQUE

HORA
16,30
18,30

DURACION EJERCICIOS
90 minutos
90 minutos

Matemáticas o Historia 
Física o Literatura

DIA 24, SABADO

^ 11. de la mañana: convocatoria de alumnos

SEGUNDO EJERCICIO Y SEGUNDO BLOQUE

.HORA
9,30

DURACION EJERCICIOS
180 minutos Las dos materias optativas 

cursadas por el alumno.

ADVERTENCIAS

Para conocer con más detalle el contenido y la naturaleza 
de las Pruebas consúltese la Orden de 3 de septiembre de 1987 
(B.O.E. del 7 de septiembre de 1987). *

Los alumnos deberán ir provistos del D.N.L (los extranje
ros del pasaporte) que, durante el desarrollo de los ejercicios, 
estará encima del pupitre a disposición de cualquier miembro 
del Tribunal. La Tarjeta de Inscripción se les entregará en el 
momento de la presentación.

Los alumnos que hayan escogido las disciplinas de Latín 
y/o Griego como materias optativas deben llevar el Diccio
nario correspondiente. Para el Idioma Moderno los alumnos 
no p’odrán utilizar el Diccionario.

Los alumnos que hayan cursado Dibujo Técnico corno 
materia optativa deberán ir provistos del material adecuado 
que deberá incluir: escuadra y cartabón, regla milimetradade 
50 cm. como mínimo, compás, goma de borrar y lapiceros (H 
y 2B).

Salamanca, 14 de septiembre de 1988

EL BAR LA CANALEJA
Comunica a clientes y amigos que desde el 

día 20 de Septiembre hasta el próximo di a 6 de 
Octubre, este establecimiento permanecerá 
cerrado pór vacaciones.

ROGAMOS DISCULPEN^ LAS MOLESTAS

í

1
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Anuncios breves Anuncios breves
| ALQUILERES |

—Se alquila piso amueblado, 
con plaza de garaje en Avda de 
Portugal, 3. Teléfonos 22 69 18 y 
211156.

— Se alquila local, venta San 
Isidro. Telf. 21 31 96.

■—POMAR alquila local en San 
Roque. Teléfono 22 50 35.
—POMAR alquila piso en Vir
gen de las Angustias, 4 dormito
rios, baño y aseo a estrenar. Telé
fono 22 50 35.
—POMAR alquila entreplanta 
50 m2, ideal oficinas en P." San 
Roque. Teléfono 22 50 35.

— Se alquila local, C/ Capitán' 
Peñas, 16. Llamar 9-11 noches. 
Teléfono 22 08 51.

—Se alquila vivienda individual 
adosada a estrenar, consta; 4 
dormitorios, 2 baños, salón, co
cina despensa garaje para 3 
coches y calefacción individual 
Zona: Prado Sancho. Avila Telé
fono; 24-41-79.

—Alquilo piso confortable, to
dos servicios centrales. Zona San 
Roque. Teléfono 22 02 29.

COCHES VENTA
—Se vende Citroen GS, buen 
estado. Telf 22 97 61.

—Ocasión Particular. Ford Scort 
1.600 diésel Pocos kilómetros 
con 4 años. Muy barato. Urge. 
22 17 65. Manolo.

DEMANDAS
— Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra Zona. 
Avda José Antonio, Paseo D. Car- 
melo^laza Santa Ana Razón, escri
bir al apartado de Correos,~8. de 
Avila Referencia Garaje.

ENSEÑANZA

11M ü ÍM
CURSOS INPOR.MATICA

MATRICULA ABIERTA CURSO 88/89 
SECRETARIADO INFORMATICO 

AREA INFORMATK A • ARI A IMl'Rl • 
SARIAI. • ARI .A IDK IM AS • ARÍ A 

SECRIT ARIAI • 1)11’1 < )\1 \ l'R( )I I SK ) 
NAI . RFC()N( K 11X ) I’( )R I A t l 1 .

CURSOS DE PROGRAMACION 
BASIC • COBO! • | NSAMHI AIX)R 

PASCA!

CURSO OPERADOR ORDENADORES

MS-IK).S • DBASE III 1’1 l s • 1 ores 12.1 
TRATAMIENTO U XIOS UORSIARD 

WORDPERI ECI «COM ABll IDA!) 
ORDENA! X)R

CURSO INFORMATICA PROFESIONAL

• ENTORNO UNIX-OASIS
• ENIORNOSENIX
• RPG II
• AUTOCAD
• L! NGUAJEt

CURSOS ESPH IAI ES PAR A IMPRESAS

Plaza de la Victoria, 10 (.Mercado dikoi 
Teléfono 21 37 34 A \ 1 1 -X

—ACADEMIA CEMA
• Idiomas; inglés - francés 

Nalvillos 1. Telf. 21 35 44.

—ACADEMIA CEMA

íiiwi di i
MECANOGRAFIA AUDIOVISUAL

KUpp.in....................................... IMINMES
2110 p.p.iii..................................... I N 2 MESES
.300 p.p.in..................................... I X 3 MESES

«INGLES
( I RS( )S IXK 1 \( K )X 
( l RS( )S W XX/.XIX )S 

• CONTABILIDAD 
PI \\(,I XI R XI <. 0X1 XBII IDAD' 
( XI ( l 1 o | 
H'II

Plaza de la Victoria. 10 (Mercado Chico) 
Teléfono 21 37 34 A-VII.A

—ACADEMIA CEMA
• Mecanografía
• Informática^
• Oposiciones
• Recuperaciones
Nalvillos, 1. Tlf. 21.35.44.

OPOSICIONES

ACADEMIA MIFER
Oposición de ordenanzas pa
ra la administración de la 
Seguridad Social Plazo de 
presentación de Instancias 
hasta 7 de Octubre.
PREPARACION:

Test de aptitud 
Entrevista personal

San Pedro Bautista 7, Bajo.

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de-fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

PISOS VENTA

— Se necesita empleada de ho
gar. Telf. 22 14 96.

— Si tiene tienda o local en Avila 
o Provincia Se ofrece iniciar un 
negocio sin inversión comercia
lizando tricotosas domésticas 
con trabajo asegurado. Informa
ción Telf. 923-25 55 38.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 09 33.

—Se necesita cocinero con ex
periencia para Avila Interesados 
llamar al teléfono 22 91 22 y 
25 17 01, de 2 a 4 de la tarde.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 78 05. Lla
mar tardes.

TRASPASOS
— Se traspasa o vende negocio 
de hostelería Zoría de bar o pub. 
Tlf. 22 70 81. Del a 2.

VARIOS
— Cedo negocio por no poderlo 
atender. Teléfono 22 74 93.

| VENTAS

—Vendo local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina

— Se vende caballo inglés. Carta 
Teléfono 26 51 65.

— Se vende o traspasa Papelerí a- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08

— Local45 m2., 10 de fachada en 
la mejor zona comercial de San 
Antonio. 22 37 41.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 JO.

^pHABITA*

• Oposiciones: auxiliar y admi
nistrativo. Nalvillos 1. Teléfono 
21 35 44.

OFERTAS 
INMOBILIARIAS

HABITAT TRASPASA 
Bar. Acondicionado en su to
talidad. Zona Estación Auto- 
brises. Buen precio.
HABITAT ALQUILA lo
cal. 45 m2. Propio Oficinas 
junto Mercado Grande. Renta 
módica
HABITAT ALQUILA lo
cal. 50 m2. Ideal almacén u 
otros. Renta baja
HABITAT VENDE local 
30 m2. Zona comercial facilF 
dades.
HABITAT TRASPASA 
edificio en Arévalo 500 m2. 
Actualmente negocio de Hos
telería Completísima insta
lación Verdadera oportuni
dad.
HABITAT ALQUILA lo 
cal 35 m2. Zona comercial 
Económico.
HABITAT VENDE Apar 
tamento. Zona Sur. Gastos in
dividuales. Buen precio.
HABITAT VENDE piso 
duplex 4 dormitorios, en 
construcción Aceptamos su 
piso como parte del pago.

HABITAT en Avila su 
Agencia de la Propiedad In
mobiliaria con el mejor equi
po profesional si quiere ven
der, si quiere comprar, siga 
los nuevos sistemas en ges
tión inmobiliaria Plaza de la 
Fruta 8 (Oficinas). Teléfono 
25 19 27.

-OCASION-CAMIONES-TRAC
TORES- FURGONETAS-VARIOS 
MODELOS- GARANTIA- FINAN
CIAMOS- EXPOSICION EN SEGO
VIA Polígono Industrial Teléfo
no (911) 42-10-10. (SERVICIOS 
MAN).

Vendo 4-L motor recién repa
rado. 75.000 Ptas. Telf. 22 07 83. 
Luis. Horas comida

MOTOR AVILA S.A. 
—Seat Panda-35

Seat Ibiza-Diesel
—Seat Málaga-1.5.

Renault- 18-G.LD. (familiar)
—Ford Escort-GL 1.3
—Ford Escort-C.L 1.3 ( moderno)
-Chrisler 150 S

-Importación—
—Mercedes 190-E. (extras) 
BMW-316
BMW 320-1 (extras)

^LSES DE GARANTIA Y 
MATRICULACION INMEDIATA 
Avda 18 de Julio. 32 y 44 

Teléfono 22-58-03 
AVILA

ACADEMIA RODRIGUEZ
C/ BLASCO JIMENO, 10
05001 AVILA
TELF.: 21-16-71

DAVID SCHOOL

INGLES
Para

TODOS
Bajada del Peregrino, 2 

Avila Tlf. 22 23 62

CURSO 1988-89
• MECANOGRAFIA
• TAQUIGRAFIA MASTER^VD
• CURSO DE AZAFATAS
• CONTABILIDAD
• RECUPERACION E.G.B Y B.U.P.
• OPOSICIONES:
— AGENTE JUDICIAL
—AUXILIAR DE JUSTICIA
— AUXILIAR DEL ESTADO .
—ADMINISTRATIVO DEL ESTADO
— GESTION DE HACIENDA
— GUARDIA CIVIL
— POLICIA NACIONAL '
• CURSO ACCESO UNIVERSITARIO 

MAYORES 25 AÑOS
• GRADUADO ESCOLAR
• ALFABETIZACION DE ADULTOS
• • SOMOS UN CENTRO PROFESIONAL 

LEGALMENTE ESTABLECIDO
• • CENTRO HOMOLOGADO POR EL INEM
• • CENTRO FUNDADOR DE A.C.L.A.P.

—Vendo piso, seis habitaciones, 
dos servicios. Zona Gobierno Ci
vil Teléfono 22 01 43.

RESIDENCIAL

HABITAT

PUENTE ADAJA 
EL LUJO DE VIVIR CON 
LAS MEJORES CALI
DADES Y PRECIOS DE 
AVILA
PLAZA DE LA FRUTA-8. Telf. 25 19 27

TRABAJO
—Se necesita empleada de ho
gar, externa Telf. 22 21 86.
— Se necesita aprendiz de cama
rero 16-17 años. Telf. 21 13 05.
—Empleada de hogar interna pa
ra Madrid, buen sueldo. Teléfo
no 22^^18 80.
— Señora mayor, precisa para 
Madrid interna cocina sencilla 

'.Informes Telf. (91) 245 87 36.

— POR APERTURA inmediata, 
préciso 7 personas. Mayores 23 
años, responsables. Altos ingre
sos. RM St Torres{96) 361-77-61.

— Se necesita empleada de ho
gar interna o externa Teléfono 
22 83 07. Tardes.

— Necesito empleada de hogar 
externa Telf. 22 54 78. Llamar 
noches.

—Se necesita empleada hogar, 
externa o interna con informes. 
Teléfono 22 50 28.
— Se necesita vendedor a comi
sión, para Concesionario de au
tomóviles, interesados escribir al 
Apartado n.“ 82. (Avila).

Programas de T.V.E.

Jueves, 22

PRIMERA CADENA

7,45: CARTA DE AJUSTE.
7,59: APERTURA
8,00: BUENOS DIAS
8,30: TELEDIARIO MATI
NAL
9,00: POR LA MAÑANA

De 10,00 a 10,50: CUA
TRO HOMBRE PARA EVA. 

De 11,30 a 12,30: DINAS
TIA.
13,30: EL CORRECAMINOS
13 3 Y 4 • • ' ■ '
14,’3O: INFORMATIVOS 
TERRITORIALES
14,55: CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL
15,00: TELEDIARIO-l
15,35: ANNO DOMINI
16,25; TAL CUAL
18,00: AVANCE TELEDIA
RIO
18,05; LOS MUNDOS DE 
YUPI
18,30: MUSIQUISIMOS
19,00; CRONICA JOVEN
19,25: CON LAS MANOS 
EN LA MASA
19,55; HABLANDO CLARO
20,30: TELEDIARIO-2
21,00: EL TIEMPO
21,10: CAPITAN COOK
22,10; DERECHO A DIS
CREPAR
23,40: A MEDIA VOZ 

“Carlos Montero”.
00,10: TELEDIARIO-3
00,30: TELEDEPORTE
00,45: DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

Programación de madrugada
01,00: XXIV JUEGOS 
OLIMPICOS. “SEUL-88” 
(Directo).
—HOCKEY. Preliminares. 

. Kenia-España.
—NATACION. Series. FI
NALES.
—REMO. Semifinales.
-WATERPOLO. Partido 
preliminares España-Hungría.
—LUCHA
Preliminares y FINALES 57, 
68, 82, 130 Kg.
—CICLISMO. Velocidad - 
Semifinal - FINAL.
—BALONMANO
—TENIS. Individuales mas
culinos 2.^ ronda.
—GIMNASIA. Concurso 
Individual - Múltiples - FI
NAL MASCULINOS.
—HIPICA. Concurso salto 
obstáculos. FINALES. 
—HALTEROFILIA. Grupo 
A FINAL.
15,00; RESUMEN PROMO
CION SEUL-88. En diferido.
15,30: EL MUNDO ES UN 
ESCENARIO (Reposición).
16,30; TEATRO.
18,00: MISCELANEA
18,30; AL AIRE LIBRE.
19,00; CAPITOLIO

19,30: VOCES DE SAFA- 
RAD
20,30; MAESTROS DE LA 
ANIMACION
21,00: XXIV JUEGOS. 
“SEUL-88”

Magazine. |

MCD 2022-L5



Rutas a caballo por el Valle del Tiétar J. KAMARRA

Turismo y aventura se dan cita al mismo tiempo

Una excursión insólita por el Valle del Tiétar 
en helicóptero, caballo y todo terreno
Europa Press. Juan Gaiztarro.

El Valle del Tiétar es un 
ejemplo vivo del llamado turis
mo alternativo. Rutas de mon
taña travesías a pie o a caballo, 
turismo gastronómico o folkló
rico, artístico o monumental., 
encuentran en este cruce de 
caminos y culturas su marco 
ideal hemos emprendido la 
aventura desde prismas inu
suales: vehículos todo terreno, 
helicópteros, o a lomos de ca
ballo.

EL VALLE, AL ABRIGO DE LA 
MURALLA DE GREDOS

El Valle del Tiétar es una 
franja do 100 kilómetros de 
longitud Y15 de anchura donde 
confluyen las provincias de 
Toledo, Cáceres, Madrid y Avi
la Está delimitado por el cerro 
de Guisando al Este, el curso 
del propio río Tiétar al Sur, la 
garganta de Alardos al Oeste y 
por las grandes peña? del ma
cizo de Gredos al Norte.

La gran muralla de gredos le 
confiere una uniformidad cli
mática que le convierte en el 
vergel de Castilla y permite la 
afluencia turística durante 
cualquier estación del año. Es
tos grandes riscos abrigan al 
valle de los fuertes vientos y 
permiten un microclima que 
favorece el desarrollo de culti
vos tan exóticon como el kiwi o 
el tabaco.

VESTIGIOS DE UN PASADO 
ROMANO

En el espléndido Parador 
Nacional de Gredos comienza 
nuestra aventura. Al pasar por 
el Puerto de El Pico los vehícu
los se detienen, y desde la cima 
podemos ver la serpenteante 
calzada romana que todavía 
hoy es paso obligado para la 
trashumancia castellano extre
meña

Es nuestra primera vista pa
norámica del valle. Impresio- 
nanta La vieja carretera roma
na se pierde en el horizonte de 

suaves lomas boscosas, pene
trando en la lejanía sobre sus 
kilómetros de adoquín El es
pectáculo es increíble, a uno 
sólo le queda preguntarse có
mo será esta maravilla 'vista 
desde el aire.

UETAR DESDE EL AIRE

La respuesta no tarda en 
llegar. Pasando Mombeltrán, a 
la sombra de su regio castillo 
de piedra aguarda el helicóp
tero que nos permitirá contem
plar los bancales cultivados, 
los cerezos y granados, las os
curas calvas de bosque quema
do y los interminables pinares 
del Tiétar, desde un punto de 
vista privilegiado.

Arrancan los motores. Todo 
, a nuestro alrededor vibra rui

dosamente aunque no da sen
sación de inseguirdad. Ascien
de 3 Ó4 metros sobre el suelo y 
no parece que el vértigo vaya a 
aparecer. Sube más Gana la 
altura suficiente y comienza a 
avanzar. En un segundo se dis
para en el cielo.

Desde el aire la panorámica 
del vallp es rápida pero deta- 

, liada Se aprecia nítidamente la 
frontera entre un valle alegre y 
frondoso, y los austeros peñas
cos de Gredos. El castillo de 
Mombeltrán, que desde tierra 
parecía macizo y majestuoso, 
nos enseña la desnudez de sus 
Tabiques saqueados por el tiem
po. Descendemos girando en 
torno a él, y una vez hemos 
visto sus secretos, tomamos 
rumbo al techo de Gredos, el 
pico Almanzor. Es impresio
nante bordear los 2.600 me
tros de piedra de esta montaña 
salvaje y ver correr, asustados, 
los últimos rebaños de cabrás 
hispánicas.

“FABRICA DE SANTOS 
Y DE MONJAS”

No se puede visitar el Tiétar 
sin hacer una parada en la Cueva 
del Aguila Situada en la comarca 
de Ramacastañas, esta gruta se 

nos antoja la representación de 
lo subterráneo, lo recóndito y 
oculto. Como simbolizando a 
esta desconocida e incom
prendida parte de Castilla que 
es el Tiétar.

En 1963, un niño de 16 años 
con sus dos hermanos descu
bren esta maravillosa caverna 
Tras pasar cuatro horas perdi
dos en ella encuentran la sali
da y dan cuenta del descubri
miento al alcalde: “Hemos en
contrado una fábrica de santos 
y de monjas, pero por más que 
buscamos no conseguimos en
contrar la maquinaria (que las 
fabric^”. La inocencia de estas 
palabras puede servir para ha
cemos una idea de lo que es el 
interiós del Aguila

El guía aquel crío que des
cubrió la cueva hace un cuarto 
de siglo, se empeña en forzaí la 
imaginación de los visitantes 
ocasionales, y consigue que la 
piedra tome la forma de una 
mazorca un águila o la estatua 
de la Cibeles: de la cabeza de un 
toro o de la Virgen del Pilar. No 
menos espectaculares son las 
espinas, estalagtitas que debi
do a las corrientes de aire han 
adoptado la posición horizon
tal
DONDE “EL LUTE’ 
FABRICABA ORUJO

Comienza una nueva jorna
da Hoy nos limitaremos a ¡as 
cuatro ruedas. Los vehículos 
todo terreno ofrecen muchas 
ventajas, pero sobre todo la 
velocidad. El itinerario posible 
es ilimitado: podemos rodar 
por los caminos comunales 
que nos llevan a Santa Cruz del 
Valle: parar en San Esteban a 
deleitamos con la obra de cual
quiera de los dos artesanos de 
la madera que allí habitan, o 
disfrutar del aguardiente que 
todos los vecinos producen en 
sus particulares bodegas sub
terráneas.

Podemos incluso ir a Villare
jo a ver el alambique con el 
que según dicen gentes di valle 
“El Lute” preparaba orujo para 
contrabandear.

Jueves, 22 de septiembre de 1988

Ss. Digna, Emérita, Iraides vgs.; Jonás pb.; Exuperio 
Inocencia, Vidal, Mauricio, Cándido, Víctor mrs.; FélixIVn’ 
Séptimo, Santino,

El Sol-sale a las 8,2 y se pone a las 20,12,
La Luna, sale a las 18,32 y de pone a las 3,32,
El Sol en Libra a las 20,28 Otoño,

Ía solana
José Manuel SERRANO

Desviar la atención

C
ON cierta frecuencia, los problemas ponen nerviosas a 

determinadas personas. Ahora mismo, se nota una 
especie de nerviosismo en algunos miembros del Go

bierno porque hay cuestiones que pueden causarles serios 
quebrantos de imagerie Lo de las escuchas telefónicas —que no 
irá más allá porque a ver quién descubre ahora los pinchazos- 
es sólo un hecho que apenas si tiene importancia, comparado* 
con otros de* mayor trascendencia. Por ejemplo, el caso de los 
GAL, por el que ya están en prisión dos policías y por el que 
ahora se pide el procesamiento del que fuera director general 
Rafael del Río, y otros altos cargos de su departamento. Pero 
es que no concluye aquí este hecho, sino que un abogado está 
estudiando la posibialidad de pedir que también se procese al 
que fuera ministro del Interior, José Barrionuevo. 0 sea, que la 
madeja sigue embrollada y aquí pueden saltar chispas que 
quemen a destacados dirigentes políticos.

A habilidad del Ejecutivo para distraer la atención de 
los ciudadanos cuando suceden hechos que le pueden 
dañar en la imagen es algo que no óene parangón. Y

basta que se pida la creación de una comisión parlamentaria 
para negarse a ello, por sistema. Y, además, a formar una piña 
todos los altos cargos para defender a quien esté más débil. Si 
es preciso, desde el presidente del Gobierno. Así, por ejemplo, 
en lo de las escuchas telefónicas, han hablado desde el 
presidente González Márquez hasta el titular de Justicia, la 
mmistra portavoz, el presidente de Telefónica, etc. Y todos, 
casi repitiendo lo mismo para tratar de distraer la atención 
sobre el fondo de todo el asunto.

S
I, al fínal se solicita el procesamiento del ministro/ 

Barrionuevo y el juez lo autoriza —insisto en que este 
tema puede ser mucho más grave que el de las escuchas 

telefónicas—, asistiremos a una amplia campaña de “rearme” 
moral para que los ciudadanos no se fijen, en exceso, sobre este 
hecho y puedan distraer su atención con otras materias menos 
“dañinas”. Y es que hay que velár porque no se pierda la 
clientela.

Chubascos en el Norte
Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología informa de que 
hoy se espera riesgo de chu
bascos en Galicia, Cantabria, 
País Vasco y Alto Ebro.

Habrá nubosidad variable 
en los Pirineos y el Sistema 
Ibérico, algo nuboso en Le
vante, Baleares, zonas mon
tañosas de ambas comuni
dades catalanas, Andalucía 
Oriental y Canarias. En el 
resto, poco nuboso o despe
jado.

Las temperaturas descen
derán algo en Galicia, Can
tábrico, Alto Ebro y Cana
rias.Subirán ligeramente en 
Baleares y Levante. En el 
resto, sin cambios notables.

VIERNES, DIA 23:

Muy nuboso con chubas-

À OINICIE
Organización Naciona) de Ciegos

NUMEROS PREMIADOS AYER

2.500.000 pesetas al número 29548. 
50.000 pesetas a la terminación 9548. 
5.000 pesetas a la terminación 548.
500 pesetas a la terminación 48. 
100 pesetas a la terminación 8.

eos en Galicia, Cantábrico, 
Alto Ebro, cuenca del Duero 
y posteriormente en los Piri
neos. Nuboso al norte de 
Canarias. Nubosidad de evo
lución en los sistemas mon
tañosos de ambas comuni
dades castellanas.

Poco nuboso o despejado 
en el resto. En el Cantábrico 
los vientos serán flojos con 
intervalos moderados de com
ponente Oeste. En Canarias 
serán flojos del Norte. En el 
resto serán flojos variables. 
Las temperaturas descende
rán por regla general, excep
to en Levante, Baleares y 
sudeste, donde permanecerán 
sin cambios notables.

TEMPERATURAS 
EXTREMAS DE AVILA

Máxima de ayer: 25,0- 
Mínima de ayer; 5,4-

LA HACIENDA DEL CAFE S.A.
. TOSTADERO DE CAFE

Pol Ind Las Hervencias, s/n-
3.® Fase-Parcela N.° L^^.

Teléfonos21 3781 -21 27
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